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MISSÃO CUMPRIDA E MUITO APRENDIZADO 

ENCERRO ESTE 
CICLO COM OS 

SENTIMENTOS DE 
GRATIDÃO E DE GRANDE 

APRENDIZADO. A 
TODOS OS ASSOCIADOS 

QUE AVALIZAM A 
MARCA E O TRABALHO 

DA ASSOCIAÇÃO 
COMERCIAL, O MEU 

OBRIGADO E O DESEJO 
DE PROSPERIDADE

Alguns ex-presidentes me confidenciaram: presidir a 
Associação Comercial é uma oportunidade ímpar, cujo 
conhecimento acumulado não se pode mensurar, dá 
para tentar em números e resultados, mas jamais será 
justo com o tamanho da entrega pessoal que o cargo re-
quer. É justamente isso que vivenciei nos cinco anos em 
que estive à frente da entidade. 
Foi um período em que convivi com empresários de to-
dos os portes e segmentos, empreendedores natos e 
autoridades que ajudam a construir a nossa cidade, 
região, estado e país. Tive o apoio incondicional de 400 
voluntários que fazem parte dos nossos conselhos de 
Administração (CAD), Superior, Comércio e Serviços, 
Empreender, Copejem e do ACIM Mulher. Também con-
tei com o aval dos cinco mil associados e da dedicação 
dos colaboradores da ACIM, além de todas as demais 
entidades que integram o nosso sistema. Por meio dessa 
rede superamos grandes desafios. 
Basta lembrar que tivemos momentos adversos devido 
à pandemia. Como consequência, as empresas enfren-
taram todo tipo de dificuldade. A ACIM esteve presente 
e ajudou a socorrer os negócios por meio de parcerias 
com instituições financeiras. E, diante da possibilidade 
da falta de leitos para atender pacientes com covid-19, 
juntou-se a entidades e parceiros da sociedade civil or-
ganizada para adquirir equipamentos que serviram ao 
sistema público de saúde, principalmente novas UTIs. 
Uma vez mais a Associação Comercial ultrapassou seus 
limites enquanto entidade de classe e  defendeu os inte-
resses da coletividade.
Passada a pandemia, voltamos nosso trabalho às metas 
estabelecidas no início da gestão, ou seja, atingir marcas 
históricas e entregar à próxima diretoria: 5 mil associados 
e 80 núcleos do Programa Empreender - ambas cumpri-
das. Esses resultados atestam o quão importante é o tra-
balho da ACIM no meio empresarial, principalmente para 

os micro e pequenos empresários que representam 80% 
dos nossos associados. Aqui, eles encontram apoio para 
desenvolver os seus negócios.
Ainda investimos em produtividade e eficiência. Tivemos 
o acompanhamento de consultorias, treinamos colabora-
dores, alteramos fluxos de trabalho, criamos novo orga-
nograma e investimos em cultura organizacional. Adotar 
indicadores da gestão moderna se tornou prioridade no 
meio empresarial, e nós fizemos o mesmo, o que é com-
provado pelo Selo ODS que recebemos. A certificação ISO 
9001 e o ranking GPTW de Melhores Empresas para Tra-
balhar também atestam a performance deste período. 
Como nosso objetivo é atuar como indutora de boas prá-
ticas, desejamos que essa excelência seja adotada pelas 
pequenas empresas. Para isso, desenvolvemos uma me-
todologia exclusiva, que oferece treinamentos, oficinas 
e consultoria depois de um autodiagnóstico. Trata-se do 
programa ENE – Excelência no Nível Empresarial. 
Igualmente importante é a inovação, que está ao alcan-
ce dos empreendedores por meio do Inovus, espaço que 
oferece mentorias e programa imersivo com o acompa-
nhamento de consultores. 
Nas próximas páginas, desta revista, segue um resumo 
das atividades desenvolvidas ao longo das duas gestões, 
entre 2018 e 2023.
Encerro este ciclo com os sentimentos de gratidão e de 
grande aprendizado. A todos os associados que avali-
zam a marca e o trabalho da Associação Comercial, o 
meu obrigado e o desejo de prosperidade. E à nova di-
retoria, presidida pelo amigo e competente José Carlos 
Barbieri, que tenho a satisfação de passar o bastão, os 
meus sinceros votos de sucesso. 
ACIM, a casa do empreendedor maringaense.

Michel André Felippe Soares é presidente da Asso-
ciação Comercial e Empresarial de Maringá (ACIM)

P A L A V R A  D O  P R E S I D E N T E



Í N D I C E

Duas gestões, uma pandemia e muitas conquistas...................................................................................6
A experiência do Conselho Superior no zelo pela ACIM.......................................................................10
Protagonismo feminino e solidariedade.....................................................................................................12
Copejem lapida líderes jovens........................................................................................................................16
A voz dos empresários......................................................................................................................................20
5 mil votos de confiança....................................................................................................................................24
Associados aprovam produtos e serviços.................................................................................................28
Inovus transforma ideias em negócios.......................................................................................................30
Uma escola alinhada ao empreendedorismo............................................................................................32
Gestão certificada e premiada........................................................................................................................36
Empreender supera meta de 80 núcleosativos........................................................................................38
Atuação em várias frentes ajudou empresas na pandemia................................................................42
Diversidade de conhecimento ao alcance dos associados...................................................................46
Campanhas conscientizam, defendem comércio e impulsionam vendas.......................................54
Para facilitar a vida das empresas.................................................................................................................62
Depea, 20 anos de pesquisa.............................................................................................................................66
Obras e projetos da região recebem apoio e investimento da ACIM...............................................68
Eles merecem!.......................................................................................................................................................72
Sempre aberta ao diálogo e para unir forças............................................................................................80
Uma vitrine associativista.............................................................................................................................84
Troca de experiências e aprendizado...........................................................................................................86
Reconhecimento e valorização........................................................................................................................88
Codem: por uma Maringá sempre melhor.................................................................................................90
Instituto ACIM: ponte para o desenvolvimento sustentável.................................................................92
Mais próximo do mercado internacional.....................................................................................................94
Um instituto amigo da cultura.........................................................................................................................96
Em prol de acesso financeiro para os empresários................................................................................98
Parcerias garantem acesso ao crédito.....................................................................................................100
Cacinor replica cases da ACIM para estimular desenvolvimento regional................................102
Um ambiente e muitas iniciativas.................................................................................................................104
Foi notícia!............................................................................................................................................................106
O que pensam as autoridades sobre a ACIM.........................................................................................108



5REVISTA ACIM

Data: 23/02/2023
19h30
REUNIÃO ONLINE

Hora:

Metropolitano

Venha conferir os resultados 
alcançados por nossa cooperativa.
Contamos com você! 

Minutos antes de começar
escaneie o QR Code ou acesse:

tinyurl.com/reuniaometropolitano

4 VALES-POUPANÇA
DE R$ 10 MIL CADA

5 VALES-POUPANÇA
DE R$ 5 MIL CADA

6 VALES-POUPANÇA
DE R$ 2,5 MIL CADA

50 VALES-POUPANÇA
DE R$ 1 MIL CADA

Para participar dos sorteios, o cooperado deverá 
preencher o cadastro e fazer o aceite do regulamento 
durante a transmissão. O sorteio será realizado dia 
24/02/2023, às 16h. A divulgação dos ganhadores 
acontecerá nas redes sociais e site da cooperativa.
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Em quase cinco anos de gestão, Michel André Felippe Soares e sua diretoria 
atuaram em diversas frentes: inovação, ampliação do número de associados e 
ferramentas para apoiar micro e pequenas empresas; internamente, entidade 
contou com o trabalho de consultorias e investiu no aprimoramento de gestão 

Duas gestões, 
uma pandemia e 
muitas conquistas

Foram duas gestões - 2018/2020 e 2020/2023 
- num total 57 meses e um período intenso 
de trabalho, o que incluiu uma turbulência 
sanitária e econômica mundial causada pela 
pandemia, mas também conquistas, amplia-
ção de produtos e serviços, registro de nú-
meros históricos e melhoria de indicadores 
de gestão. O resultado é a satisfação nota 9, 
de um máximo de 10, entre os associados, 
conforme atesta pesquisa sobre o trabalho 
da Associação Comercial.

Sob a presidência de Michel André Felip-
pe Soares, iniciada em 27 de abril de 2018, 
a entidade superou a marca de 5 mil empre-
sas associadas e de 80 núcleos setoriais do 
programa Empreender, investiu no ambiente 
de inovação Inovus e desenvolveu uma ferra-
menta para aprimorar a gestão de pequenas 
empresas, o ENE (Excelência no Nível Empre-
sarial), além de ter implantado o Empregar, 
que é um programa de recrutamento, seleção 
e capacitação de colaboradores das empre-
sas associadas. Assim, todas as metas foram 
cumpridas.

Estruturalmente o prédio da Associação Co-
mercial passou por uma reforma para abrigar 
novos espaços e a Escola de Negócios, que 
substituiu o Centro de Treinamento. 

Com formação em Direito e em Administra-
ção, Soares investiu em gestão, com o acom-
panhamento de consultorias, o que foi ates-

tado pela certificação ISO 9001, conquista do 
Great Place to Work (GPTW) como excelente 
lugar para trabalhar e o cumprimento dos Ob-
jetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS).

O aprimoramento da gestão incluiu até uma 
mudança estatutária com vistas a adotar o 
mesmo calendário eleitoral da Faciap, a fede-
ração das associações comerciais. Assim, os 
mandatos passam a ser encerrados em janeiro, 
em vez de abril do ano anterior.

Durante a pandemia, a ACIM além de ter 
defendido os interesses dos empresários, 
acompanhando indicadores e a retomada das 
atividades, pautou seu trabalho em linhas de 
crédito para minimizar os impactos financeiros 
e também investiu mais de R$ 3 milhões em 
Unidades de Terapia Intensiva (UTI) e supri-
mentos para a saúde. 

10 MIL REUNIÕES E 400 VOLUNTÁRIOS
Para se ter uma ideia da grandiosidade do tra-
balho, foram quase 10 mil reuniões no perío-
do, entre encontros dos conselhos da entida-
de, núcleos do programa Empreender, agenda 
de visitas de autoridades, entre outros. 

Os seis conselhos – Administração, Superior, 
Comércio e Serviços, ACIM Mulher, Copejem 
e Empreender – contaram com mais de 400 
empresários voluntários e a equipe de colabo-
radores de quase 90 profissionais. Foram duas 
grandes, dinâmicas e importantes gestões.
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Moderna, funcional e à disposição dos associados são as características da sede da ACIM, reinaugurada 
em outubro de 2021. Uma revitalização de 2 mil metros quadrados que veio com uma proposta conectada 
aos novos modelos de negócio e fazendo homenagem aos grandes empresários que antecederam e estão 
na história da entidade. A grande novidade é o Inovus – um programa de aceleração de ideias e projetos 
com o acompanhamento de especialistas e à disposição dos associados

Em 27 de abril de 2018, Michel André Felippe 
Soares assumiu a presidência, sucedendo 
José Carlos Valêncio; posse contou com 
a presença da então governadora Cida 
Borghetti, prefeito Ulisses Maia, deputados, 
vereadores, juízes, representantes das 
forças policiais, líderes associativistas e 
sindicais, a exemplo dos presidentes da 
CACB, George Coelho, e da Faciap, Marco 
Tadeu Barbosa. Pela primeira vez foi 
empossado o Conselho do Empreender

A segunda gestão de Michel André Felippe Soares iniciou com número recorde de associados 
comparecendo às urnas, com 701 votos, mesmo não havendo outra chapa inscrita, em março de 2020. O 
primeiro grande desafio da nova gestão – já em meio a pandemia – foi a posse, que ocorreu virtualmente 
de forma inédita em 25 de maio de 2020. No prédio da ACIM, apenas o presidente reeleito e alguns 
diretores. Da tela do computador, dezenas de associados assistiram às assembleias e os conselheiros de 
Administração e Superior serem empossados
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Presidente: Michel André Felippe Soares
1° vice-presidente: Wilson de Matos Silva Filho 
2ª vice-presidente: Mohamad Ali Awada Sobrinho (duas gestões)
Presidente do Copejem: Thais Iwata Chimello e Lucas Di Loreto Peron
Presidente do ACIM Mulher: Cláudia Michiura (duas gestões)
Presidente do Conselho do Comércio: Jair Ferrari e Petrojan Vaz Neves
Presidente Conselho do Empreender: Michael Tamura e Luiz Fernando Fontana
Vice-presidente para assuntos de Logística: Afonso Shiozaki (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Imóveis: Alexandre Guimarães Nicolau (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Segurança: Antonio Tadeu Rodrigues (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Indústria: Carlos Alexandre Winderlich Ferraz (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Governança Empresas Familiares: Cezar Betinardi Couto (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Agronegócio: Divanir Higino da Silva (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Saúde: Erico Diniz da Silva (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Novos Produtos: George Coelho e André Luís Rodrigues Afonso
Vice-presidente para assuntos de Beleza e Estética: João Roberto Fraguas
Vice-presidente para assuntos de Turismo: João Vitor Mazzer e Maria Iraclézia de Araújo
Vice-presidente para assuntos Cacinor: Lucas Di Loreto Peron e Lourival Macedo
Vice-presidente para assuntos de Crédito Cooperativo: Luiz Ajita (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Meio Ambiente: Marcelo Felix Frade (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Loteadoras: Marcos Kenji Fujisawa (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Desenvolvimento Rural: Maria Iraclézia de Araújo e Carlos Henrique Pinto
Vice-presidente para assuntos de Shopping Center: Massimiliano Silvestrelli (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos do Saic: Nivaldo Reginato (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Seguros: Osnir Roberto Gaspar (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Qualidade: Paulo Roberto Viscardi
Vice-presidente para assuntos de Marketing: Rodrigo Guimarães Fernandes e José Roberto Mattos
Vice-presidente para assuntos de Consórcios: Rodrigo Seravali de Britto (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Convênios: Rony Cezar Guimarães (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Franquia: Thiago Ramalho (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Finanças e Patrimônio: Vicente Suzuki (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos do Mercado de Comunicação: Walter Thomé Junior (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos do Sindicato Varejista: Ali Saadeddine Wardani e Hussein Wardani
Vice-presidente para assuntos de História e Documentação: Aluízio Miguel Pinho Andreatta e Elflay Miranda
Vice-presidente para assuntos de Responsabilidade Social: Anália da Rosa Nasser e Nádia Felippe
Vice-presidente para assuntos Institucionais: Antonio Batista de Moura Junior e Felipe Silva Bernardes 
Vice-presidente para assuntos de Pesquisa: Antonio Fiel Cruz Junior e Patrícia Palma
Vice-presidente para assuntos de Cultura: Benhur Lobo da Costa Prado e  George Coelho
Vice-presidente para assuntos de Metalmecânica: Carlos Valter Martins Pedro (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Limpeza e Conservação: Carlos Cândido Costa  (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Garantias de Crédito: Claudiomar Sandri e Danilo Tadeu Alves
Vice-presidente para assuntos de Desenvolvimento de Bairros: Daoud Nasser (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Eventos: Deborah Kemmer e Thaís Iwata Chimello
Vice-presidente para assuntos de Consultoria Empresarial: Franklin Vieira da Silva e Gabriel Perussolo
Vice-presidente para assuntos de Energia: Geraldo Conte Junior e Otávio Henrique Baritieri Augusto
Vice-presidente para assuntos de Capacitação Profissional: Guilherme Calijuri e João Vitor Mazzer
Vice-presidente para assuntos de Desenvolvimento Regional: Ilson Rezende (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Supermercados: Jeane Nogaroli Guioti (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos Intersindicais: Joel Azevedo De Oliveira (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Serviços Educacionais: José Carlos Barbieri (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos Comunitários: Luiz Roberto Marquezini (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Construção Civil: Leonardo Fabian e Rogério Yabiku
Vice-presidente para assuntos de RH: Marcelo Antônio Silva (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Revenda de Veículos: Murilo Daura Jorge Boos e André Gandolfi Feio Ribeiro 
Vice-presidente para assuntos de Esportes: Paulo Pereira Lima e Agnaldo de Jesus Rossini
Vice-presidente para assuntos de Comércio Exterior: Renata Mestriner Krambeck e Aluízio Andreatta
Vice-presidente para assuntos de Renúncia Fiscal: Roberto Cidade e Rita Augusta Silva Valim Rossi
Vice-presidente para assuntos de Tecnologia: Sergio Yamada e Erike Almeida
Vice-presidente para assuntos Estratégicos: Sidney Samuel Meneguetti (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de Planejamento Urbano: Teo Granado e  Wilson José Benali
Vice-presidente para assuntos Federativos: Vinícius Feriatto e Ana Claudia Pirajá Bandeira
Vice-presidente para assuntos de Serviços: Walcir Franzoni e André Valêncio
Vice-presidente para assuntos de Desenvolvimento Econômico: Wilson Tomio Yabiku (duas gestões)
Vice-presidente para assuntos de vendas: Fernando César Bernardes Lucas (gestão 2020-2022)
Assessor Jurídico: César Misael de Andrade (duas gestões)

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
GESTÕES 2018-2020 E 2020-2023
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A experiência do Conselho
Superior no zelo pela ACIM
O Conselho Superior reúne a experiência e a 
sabedoria dos ex-presidentes ainda associa-
dos da ACIM que têm a incumbência de dar 
apoio ao Conselho de Administração e zelar 
pelo cumprimento do Estatuto Social. O gru-
po é formado ainda por conselheiros eleitos e 
convidados. 

“Os diferenciais são a maturidade e o conhe-
cimento dos membros em relação à entidade 
e sua história e, desta forma, podem contribuir 
efetivamente com os demais conselhos”, desta-
ca José Carlos Valêncio, que presidiu o Conse-

lho Superior nos últimos quatro anos, seguindo 
o estatuto que delega a função ao presidente 
do Conselho de Administração (CAD) da gestão 
anterior.

Essa contribuição vem em forma de orienta-
ção e suporte às decisões e as ações da dire-
toria executiva em exercício. Foi assim durante 
a pandemia da covid-19, período em que os 
setores produtivos e a própria Associação Co-
mercial foram fortemente impactados e exigi-
dos para o enfrentamento da crise.  

“Os conselheiros acompanharam de perto o 
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Formado por ex-presidentes e convidados, grupo 
zela pelo cumprimento do estatuto, analisa e aprova 
relatórios financeiros

Gestões 2018-2020 e 2020-2023
Presidente: José Carlos Valêncio 
Alberto Haddad
Alexandre Barros
Ana Lúcia Megda
Antônio Donisete Busiquia
Antonio Fiel Cruz Júnior
Ariovaldo Costa Paulo
Atair Niero
Carlos Alberto Domingues
Carlos Mamoru Ajita
Carlos Tavares Cardoso
Claudio Haruo Mukai
Claudio Sandri
Fernando Henriques
Gilson Barbiero
Heitor Bolela Jr.
Helio Costa Curta
Jefferson Nogaroli

João Maria da Silveira
José Gomes Ferreira
José Vanderley Santana
Luiz Fernando Fontana
Manoel Mário de Araújo Pismel (in 
memoriam)
Marco Tadeu Barbosa
Massao Tsukada
Paulo Meneguetti
Paulo Pereira Lima
Pedro Granado Martines (in memo-
riam)
Raymundo do Prado Vermelho 
Renato Tavares
Roberto Nagahama 
Sabas Martins Fernandes
Sebastião Carlos Abrão
Sidnei Meneguetti
Wilson de Matos Silva

Reunião do 
conselho, 
presidido por 
José Carlos 
Valêncio, em 
junho de 2022

CONSELHO SUPERIOR

trabalho da diretoria executiva, tais como a ela-
boração do plano de contingências e a nego-
ciação com fornecedores, entre outras medidas 
adotadas pelo CAD para auxiliar os associados”, 
diz Valêncio.

Além da competência consultiva, cabe ao 
Conselho Superior a função fiscalizatória. Não 
à toa, quando nasceu, junto com a ACIM, era 
chamado de Conselho Fiscal. Na década de 
1980, o órgão passou a se chamar Conselho 
Deliberativo. A nomenclatura atual foi adotada 
no início dos anos 2000. 

Nomes à parte, a função de fiscalizar foi man-
tida e aprimorada. Entre as atribuições estão 
analisar os balancetes e relatórios financeiros 
da entidade, analisar e emitir parecer sobre o 
relatório das atividades e contas da entidade.

Mas, para Valêncio, a importância do Con-
selho Superior vai além das funções consulti-
va e fiscalizatória. “Sua existência é importante 
porque mantém viva a história da Associação 
Comercial ao conservar e proteger o principal 
alicerce da entidade que é o associativismo”, 
finaliza. 
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Com ampla pauta voltada para o empreendedorismo, ACIM Mulher 
também tem a responsabilidade social como um dos pilares do trabalho

Protagonismo feminino e solidariedade

Alinhado ao avanço do empreendedorismo fe-
minino mundo afora, o Conselho da Mulher Em-
presária e Executiva de Maringá – ACIM Mulher 
traz a celebrada equidade entre homens e mu-
lheres ao universo associativista e a renovação 
no mundo dos negócios. Afinal, as lideranças 
femininas têm grande potencial transformador 
nas empresas e na sociedade, diversificando os 
pontos de vista na tomada de decisões 

“Ter um conselho feminino é benéfico tanto 
para a sociedade como para a economia por-
que proporciona uma valiosa troca de expe-
riências, além de somar as forças das mulhe-
res empreendedoras aos demais conselhos da 
ACIM. E as múltiplas opiniões sempre produ-
zem melhores resultados”, ressalta a presidente 
do ACIM Mulher, Cláudia Marchetti Michiura.

Para além da representatividade feminina e 
da pluralidade de pontos de vista, o conselho 
influencia e inspira mulheres a partir da lide-
rança e do protagonismo das conselheiras no 
ambiente corporativo e associativista. O ACIM 
Mulher é formado por 50 empresárias e execu-
tivas dos mais variados segmentos e donas de 
histórias inspiradoras.  

O conselho também é conhecido pela res-
ponsabilidade social, cuja atuação transforma 
as relações sociais. “Uma das missões do Con-
selho da Mulher é gerar benefícios à comuni-

dade. Para tanto, realizamos eventos sociais em 
prol de entidades assistenciais, sendo um deles 
o jantar temático ‘ACIM se ama, assim se abra-
ça’”, diz Cláudia. 

Em ‘Uma noite em Paris’ os recursos obtidos 
com o jantar foram destinados à Associação 
Maringaense dos Autistas (AMA). A renda do 
evento inspirado em Veneza foi para a As-
sociação Maringaense de Karatê Shotokan 
(AMKS). E, em 2022, a equipe de basquete em 
cadeira de rodas Kings Maringá foi beneficia-
da com o evento que transportou os convida-
dos para Munique. 

As conselheiras também estão à frente de ou-
tros dois importantes eventos do calendário da 
ACIM: a Feira Ponta de Estoque e o Fórum ACIM 
Mulher. O primeiro é aguardado pelo comércio 
maringaense todos os anos devido ao sucesso 
de público e resultados. O segundo é uma im-
portante fonte de conhecimento e aperfeiçoa-
mento sobre temas da atualidade. 

Não menos relevantes são as visitas técnicas fei-
tas a grandes players do mercado nacional e local. 
“Também temos o compromisso de atender os 
interesses e anseios de empresárias e executivas 
no que diz respeito à administração e governança 
dos seus negócios, por isso realizamos palestras, 
fóruns e visitas técnicas, sempre na busca de mo-
delos de gestão de sucesso”, conclui Cláudia. 

Mantendo a tradição de temas 
inspirados em outros países, o projeto 
‘ACIM se ama, assim se abraça’ 
promoveu jantares temáticos, aliando 
solidariedade e diversão. Os recursos 
do jantar inspirado em Paris foram 
destinados à Associação Maringaense 
dos Autistas. No ano seguinte, em 2019, 
a renda de ‘Uma noite em Veneza’ foi 
para a Associação Maringaense de 
Karatê Shotokan (AMKS foto). Em 2022, a 
equipe de basquete em cadeira de rodas 
Kings Maringá foi beneficiada com o 
evento inspirado em Munique
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Em agosto de 2021, o Fórum ACIM Mulher se antecipou no assunto ESG e a palestra ficou a cargo de duas 
especialistas: Beatriz Vergueiro, head de ESG da XP Investimentos; e Luciana Nabarrete, diretora Administrativa 
da Engie Brasil. Elas discorreram sobre o quanto o ESG impulsiona as empresas e apresentaram cases

Em abril de 2019, um grupo de 
empresárias e executivas embarcou 
para São Paulo para uma visita 
técnica ao Maganize Luiza e à rede 
de Academias Smart Fit. Durante a 
viagem, elas tiveram a oportunidade 
de ouvir a presidente do Conselho de 
Administração do Magazine Luiza, 
Luiza Helena Trajano, e conheceram 
o Luiza Labs, laboratório de 
tecnologia e inovação do player, 
além de assistirem às palestras da 
diretora de varejo do Google Brasil, 
Gleidys Salvanha; e da fundadora da 
Smart Fit, Soraya Corona

O auditório da ACIM ficou lotado para a palestra 
‘Tenha um plano’, ministrada pela CEO do Plano 

Feminino, Viviane Duarte, em agosto de 2019, 
dentro da programação do Fórum ACIM Mulher. 

A palestrante ensinou como construir uma marca 
pessoal e falou sobre negócios com propósito. Em 

2020 a programação foi online e a palestra ficou 
a cargo da diretora de Varejo do Google, Gleidys 

Salvanha que, em transmissão ao vivo pelo Youtube e 
Facebook (foto), falou sobre a mudança de consumo 

durante a pandemia, readequação da loja física e 
diversidade nas empresas
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Gestões 2018-2020 e 2020-2023
Presidente: Cláudia Marchetti Michiura  
Agma Sendeski
Alessandra Garbin
Angélica Fiel
Branca Alai
Danielle Georgeto e Silva
Denizete Cândido Ramalho 
Donária R. Nogueira Rizzo
Edmila Adriana Denig
Edna Almodin 
Eliane Franqui Barbiero
Eliane Quesada Monteiro Meller
Elisabeth M. Aramaki Yoshida
Eliza Mitie Shiozaki
Elizabete Benites
Emília Kobayashi
Fátima Iwata
Flávia Alessandra Andreotti
Gabriela Camargo Leal Santos
Honame Tsunokawa Chaves
Jacira Paranhos de Souza
Jamile Andrea Elias
Jane Junqueira

Joanita Scandelai
Josyane Mansano
Juliana Brioli
Jussara Perin
Karina Miyaki da Silveira
Leiza de Oliveira 
Lizeth Detros
Magali Scabora Lacerda
Márcia Jeanete  Lamas
Marisa  Macagnan Narutaka
Marta Sakurai  
Melina Elizabet Gomez
Nádia Felippe 
Neide Nicolau 
Noroara de Souza Moreira
Odília da Silva Dossi
Patrícia Andrea Picolli Borges
Rosemary Kendrick e Silva 
Rosemary Satiko Kawamoto Amaraes
Sandra Araújo e Pinto 
Sandra Baquette
Sineida Maria Berbet Ferreira
Sueli Just
Wanderleia Fantin

CONSELHEIRAS DO ACIM MULHER

Brasília foi o destino das conselheiras do ACIM Mulher em maio de 2022. Na capital brasileira elas visitaram a 
Câmara dos Deputados e o Senado, além de participarem do lançamento do programa ‘Brasil pra Elas’, no Palácio 
do Planalto, ocasião em que encontraram o presidente Jair Bolsonaro. O roteiro de viagem incluiu um café da 
manhã com as embaixadoras do Haiti, República Dominicana, Canadá e Barbados e uma visita ao Laboratório 
Sabin-Medicina Diagnóstica, um dos maiores da América Latina no segmento
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Ao contribuir para a formação de jovens empresários, por meio de 
palestras, clube do livro e engajamento em projetos, conselho tem até 
processo seletivo para ingresso

Copejem lapida líderes jovens

Sessenta jovens empresários na busca pela 
lapidação e crescimento – pessoal e profis-
sional. É com este objetivo que o Conselho 
do Jovem Empresário de Maringá (Copejem) 
atua e se desenvolve ao longo de 32 anos. 
Há três anos, Lucas Peron, empresário e eco-
nomista formado pela Universidade Estadual 
de Maringá (UEM), está à frente do conselho. 
“O Copejem, realmente, é uma escola. Nos-
so propósito é a formação de líderes para a 
sociedade. Todos aqui querem trabalhar nos 
projetos, porque assim nos capacitamos, 
aprendemos sobre associativismo e empreen-
dedorismo. Aqui também trocamos ideias e 
escutamos os mais experientes. É uma escola, 
na prática, com muita informação e prepara-
ção”, avalia Peron, que assumiu o cargo ante-
riormente ocupado por Thais Iwata. 

Atualmente, o conselho de Maringá é o que 
mais possui representantes na Faciap Jovem e 
também conta com representantes na Confede-
ração Nacional de Jovens Empresários (Conaje).

Com a pandemia, o presidente do Copejem 
conta que o grande desafio foi trazer novos jo-
vens. “Os conselheiros começaram a comple-
tar 35 anos – idade limite – e em meio as res-
trições e isolamentos sociais, ficou mais difícil, 
mas mesmo online realizamos eventos. O Im-
pacta Maringá contribuiu muito para chamar 
novos jovens e podermos apresentar a cultura 
do Copejem e o que significa fazer parte do 
grupo”, lembra Peron.

Com a procura para ingressar no conselho, 
desde 2016 o Copejem realiza processo sele-

tivo de membros. Em 2022 foram quase cem 
inscritos, sendo 20 selecionados por meio de 
avaliação em três etapas. “Nosso foco não é 
preencher vagas, mas encontrar perfis para 
compor a categoria de base, que revela novos 
talentos”, explica Peron.

Os iniciantes são considerados trainees até 
cumprirem os pré-requisitos durante seis 
meses, antes de serem efetivados. Depois, é 
preciso manter ao menos 80% de presença 
nas reuniões e atividades para permanecer 
no grupo. 

EVENTOS
O Impacta foi criado em 2018 com o objeti-
vo de compartilhar informações, de forma 
dinâmica, com apresentações curtas e mesa-
-redonda para atrair e prender a atenção dos 
jovens. “O evento devolve um pouco para a 
sociedade o que aprendemos no Copejem. A 
ideia é mostrar que não só de lucro deve viver 
uma empresa, é preciso gerar impacto positivo. 
O empresário precisa olhar para fora do negó-
cio e avaliar como ajudar na transformação da 
comunidade”. Em 2022, o evento contou com 
mais de 600 pessoas e teve como tema as boas 
práticas sustentáveis dentro dos negócios.

Para Peron, os três anos à frente do conselho 
foram uma experiência de crescimento pessoal 
e profissional. “Minha gestão começou em 
meio à pandemia, tivemos que nos desafiar, e 
isso fez com que crescêssemos também. Este é 
um dos pilares do Copejem: fazer projetos que 
nos tirem da zona de conforto”.
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O Copejem instalou uma 
estante no Terminal 
Intermodal Urbano de 
Maringá em abril de 2021, 
disponibilizando mais de 
200 títulos doados pelos 
jovens empresários, 
Sebrae, Sicredi, além dos 
participantes de eventos 
realizados pelo conselho. 
Além de emprestar os livros, 
usuários do terminal podiam 
doar

O tradicional Feirão do Imposto foi realizado, mais uma 
vez, em Maringá em maio de 2022. Teve comercialização 
de chope, suco, pão francês, sorvete e combustível, tudo 
sem incidência de imposto, para que a população tenha 
consciência da carga tributária. O evento aconteceu 
simultaneamente em mais de 20 cidades do Paraná, 
com realização da Confederação Nacional de Jovens 
Empresários (Conaje) e localmente pelo Copejem

Tendo a doação de um livro como inscrição, o Impacta 
Maringá, em agosto de 2022, reuniu mais de 600 pessoas 
para mostrar negócios de impacto, que apresentam 
soluções ambientais e registram lucro. Dois cases locais 
foram apresentados: da Tropicália Cosméticos Naturais e 
da Bambusa Bioarquitetura. O evento foi neutralizado com 
plantio de mudas para devolver oxigênio ao meio ambiente 
e compensar o gás carbônico da organização e execução

O Copejem realiza, anualmente, o Empresário Sombra, em que adolescentes acompanham os conselheiros em sua 
rotina diária. Na edição de novembro de 2022 alunos do colégio Axia vivenciaram um dia do trabalho em empresas de 
diversos segmentos e também participaram da reunião do conselho
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Presidente: Thais Iwata e Lucas Di Loreto Peron
Adriana de Oliveira
Aislan Felipe Sena
Ana Claudia Satie Kakihata
Ana Rita Canassa
André Barros
André Luís Afonso
André Luiz Catuyama Ajita
André Prade May
André Valêncio
Arthur de Toledo
Brenda Elisa Rosa
Bruna Barroca
Bruno Spinela
Caio Augusto de Oliveira Volpato
Caique Artur Ruiz
Carlos Alexandre Ciceri
Carlos Eduardo Tonet
Cezar Augusto Fornazaro
Cláudia Valim Rossi
Daniel Frederico Reis Bortoluzzi
Daniel Malgarin da Costa
Danilo Hirata
Denis Nagahama
Diego Contini Peron
Diego Mateus Sanches
Diego Pavan
Diego Silva
Diego Zaparolli
Dinarte Bueno Ferreira
Diogo Martins Rosa
Dione César Vojivoda
Eduardo Medeiros Pereira
Fábio Machado
Giovanna Campos
Hélio Cezar Mesquita
Heloísa Niero
Henrique Padulla
Igor Henrique Alves Rocha
Isabela Ganassin
Isadora Janolio de Oliveira
João Danilo Alves da Rocha
João Paulo Rodrigues Gomes
João Pedro Cucolo Pizo
João Rocha
João Zanin
Jordana Florencio Silveira
Jules Mazini Sacchi
Julianne Martins

Júlio Tadashi Tomita
Karina Vellanga
Larissa Bertolotti Tsukuda
Larissa Milani de Souza
Leonardo Yoiti Kato
Lucas Volponi
Luiz Fernando Fontana Filho
Luiz Filipe Ferraz
Maíra Basílio de Oliveira
Malu Romancini
Manoela Motti Gonçalves
Marcela Bortotti Favero
Marlon V. Siqueira Nascimento
Matheus Romancine
Natalia Scatambulo
Nathalia Boos
Rafael Marutaka
Rafael Veríssimo Siquerolo
Ralf Henrique F. Toenjes
Renato Bento Rodrigues
Rennan William Oliveira
Ricardo Cavalcante de Albuquerque
Ricardo Gambini Tortato
Romualdo Correa Dalmarco
Sílvio Romão Iwata
Tallis Fernandes Mendes
Thais Iwata Chimello
Vitor Koki da Costa Nogami

Conselheiros trainee
Dhyego Brisola Junqueira de Andrade
Eloisa Bortoluzzi Pereira
Gabriel Campana Pozza
Gabriel Emílio Pires
Gabriela Tortorelli Fontana
Gustavo Sebastiani
Isabella Dantas Sacchi
Jean Lucas Castanharo Fernandes
Jhonata Willian Camargo
José Douglas Cardoso Pereira
Leonardo Aurélio Varizi
Paula Costa Palma
Pedro Alexandrino Beal de Souza
Pedro Vitor Sfasciotti
Rafael Andrade Nascimento
Tusillé Soares Pinto
Vanessa Goelzer de Araujo Vargas e Pinto
Vantuir Pizani Antonio Junior
Vinicius Cavasin de Souza

CONSELHEIROS DO COPEJEM
GESTÕES 2018/2020 E 2020/2023



19REVISTA ACIM

OBRIGADO,
MICHEL.

Missão
cumprida!

Ajudamos as pessoas a construírem
uma vida mais saudável.

Após duas gestões na presidência da 
Associação Comercial e Empresarial de 
Maringá (ACIM), Michel Felippe Soares encerra 
um ciclo grandioso, que foi cercado de 
desa�os, mas também de muitas conquistas.

Nosso sentimento é de gratidão e respeito 
pelo trabalho, dedicação e contribuição no 
desenvolvimento da instituição e de nossa 
região.

Seguiremos juntos prezando pela nossa 
região, a�nal ajudar as pessoas a 
construírem uma vida mais saudável é um 
propósito que compartilhamos.

NOSSOS SINCEROS AGRADECIMENTOS.

C

M

Y

CM

MY

CY

CMY

K
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Com mais de 150 integrantes, Conselho do Comércio e Serviços promove palestras e 
visitas técnicas, contribuindo para o desenvolvimento dos negócios

A voz dos empresários

De caráter consultivo, o Conselho do Comércio e 
Serviços destaca-se como um espaço representa-
tivo e democrático de diálogo que leva a voz dos 
setores produtivos ao Conselho de Administração 
da ACIM. Formado por 154 empresários dos mais 
diversos setores, o conselho se antecipa a proble-
mas e demandas, apontando prioridades e inserin-
do temas e atores sociais na agenda de políticas 
públicas e privadas da cidade.

“O intuito é lançar luz ao associativismo a partir do 
debate e da explanação de ideias, temas e ações rele-
vantes, seja no aspecto público ou privado, com foco 
no coletivo a fim de contribuir para a criação de con-
dições e ambientes favoráveis ao desenvolvimento 
do comércio, da indústria e do setor de serviços, bem 
como fiscalizar o poder público”, explica o presidente 
Petrojan Vaz Neves, sucessor de Jair Ferrari, que ocu-
pou o cargo no início da gestão 2018/2020.  

À frente do conselho mais numeroso da enti-
dade, Neves diz que o maior desafio foi manter a 
unicidade do grupo no zelo pelo interesse da cole-
tividade. “Embora o foco seja ser colaborativo, no 
pós-pandemia houve momentos em que floresceu 
o interesse pessoal de defender o seu negócio, 
algo justo e compreensível diante das dificuldades 
financeiras enfrentadas pelas empresas”, cita.   

Para superar essa adversidade e contribuir para a 

recuperação e preservação dos negócios, o conse-
lho apostou em temas do mercado financeiro para 
as tradicionais palestras ofertadas nos encontros 
mensais. Especialistas também foram convidados 
para falar sobre gestão de pessoas, liderança, pla-
nejamento estratégico, plataformas digitais, gover-
nança, entre outros. O espaço também foi aberto 
para autoridades, entre elas secretários municipais.  

“Nossa intenção com a dinâmica de trazer pales-
trantes para as reuniões é impactar os conselheiros 
com conteúdo relevante, que faça diferença no dia a 
dia, e de forma gratuita. E os testemunhos de alguns 
têm confirmado que isso tem sido de muita valia, que 
os conhecimentos adquiridos foram aplicados de for-
ma efetiva nas empresas”, comemora o presidente. 

O conselho também fomenta conhecimento e 
troca de experiências a partir de rodadas de negó-
cios e visitas técnicas, como a realizada à fábrica da 
Coca-Cola Femsa, em 2018, e à empresa Oderço 
Distribuidora de Informática e Eletrônicos, em ou-
tubro de 2022. 

“Existe um termo que é life long learning, que sig-
nifica aprender a vida toda. Este é o legado que 
espero deixar para o conselho, até porque a minha 
experiência como presidente foi um grande apren-
dizado, uma troca valiosa e genuína com tantos 
profissionais e empreendedores”, conclui. 

Reunião em 23 de maio de 2018 foi marcada pela apresentação dos recém-empossados integrantes do Conselho 
do Comércio e Serviços. Liderados à época por Jair Ferrari, os conselheiros estabeleceram as regras do grupo no 
WhatsApp, entre outros assuntos
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O mês de junho de 2018 foi de 
agenda cheia para os mais de 
150 integrantes do conselho. 
No dia 9 os conselheiros 
participaram de uma rodada 
de negócios. Já no dia 26 
fizeram uma visita técnica à 
fábrica da Coca-Cola Femsa 
(foto) sediada em Maringá e 
no dia 28 se reuniram para o 
tradicional clube do livro

Em 1° de setembro de 2021, 
retomando a agenda de visitas 
após a pandemia, membros do 
conselho estiveram no Inovus 
(foto) para conhecer o espaço, 

produtos e soluções.  No mesmo 
mês os conselheiros também 

fizeram uma visita técnica à 
Incubadora Tecnológica de 

Maringá e ao Evoa, espaço de 
inovação do Sicoob

Em fevereiro de 2022, um pequeno grupo de 
conselheiros visitou e conheceu a estrutura de lojistas 
do Shopping Center Brasil (foto) e as dependências das 
Óticas Diniz, que inclui um laboratório digital  

A visita técnica à sede da Oderço aconteceu em 7 de 
outubro de 2022. Lá, os conselheiros conheceram 
a estrutura e a logística da distribuidora de 
informática e eletrônicos
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Presidentes: Jair Ferrari e 
Petrojan Vaz Neves 
Agnaldo de Jesus Rossini 
Alan Felipe Bueno Rodrigues 
Alberto Luiz Silva Palma 
Alex Antonio da Silva 
Alex Gonçalves 
Amarildo Rasteli 
Amarylis Gulla Tiseu 
Amauri Donadon Leal 
Ana Cristina Rodrigues Novais 
Anderson Estrada 
André Luiz Marcelo (André Luy)
André Luiz Ferreira 
André Ramos 
Andrey Pereira da Silva Batista 
Anna Claudia Vilha de Oliveira 
Anníbal Bianchinni 
Antonio Cardoso 
Antonio Marcos de Souza
Antonio Carlos Del Angelo 
Ariele Anthero Matos 
Arthur de Toledo Almeida  
Augusto Miguel Zeponi 
Benedito Busíquia 
Bruno Spinella de Almeida 
Cairo Calixto 
Caroline Carla Bueno 
Celso Sarrão
Charles Fernandes de Camargo 
Charles Piveta Assumpção 
Claudemir Gracino 
Claudinei Barbosa Sandri 
Cláudio Aparecido Ruy/Igor 
Cleber Luiz Dario Gomes 
Cynthia Elena de Campos 
Danilo Borges Paulino
Dario de Salles Ribeiro 
Dejair B. de Paula JR 
Demir Dener Di Berardino
Dercílio Constantino 
Diego Zaparolli 
Diójanes Vieira da Anunciação
Douglas Lopes 
Douglas Vinicius dos Santos 
Douglas Vojivoda 
Edilaine Quedas 
Ednei Roberto Zuim 
Edson Bertão 
Edson Ronaldo de Moraes 
Eduardo Pinto Sobrinho 
Edvagner Marcos Rissato da Silva 

Edwaldo Formentão Júnior 
Elaine Porto Marques 
Enicéia Silva 
Erico Vicentin Nirino 
Estefânia Jorgensen 
Everton Diniz
Fabbio Gonzalez Correia Gomes 
Fabio Bonilha
Fábio Moura Goes 
Fábio Yano 
Felipe Cosmo 
Felipe Lima 
Fernando dos Santos Ramos
Fernando Bernardes Lucas
Fernando Molinari 
Flávia Regina Sobral
Flávio Farinazzo
Gáston Yeates 
Gisele Evangelista de Souza 
Gláucia Correa 
Guilherme Barandas 
Guilherme Vargas Furlaneto 
Gustavo Henrique Pedroso Santos 
Henrique Dias 
JB Mariano 
Jean Flávio Zanchetti 
Jean Mattos 
João Adolfo Stadler Colombo 
João Francisco Dantas de Carvalho 
João Marcelo Caetano 
José Adilson de Morais 
José Benedito Rodrigues 
José Carlos Ferreira 
José Cezar Abrão 
José Ramil Poppi 
Juliana da Rocha Ribeiro
Júlio Cesar Landi Correa 
Júlio Kusakawa 
Karin Borges Senra
Kaue Myasava 
Kézia Silva de Melo 
Leonardo Mariano Cian 
Luciano Ferreira Lopes 
Luís Carlos Massaru Maratuka 
Luiz Antonio Domingues 
Marcelo Bérbert 
Marcelo Farid 
Marco Antônio Azevedo 
Marcos Obici 
Marcos Valêncio 
Marcos Vinicius Guimarães/Érica Baldin
Madson Rissato 

Maria Helena da Silva 
Mariana Flavia Dellaporte 
Mário Roberto Andregheti 
Marlos Almeida 
Michel Martins Leal 
Miguel Joaquim de Oliveira 
Milton José Dena 
Nelson Barbosa Junior 
Norvan Noronha Dias 
Ovídio Trevisan Junior 
Paulo Afonso Noronha 
Paulo Roberto Teixeira 
Pedro Luiz Perugini
Pedro Paulo Coelho Constantino 
Rafael Alvino Gozer 
Rafael Cecato 
Rafael Peters 
Regina Acutu 
Reginaldo Calefi Navarro 
Renan Rafael Rodrigues Vilas Boas 
Ricardo Faian Silva
Ricardo Gogola 
Ricardo Moliterno Filho 
Ricardo Vieira Ausek 
Roberto Nagahama 
Robson Francisco Teixeira 
Rocky Carll Silva 
Rodolfo Rocco 
Rodrigo Duenha 
Rodrigo Marchesino 
Rodrigo Vito Bertocco 
Rogério Boselo 
Rômulo Jorge
Rosimário Corrêa Pacheco 
Salatiel Dias
Sammy Davis Gomes 
Sandro Moles da Silva 
Sílvio Saiti Iwata 
Sueli Andrade
Tadeu Augusto Guirro 
Tatiana Aurora Kataoka 
Tatiana Carraro Pires 
Thiago Moreira
Thiago Sudin de Melo 
Vanderci Carrara 
Vinicius Medina Campos 
Vitor Nogami 
Wesley Dejuli 
Wesley Falcão Tuler
Wilson Benalli 

CONSELHEIROS DO COMÉRCIO E SERVIÇOS 
GESTÕES 2018/2020 E 2020/2023
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Entidade atinge a marca história de 5 mil empresas associadas, sendo 80% 
micro e pequenos negócios; meta foi estipulada pela diretoria para ser 
cumprida durante a gestão 

5 mil votos de confiança

Há empreendedores que buscam network. Ou-
tros entendem a importância das consultas de 
crédito para o negócio. Há ainda aqueles que 
são movidos pelo associativismo e reconhecem 
a importância de uma entidade forte que de-
fende a classe empresarial. Independente do 
motivo, 5 mil empresas são filiadas à ACIM, uma 
marca histórica que foi alcançada em dezembro 
de 2022, tornando a entidade uma das maiores 
do gênero do país. Dos associados, 80% são mi-
cro e pequenos negócios. 

Entre os que se filiaram em dezembro está a 
Dama Arquitetura e Interiores, das irmãs Daiana 
Kelmer Araújo Saito, arquiteta, e Maiana Kelmer, 
designer de interiores. Depois de trabalhar em 
escritórios da cidade, Daiana pediu demissão no 
final da gestação. Com a pandemia, ela e a irmã 
trabalharam em alguns projetos juntas e decidi-
ram empreender.

Antes mesmo da empresa ter CNPJ e da fa-
chada do escritório ser instalada, elas decidi-
ram se filiar à ACIM e esperam encontrar na 
entidade o suporte para crescer e serem reco-
nhecidas no mercado, principalmente na área 
de interiores comercial e residencial. 

Já no primeiro mês de filiação, as duas par-
ticiparam de uma rodada de negócios e pros-
pectaram dois negócios. Elas também preten-
dem participar de cursos para ajudar na gestão 
e na precificação dos serviços e querem inte-
grar o núcleo de Arquitetura do programa Em-
preender. “Estou animada e quero me inteirar 
dos produtos e serviços que a ACIM oferece, 
porque sei que será superimportante para a 
empresa”, diz Daiana.

A META
Atingir 5 mil associados era a última meta que fal-
tava ser cumprida pela gestão presidida por Mi-
chel André Felippe Soares. Para isso, no segundo 
semestre, a campanha ‘Vem ser ACIM’ incentivou 

a filiação e exaltou o trabalho de quase 70 anos 
da entidade em prol do desenvolvimento local. 
A equipe comercial foi reforçada para captação, 
pós-venda e manutenção dos associados. Os no-
vos associados passaram a contar com eventos 
exclusivos de integração e relacionamento como 
workshops, palestras e mentorias, tanto para for-
talecer os negócios quanto para incentivar o uso 
de produtos e serviços disponíveis. Além de con-
sultas de crédito, cursos da Escola de Negócios 
com valores exclusivos para filiados e um am-
biente de inovação para incentivar novos produ-
tos e processos, a Associação Comercial oferece 
convênios com instituições de ensino e planos 
de saúde com descontos que chegam a 50%.

O presidente Michel André Felippe Soares co-
memorou os resultados. “Registrar 5 mil asso-
ciados é uma marca almejada por toda a equipe 
e diretoria. Mais do que isso, avaliza o trabalho 
da Associação Comercial em defesa das empre-
sas locais e atesta que realmente colocamos em 

Antes mesmo da Dama Arquitetura ter CNPJ e instalar 
a fachada do escritório, Daiana Sait e Maiana Kelmer se 
filiaram à ACIM
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Equipe da Associação Comercial comemora o número recorde de empresas filiadas; novos associados têm 
eventos exclusivos de integração e de divulgação dos produtos e serviços disponíveis _FOTO/IVAN AMORIN

prática o nosso slogan, que é ser a casa do em-
preendedor maringaense”.

O SONHO DE TER UM ESPAÇO FÍSICO
Confiante na força do associativismo e no net-
work que pode alcançar, Erika Fagundes é outra 
nova associada da entidade. Arquiteta por for-
mação, ela decidiu se dedicar exclusivamente, 
desde 2022, ao O Cheesecake depois de con-
ciliar a arquitetura e a produção das tortas por 

dois anos. Para 2023, Erika planeja abrir uma loja 
física, já que hoje a produção é feita em casa. Ela 
até está procurando o ponto comercial.

Otimista com o negócio, Erika se filiou à Asso-
ciação Comercial por indicação de um amigo, vai 
participar da primeira rodada de negócios em 
janeiro e ingressar no núcleo de Confeitarias, 
do programa Empreender, com a expectativa de 
bons contatos com colegas do setor. Tudo isso, 
espera ela, vai ajudar o negócio prosperar.
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Pesquisa revela o maior nível de satisfação dos associados com a entidade 
nos últimos anos: nota 9

Associados aprovam 
produtos e serviços 

O nível de satisfação com os produtos e serviços 
oferecidos pela ACIM atingiu, em 2022, o maior 
patamar dos últimos anos entre os associados. O 
índice cresceu de 8,7 em março de 2019 para 9,0 
em setembro de 2022, segundo levantamento 
do Depea (Departamento de Pesquisas e Estatís-
ticas da ACIM). 

O indicador representa a satisfação dos asso-
ciados com o atendimento, o relacionamento 
e o suporte prestado pela associação. A última 
pesquisa foi realizada entre 8 e 27 de setembro 
de 2022 e contou com a participação de 353 as-
sociados.

Cerca de 70% utilizam ao menos um serviço 
ou produto, com destaques para as consultas 
de crédito SPC Brasil (63,4%), cursos da Escola 
de Negócios (27,2%), consultorias, palestras e 
assessorias técnicas do Programa Empreen-
der (8,9%).

Para aferir o grau de satisfação dos empresá-
rios, foram definidas notas de 0 a 10 aos benefí-
cios prestados pela Associação Comercial: 55,8% 

atribuíram nota máxima e outros 18,8% deram 
nota 9,0. Ou seja, quase 75% dos entrevistados 
deram 9 ou 10. E, com base nos resultados, é 
possível criar estratégias a fim de desenvolver 
produtos e serviços, além de melhorar a expe-
riência daqueles existentes. 

Os entrevistados também opinaram sobre a 
qualidade dos serviços e sugeriram melhorias. A 
possibilidade de mudança na data da Maringá 
Liquida, para adequá-la ao período de pagamen-
to dos consumidores, e a volta da distribuição 
da edição impressa da Revista ACIM foram algu-
mas sugestões, que são analisadas pelos comitês 
gestores. No caso da revista, ela circulou apenas 
digitalmente durante um período da pandemia, 
mas voltou a circular no formato impresso em 
dezembro de 2021. 

A pesquisa mostrou que a maioria dos associa-
dos está satisfeita com a prestação de serviços, 
com destaque para a boa convivência com a as-
sociação, o atendimento dos colaboradores e a 
qualidade dos cursos oferecidos. 

Objetivo do estudo é conhecer a opinião dos associados para criar estratégias para desenvolver produtos e serviços e 
melhorar a experiência do associado
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Ambiente da ACIM se consolida eficaz na promoção à inovação; programa 
recebeu mais de cem inscrições, dos quais selecionou 34

Inovus transforma ideias em negócios 

Uma das missões da ACIM é fomentar o cres-
cimento de Maringá por meio da união dos 
associados em parceria com o poder público e 
outros setores da sociedade. E para crescer é 
preciso investir em tecnologia e inovação. Foi 
com esse propósito que a Associação criou, 
em 2020, o Inovus, um ambiente no qual os 
empreendedores podem desenvolver ideias e 
transformá-las em negócios. 

O espaço, que funciona da sede da ACIM, é 
voltado para pessoas de espírito empreende-
dor que sonham abrir o próprio negócio e para 
empresários estabelecidos que desejam investir 
em novos produtos. Lá, eles recebem treina-
mentos e consultorias.

O empresário Jean Lucas Castanharo Fernan-
des participou da primeira turma do programa 
Inovus – Teste a sua ideia, que contou com a 
parceria do Sebrae/PR, Sicoob e Evoa Acelera-
dora. Ele foi um dos oito selecionados entre 55 
inscritos para desenvolver um sistema de emis-
são de nota fiscal eletrônica voltado para pro-
dutores rurais. 

O hoje empresário conta que tudo começou 
em 2018 ao ver uma notícia sobre a obrigato-
riedade da nota fiscal eletrônica do produtor na 
Bahia. Mas a ideia ficou adormecida até 2019, 
quando ele começou um estágio no setor de 
inovação da prefeitura de Maringá. Lá, teve 
contato com o mundo das startups e começou 
a pensar em viabilizar a ideia da nota fiscal ele-
trônica. Um ano depois, ao ingressar no Inovus, 
a ideia tomou corpo e deu lugar à Agromics, 
empresa de soluções focada no agronegócio. 
“Foi uma experiência incrível. Acredito que se 
não fosse o Inovus, a ideia nem teria saído do 
papel ainda. Ele fomenta o empreendedorismo, 
a inovação, e, consequentemente, fomenta a 
arrecadação do município, além da geração de 
empregos, O programa não poderia ter vindo 
em uma hora melhor. Vou levar essa experiência 
para a vida”, diz.

Com a nota fiscal eletrônica, o produtor rural 
economiza tempo, evita o extravio de documen-
tos e torna mais fácil a contabilidade. O serviço é 
prestado de forma personalizada e chega ao pú-

Participante da primeira 
edição do programa, 
Jean Lucas Castanharo 
Fernandes desenvolveu 
um sistema de emissão de 
nota fiscal eletrônica para 
produtores rurais
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blico-alvo por meio de parceiros como coopera-
tivas, sindicatos, empresas do agronegócio e pe-
los próprios produtores que indicam o serviço. 
“A empresa está crescendo, gerando impostos 
e estamos pensando em começar contratações, 
ou seja, vamos gerar emprego”, conta. 

QUATRO EDIÇÕES
A primeira edição do Inovus – Teste a sua ideia, 
em novembro de 2020, foi realizada de forma 
online, em função das restrições impostas pela 
pandemia. Em julho de 2021, o programa teve 
uma edição especial voltada para negócios de 
impacto, que aliam sustentabilidade.

Ainda em 2021 a equipe de suporte e treina-
mento começou a participar do programa do 
Sebrae Habitats de Inovação, que foi importan-
te para definir o posicionamento do Inovus en-
quanto ambiente de promoção de projetos de 
inovação. No ano seguinte, o espaço sediou o 
Desafio Universitário, uma parceria envolvendo 
a Cocamar, Feitep e UNICV. O desafio propos-
to pela Cocamar previa que os alunos criassem 
soluções para melhorar processos de produção. 

Até agora foram quatro edições do Teste sua 
Ideia, a última no fim de 2022. O programa foca 
nas principais habilidades dos empreendedores, 
fazendo com que eles desenvolvam projetos de 
maneira mais rápida do que nos métodos tradi-
cionais de ensino. 

A metodologia conta com quatro bootcamp’s 
desenhados a partir das metodologias de Idea-
ção e Design Thinking – como ter ideias; como 
validar ideias; como construir o Produto Mini-
mamente Viável (MVP); e como realizar um pitch. 
O objetivo é conduzir os participantes em uma 
jornada para avaliarem as ideias, validarem se a 
proposta faz sentido para potenciais clientes e, 
depois, construírem o produto/serviço.

O Inovus já recebeu mais de cem inscrições e 
teve 34 ideias selecionadas para participar do 
programa. Segundo os organizadores, 72% das 
equipes conseguiram construir o projeto piloto 
durante o programa e 26% efetuaram vendas 
durante o período de imersão, com duração de 
um mês. Com isso, o Inovus vem se consolidan-
do como um dos mais eficazes ambientes de 
promoção à inovação da região.
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Com grade reformulada e novos espaços, Escola de Negócios substitui Centro 
de Treinamentos e comemora resultados: mais de 18 mil horas em 300 cursos

Uma escola alinhada ao 
empreendedorismo

As relações de trabalho e as necessidades do 
mercado sofreram uma grande transformação 
nos últimos três anos. Estudantes passaram a 
assistir aulas remotamente e trabalhadores ti-
veram que se adaptar ao home office. Neste 
contexto, novas habilidades passaram a ser exi-
gidas. A Associação Comercial enxergou essa 
necessidade e reestruturou cursos e treina-
mentos, implantando uma nova metodologia, 
tornando-os mais atuais, práticos e relevantes.

A mudança veio em outubro de 2021, com a 
transformação do Centro de Treinamentos em 
uma ‘Escola de Negócios’, que além de capaci-
tar os empresários e colaboradores, tem como 
meta incentivar o espírito de inovação e o em-
preendedorismo.

Para mais conforto e comodidade, as salas 
foram reformadas e passaram a contar com 

ambientes dotados de suporte tecnológico. A 
reforma foi realizada durante a revitalização da 
sede da ACIM. Contemplou também um am-
biente de inovação, o Inovus, no qual os em-
preendedores podem validar ideias e projetos 
com o acompanhamento de especialistas. To-
dos os serviços estão à disposição dos 5 mil 
associados.

Com a reinauguração, o prédio, que abriga 
a Escola de Negócios e o Inovus, passou a se 
chamar Edifício Adilson Emir Santos, em home-
nagem ao ex-presidente da Associação, que fa-
leceu em 2017. As salas da Escola de Negócios 
também receberam nomes em homenagem a 
empresários que ajudaram a construir a histó-
ria da Associação Comercial: Wilson de Matos 
Silva e Fernando Ferraz, além dos ex-presiden-
tes Ariovaldo Costa Paulo, Carlos Alberto Tava-

Simone Cristina Castro Ducati, gerente da Bianchi Distribuidora: “os instrutores são profissionais que têm 
especialização nas áreas em que aplicam os cursos e conhecem o mercado de trabalho local”
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res Cardoso e Atair Niero.
Durante o evento de reinauguração, o presi-

dente da ACIM, Michel André Felippe Soares, 
destacou a modernização da estrutura: “temos 
uma sede à altura dos nossos associados. Os 
novos espaços permitem não apenas ampliar, 
como modernizar o trabalho. É uma propos-
ta conectada aos novos modelos de negócios 
e fizemos questão de homenagear quem nos 
antecedeu. Vamos continuar participando do 
desenvolvimento da cidade”.

Outros espaços do prédio receberam nomes 
de personalidades que colaboraram para que 
a ACIM se tornasse uma das mais importantes 
associações comerciais do estado. Entre eles, 
Gastão de Mesquita Filho, executivo da Com-
panhia de Terras Norte do Paraná, responsá-
vel pela implantação de Maringá; Sidney Me-
neguetti, o presidente mais jovem da ACIM; 
Raymundo do Prado Vermelho, advogado e 
ex-presidente da entidade; além de Michel Fe-
lippe, ex-dono do Hospital Santa Lúcia e avô 

Tradição em inovação
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do presidente da Associação Comercial. 
Com a reestruturação, a Escola passou a in-

vestir no mapeamento de demandas, amplian-
do a diversidade de cursos, que vão além dos 
conteúdos operacionais, alcançado o universo 
de negócios e gestão, voltados para lideranças, 
gestores e colaboradores. Os cursos são de rá-
pida duração e disponíveis nos modelos pre-
sencial, EAD e híbrido, que mesclam atividades 
presenciais e virtuais. Também são oferecidos 
treinamentos in company, modelo em que os 
professores e consultores vão às empresas para 
fazer a qualificação dos colaboradores. 

QUALIFICAÇÃO E RESPONSABILIDADE SOCIAL
De 2018 a 2022 o Centro de Treinamento e a Es-
cola de Negócios ministraram mais de 300 cur-
sos, totalizando 18 mil horas de treinamentos. 
Mais de 10 mil alunos participaram dos cursos 
e 2,7 mil empresas foram atendidas. O curso de 
Liderança Integral foi o mais procurado, seguido 
dos cursos de Atendimento e Relacionamento 
com o Cliente; Negociação de Alto Impacto; e 
Inteligência Emocional e Neuro Vendas. 

Associada desde 2017, a Bianchi Distribuido-
ra, que atua no setor de autopeças é uma das 
empresas que contratou os cursos para o aper-
feiçoamento dos funcionários. O grupo, que 
está há 61 anos no mercado e há sete anos em 
Maringá, conta com 77 colaboradores na cida-
de. Só no último ano, a empresa contratou oito 

cursos nas áreas de aperfeiçoamento pessoal, 
profissional e de tendências. Com a participa-
ção de 18 funcionários.

A gerente administrativa Simone Cristina 
Castro Ducati conta que a escolha se baseou 
na Escola de Negócios ser da cidade, pela qua-
lidade dos cursos e pela qualificação dos pro-
fessores: “os instrutores são profissionais que 
têm especialização nas áreas em que aplicam 
os cursos, também conhecem o mercado de 
trabalho local, entendendo a necessidade do 
cliente, bem como sua cultura e padronização”.

A Escola de Negócios é voltada para profis-
sionais que querem se aperfeiçoar e incremen-
tar currículos. Com equipe capacitada, o de-
sempenho da empresa aumenta e a sociedade 
ganha. É nisso que aposta o grupo Bianchi: “o 
foco da empresa está nos colaboradores que 
têm interesse em crescer e aprender, ou seja, 
os proativos. O funcionário que investe na 
atualização profissional e se integra em rela-
ção às principais tendências das áreas em que 
atuamos, acaba se destacando na empresa, en-
tregando resultados melhores e com mais qua-
lidade”, diz a gerente.

Assim, a Escola de Negócios cumpre também 
uma função social, uma vez que lança profissio-
nais capacitados no mercado e colabora para o 
crescimento das empresas e da economia da 
cidade. A Escola funciona na Associação Co-
mercial de Maringá, rua Basílio Sautchuk, 388. 

RAIO-X
Desde 2018

Mais de 300
cursos

18 mil horas
de treinamentos

Mais de 10 mil
alunos

2,7 mil empresas
foram atendidas

Ilustração: Welington Vainer
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Seu evento com excelência

Somos uma das maiores locadora e
prestadora de serviços do Sul do Brasil.

Uma equipe especializada em eventos com equipamentos de alta performance, oferecendo
excelentes opções para tornar o seu evento ainda mais inesquecível!

 

A Kandyany Eventos é uma das maiores locadora e prestadora de serviços na área de
sonorização, iluminação, projeção, palco, painel de led de alta definição, passarela e

transmissão online do Sul do Brasil
 

Av. Riachuelo, 694 – Zona 03,
Maringá – PR

(44) 3226-2395 
(44) 99972-7003 
(44) 98821-3444

kandyany@uol.com.br

Endereço: Telefones:
E-mail:

37 Anos
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Ao implantar indicadores de performance, ter o acompanhamento de 
consultorias renomadas e buscar melhoria de gestão, entidade recebe 
certificação ISO 9001 e prêmios, atestando o trabalho

Gestão certificada e premiada

O reconhecimento da Associação Comercial 
como referência nacional está alicerçado em 
vários pilares, com destaque para a gestão efi-
ciente, o incentivo ao desenvolvimento e ao em-
preendedorismo, a valorização dos colaborado-
res e a excelência em atendimento e serviços. 

Em 2019, a ACIM recebeu a ISO 9001, certifi-
cação internacional que atesta a qualidade do 
sistema de gestão. Para receber o selo, a en-
tidade cumpriu os requisitos requeridos pela 
auditoria do Instituto de Tecnologia do Paraná 
(Tecpar) e comprovou que atende a um con-
junto de normas que auxiliam na melhoria dos 
processos internos, capacitação dos colabora-
dores, monitoramento do ambiente de traba-
lho e verificação da satisfação dos associados, 
num processo contínuo de melhoria da gestão 
da qualidade. 

O processo que resultou na ISO 9001 levou 
um ano, e no período a ACIM revisou proces-
sos internos e atualizou o plano gerencial. De 
lá para cá, a eficiência dos processos tem sido 
assegurada pela equipe de auditores internos. 

Além disso, a ACIM passa por auditorias 
anuais da Tecpar para manutenção e recerti-
ficação, como a realizada em 2022 que reafir-
mou a ISO 9001 sem nenhuma não conformi-
dade - o selo tem validade de três anos.

Para replicar esta expertise, a ACIM conta, 
desde 2020, com um setor da qualidade que 
auxilia no desenvolvimento dos processos pa-
drões e requisitos da ISO.

METAS E OBJETIVOS DEFINIDOS 
Paralelo ao processo de certificação, foi ela-
borado o planejamento estratégico e opera-
cional, com auxílio de consultorias especializa-
das. Na sequência, em 2020, foram definidos 
os objetivos de cada setor alinhados à visão e 
estratégia da ACIM, e foi implantado um siste-

Por apoiar o desenvolvimento local, associativismo e 
empreendedorismo, Associação Comercial recebeu 
prêmio nacional da CACB em julho de 2019

ma de monitoramento de indicadores de de-
sempenho. 

Para alcançar os resultados, a entidade ado-
tou a metodologia de Objetivos e Resultados 
Chave – conhecida como OKR (objectives and 
key results, em inglês). O método de gestão, 
planejamento e performance foi implantado 
também com o auxílio de consultorias espe-
cializadas, primeiro da Fundação Dom Cabral 
e depois da Mid Falconi, que presta assessoria 
até hoje. 

ENTRE AS MELHORES PARA TRABALHAR
O clima organizacional é outro pilar. Prova dis-
so são os cinco selos GPTW consecutivos que 
a entidade recebeu de excelente empresa para 
trabalhar. Desde 2018 a Associação Comercial 
é certificada pela pesquisa Great Place to Work 
(GPTW), sendo que em 2022 a nota subiu 2,5% 
em relação a 2021, quando a pontuação foi 
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superior a 8 do total de 10.  
A pesquisa consiste na aplicação de um 

questionário aos colaboradores que, de for-
ma sigilosa, respondem sobre o ambiente de 
trabalho. Para serem certificadas, as empre-
sas têm que obter notas superiores a 7. Elas 
também receberam relatório com o diagnós-
tico dos pontos altos e oportunidades de me-
lhorias.

Esta mesma metodologia é aplicada no 
Destaque GPTW e ACIM, iniciativa criada em 
2018 para reconhecer empresas que investem 
e valorizam os colaboradores. Podem partici-
par empresas associadas da ACIM com dez ou 
mais colaboradores e associados certificados 
pelo GPTW. 

EXCELÊNCIA EM ATENDIMENTO
O bom ambiente de trabalho reflete no aten-
dimento aos associados. Depois de dois selos 
prata, em 2018 e 2019, o Ponto de Atendimen-
to ao Empreendedor de Maringá conquistou 
o selo ouro de Excelência em Atendimento, 
concedido pelo Sebrae, em 2021. A avaliação 
baseia-se nos quesitos de atendimento, solu-
ções para clientes e gestão. 

O ponto de Maringá foi criado em 2014 e 
atende, em média, 50 empreendedores por 
mês que buscam orientações empresariais, 
consultorias, capacitações, palestras, rodadas 
de negócios, visitas técnicas, entre outros.

DESTAQUE NO BRASIL
O olhar vai além dos colaboradores e associa-
dos. Tanto que, em junho de 2019, a entidade 
foi uma das três associações homenageadas 
no prêmio ‘Desenvolvimento Local’, concedi-
do pela Confederação das Associações Co-
merciais e Empresariais do Brasil (CACB), em 
reconhecimento à atuação em prol do desen-
volvimento local, apoio ao associativismo e ao 
empreendedorismo. 

A homenagem veio em decorrência de ini-
ciativas que serviram de modelo para outras 
entidades empresariais do sistema CACB, a 
exemplos do programa Empreender, Obser-
vatório Social e Conselho de Desenvolvimento 
Econômico de Maringá (Codem), que são refe-
rências no Paraná e no país - outras entidades 

também ficam no prédio da entidade e rece-
bem apoio institucional e/ou financeiro para 
executar seus trabalhos.

“É um orgulho receber o prêmio em um even-
to dessa magnitude. É o reconhecimento do tra-
balho, das boas práticas e da gestão voltada ao 
associativismo”, ressaltou o presidente Michel 
André Felippe Soares à época da premiação. 
A cerimônia aconteceu no Rio de Janeiro/RJ 
durante o World Chambers Congress, o maior 
congresso mundial das Câmaras de Comércio. 
Além da ACIM, foram premiadas as associações 
comerciais de Joinville/SC e Ribeirão Preto/SP. 

SELOS DA ONU
Já o compromisso com a sustentabilidade ren-
deu dois selos ODS, uma iniciativa das Orga-
nizações Unidas (ONU) em reconhecimento às 
empresas engajadas e alinhadas aos 17 Obje-
tivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS). 

Em 2020, a Associação Comercial recebeu o 
Selo Sesi ODS pelas práticas de prevenção à 
covid-19 e ações pós-pandemia. Já em outu-
bro de 2022 o reconhecimento veio por meio 
do Selo ODS do Instituto ACIM, categoria 
prata, por atender 14 ODS da Agenda 2030 
da ONU. 

O cumprimento dos Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) levou à conquista de dois selos: do 
Sesi, em 2020, e do Instituto ACIM, em 2022 (foto)
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Programa tem papel importante no fomento de negócios e no diálogo para 
encontrar soluções para interesses coletivos, com destaque para a atuação 
durante a pandemia

Empreender supera meta
de 80 núcleos ativos

O Programa Empreender, importado da Ale-
manha e implementado pela ACIM e pelo Se-
brae/PR em Maringá, em 2000, atrai olhares 
de associações comerciais e outras organiza-
ções espalhadas pelo mundo. É uma solução 
que agrupa empreendedores de micro e pe-
quenas empresas em núcleos setoriais e mul-
tissetoriais para a discussão e a proposição 
de ideias que possam tornar, de forma coleti-
va, os negócios competitivos. 

A fórmula do programa vem funcionan-
do tão bem que houve crescimento expres-
sivo na quantidade de núcleos nos últimos 
anos. No balanço da gestão 2016-2018 eram 
59 grupos, número que saltou para 81 até o 
fim de 2022, um aumento de 22 núcleos. O 
número de empesas participantes também 
avançou de 800 para 1,2 mil. Resultado: ape-
sar dos obstáculos impostos pela pandemia, 
o programa é o maior da América Latina. 

O que faz com que o Programa Empreen-
der da ACIM venha se destacando são fatores 
como a criação do Conselho do Empreender 
na gestão 2018-2020 e o acompanhamento 
gratuito de consultor disponibilizado pela 
‘casa’, bastando que as empresas sejam asso-
ciadas. Nos encontros, que podem ocorrer no 
espaço físico da ACIM, entra outro aspecto 
relevante, que é o esforço dos empresários. 
São eles que debatem estratégias de merca-
do, compartilham experiências, unem forças 
para a compra de insumos em conjunto e 
com melhor preço, estabelecem ações sinér-
gicas e outras inclusive de cunho social. 

Nesta gestão foi implantado o Conselho 
do Empreender, que teve Michael Tamu-
ra como primeiro presidente. Ele diz que o 

conselho reforçou a importância do progra-
ma, que se solidificou como um grupo or-
ganizado para atingir resultados de maior 
vulto. A novidade e ações de 22 anos de 
história levaram o presidente da ACIM, Mi-
chel André Felippe Soares, a Paris, na Fran-
ça, em 2019, a convite da União Europeia, 
para compartilhar boas práticas de associa-
tivismo que ocorrem por meio do Empreen-
der, fortalecendo os segmentos econômi-
cos e tirando muitos da informalidade.

Luiz Fernando Fontana assumiu a presidên-
cia do Conselho do Empreender em 2021, 
em plena pandemia. O número de núcleos 
começou a cair pelo fechamento de empre-
sas, desânimo frente às dificuldades econô-
micas, restrições e incertezas. “Convocamos 
consultores, diretoria e colaboradores para 
uma reunião de planejamento. Realizamos 
reuniões em formato híbrido até que pu-
déssemos voltar a nos encontrar presencial-
mente. Buscamos o fortalecimento dos nú-
cleos ativos, principalmente com o projeto 
‘Compre do empreender’, fomentando o re-
lacionamento comercial entre as empresas”, 
lembra Fontana. 

Com a esperança na pauta do planejamen-
to, o conselho estabeleceu uma meta auda-
ciosa de chegar a 80 núcleos, em paralelo à 
meta da ACIM de atingir 5 mil associados. 
“Um novo planejamento foi feito, a equipe in-
terna foi reelaborada e ampliada, nos articu-
lamos com o poder público, trouxemos pales-
tras e informações. Batemos a meta, com um 
núcleo a mais. Boa parte dos novos núcleos 
nasceu no cenário de reação à pandemia”, ce-
lebra Fontana. 



39REVISTA ACIM

A história do Programa Empreender teve uma novidade na gestão 2018-2020: na cerimônia de posse da 
diretoria da ACIM foi empossado também o Conselho do Empreender. O primeiro presidente foi Michael Tamura

Entre as diversas ações que 
os núcleos do Empreender 
realizam e que envolvem 
benefícios para a comunidade 
está a inspeção veicular, do 
Núcleo de Automecânicas 
uma vez por ano. Com a 
participação de automecânicas 
e profissionais, o evento 
oferece a inspeção de itens do 
veículo em troca de um litro 
de leite para doação. Em 2018, 
o evento foi em novembro, no 
estacionamento do estádio 
Willie Davids

Em 2020, no aniversário de 20 anos do Empreender, Michel André Felippe Soares e Michael Tamura, presidentes 
da ACIM e do Empreender respectivamente, foram homenageados pelo trabalho em prol do programa. O mesmo 
aconteceu com Roberto Nagahama e Ligia Rocha, representando quatro vice-presidentes, e com Anderson 
Estrada e Eraldo Pasquini, que representaram os consultores. Quem acompanhou o evento conferiu um vídeo de 
retrospectiva e palestra online de José Salibi Neto, expert em gestão e inovação
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Academias e Escolas de Natação 
(Nusa) 
Associação de Publicidade e 
Propaganda (APP)
Arquitetura
Automotivo (NSA)
Central de Imobiliárias – Central 
IMOB
Consultores Empresariais
Consultoria Ambiental
Copejem
Corretores de Seguros 
Dentistas 
Design Estratégico
E-commerce 
Empretecos Maringá
Energia Solar
Escolas de Dança 
Escolas de Música (Nusica) 
Escritórios de Advocacia 
(Advocare)
Farmácias de Manipulação (Ello 
Magistral)
Fisioterapia (Nusefisio)
Fotógrafos 
Franqueadores (Afepar)
Infraestrutura em TI e 
Comunicação (Infratic)
Ipê Criativo
Marketing (NMKT)
Mulheres Empreendedoras (Amme)
Nutricionistas
Panificadoras 
Pilates Maringá

Postos de Combustíveis (Nuscom)
Psicologia 
Segurança Eletrônica (Nusse)
Sindvest Jovem
Supermercados (Rede Certa) 
Transformadores de Plásticos
Associação das Escolas Infantis do 
Noroeste do Paraná (Acei-NOR)
Associação dos Dirigentes de 
Vendas e Marketing do Brasil 
(ADVB)
Assessores de Eventos Sociais 
Assessores de Investimentos
Brechós 
Cafés Especiais 
Cervejarias
Comércios do Centro
Compliance e Proteção de Dados
Confeitarias
Consultoria de Imagem
Contadores 
Cooperativas
Copejem Club
Cross Training 
Distribuidoras
Economistas
Empresas de Estofados
Empresas de Iguatemi
Engenharia Civil
Engenharia Elétrica
ESG – Governança Ambiental, 
social e corporativa
Esportes de Areia
Estúdios de Tatuagem

Gestão de Conflitos (Mediadores)
Gestão Estratégica
Gestores Comerciais 
Home Care
Indústrias de Alimentos 
Indústrias Pet
Inovação no Varejo
Logística
Lojas de Decoração
Marcenarias
Núcleo Multissetorial
Oficinas de Moto
Prestadores de Serviços
Profissionais da Beleza
Profissionais de Produção
Representantes de Consórcios
Revendedores de Pneus
RH Estratégico
Rotary
Selo ODS
Terapias Holísticas
Tradutores e Intérpretes
Vidraçarias
Conselheiros do Empreender 
Gestões 2018-2020 e 2020-2023
Michael Tamura e Luiz Fernando 
Fontana - presidentes
Ana Claudia Satie Kakihata (duas 
gestões)
André Silva
Marcia Aurélia (duas gestões)
Roberto Nagahama
Leonardo Lopes
Ligia C. R. Martins

1.200 EMPRESAS PARTICIPANTES 
81 NÚCLEOS ATIVOS 

Meta superada! Em 30 de novembro de 2022, no Moinho Vermelho, uma grande festa celebrou os 22 anos do 
Empreender e a marca histórica do número de núcleos do programa. Além de jantar, teve  show para celebrar 
os resultados
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População e sistema de saúde público também receberam apoio da entidade 
no enfrentamento à catástrofe sanitária

Atuação em várias
frentes ajudou empresas
na pandemia

Oferta de crédito para pequenas empresas, 
diálogo com o poder público, campanhas de 
conscientização para a população e doação de 
equipamentos para o sistema de saúde foram 
algumas das iniciativas da ACIM para ajudar 
a comunidade no enfrentamento ao período 
difícil de pandemia de coronavírus, que viti-
mou 700 mil brasileiros desde março de 2020, 
quando foi registrada a primeira morte pela 
doença no país. Ao prejuízo à vida humana, 
somaram-se empresas que precisaram fechar 
as portas e um grande contingente de demis-
sões. O Produto Interno Bruto (PIB) do país 
tombou 3,3% em 2020, segundo o Instituto 
Brasileiro de Economia da Fundação Getúlio 
Vargas (Ibre/FGV). 

Em março de 2020, depois de a notícia do ví-
rus e de casos da doença correrem o mundo, 
um decreto municipal, de n° 445/2020, publi-
cado em 18 de março de 2020, obrigou à sus-
pensão das atividades econômicas em Maringá. 
As incertezas tomaram o lugar do olhar positivo 
para 2020 e foi preciso agir para que as empre-
sas locais suportassem a onda de desafios. O 
confinamento social suspendeu as atividades e 
implicou impactos econômicos. Naquele início 
de desafios, a ACIM buscou compreender o se-
tor empresarial. Segundo pesquisa da entidade, 
que até 29 de março de 2020 entrevistou quase 
400 empresas, 73% dos empresários disseram 
que precisariam recorrer a empréstimos, 3,9% 
afirmaram que já haviam tomado empréstimo 
e 23,1% contaram que recorreriam a reserva fi-
nanceira. 

Era preciso agir. A entidade se uniu à iniciativa 

pública e privada, Ministério Público e outros 
atores, e colocou em pauta assuntos essenciais 
para o momento: a retomada das atividades 
econômicas, campanhas de conscientização, 
distribuição de máscaras, compra de equipa-
mentos e suprimentos para hospitais públicos, 
disponibilização de crédito para capital de giro, 
entre outras soluções. Em períodos de suspen-
são de atividades, a entidade pleiteou, ao poder 
público, a permissão para o sistema de delivery 
e drive thru. Também atuou de forma efetiva 
nas negociações por medidas compensatórias 
tributárias e econômicas para minimizar os im-
pactos das empresas.

O departamento jurídico orientou sobre as 
possibilidades permitidas na legislação para 
minimizar os impactos trabalhistas, adotando o 
teletrabalho e o banco de horas, por exemplo.

REABERTURA DAS EMPRESAS
A ACIM manteve diálogo aberto com o poder 
público para estudar a retomada das atividades 
de modo a preservar a vida e a sustentabilidade 
das empresas e dos empregos. Logo no começo 
da pandemia, principalmente as empresas do 
comércio ficaram 30 dias de portas fechadas, 
antes de reabrir com restrições ou com possi-
bilidade de home office. Para isso, a entidade 
montou um grupo multissetorial para elaborar 
estudos para a retomada segura e gradativa 
das atividades. Foram apresentadas sugestões 
de cronograma de reabertura baseado em indi-
cadores sobre usuários do transporte coletivo, 
perfil dos colaboradores e porte das empresas. 

A Associação Comercial enviou ofícios ao pre-



43REVISTA ACIM

Para garantir crédito exclusivamente a empresas 
associadas, ACIM aportou R$ 500 mil no fundo 
garantidor da Noroeste Garantias. Como a taxa de 
alavancagem corresponde a dez vezes o valor do aporte, 
com os recursos foi possível avalizar R$ 5 milhões para 
pequenos negócios

feito Ulisses Maia para que o horário do comér-
cio fosse estendido, em vez de reduzido, para 
ajudar a evitar aglomerações, esteve envolvida 
nos pedidos para a volta do funcionamento de 
serviços específicos e ajudou grupos que esta-
vam praticamente sem trabalhar. Um exemplo 
foi uma ação de venda de flores por delivery 
no Dia Internacional da Mulher, quando o co-
mércio de rua estava proibido de funcionar. A 
ACIM solicitou, por meio do núcleo de pilates 
do Programa Empreender, a autorização para 
atendimento individual ou de pessoas do mes-
mo núcleo familiar. O pedido foi aceito, e os 
profissionais puderam retomar o trabalho.

Com novos estudos sanitários e com os pe-
didos da classe empresarial, aos poucos os de-
cretos foram permitindo a retomada das ativi-
dades econômicas. Ilustra esse empenho um 
manifesto assinado pela ACIM, junto a 14 en-
tidades, cobrando a retomada das atividades 
na cidade sob o risco de “colapso econômico 
e social”, diante do fechamento de negócios 
e de postos de trabalho. Sensibilizada, a pre-
feitura liberou o funcionamento do comércio 
até as 19 horas, a fim de não sobrecarregar o 
transporte coletivo nos horários de pico. Foi 
preciso incluir um termo aditivo na convenção 
coletiva entre os sindicatos patronal e laboral 
do comércio. 

A Associação Comercial também acompa-
nhou a retomada gradual das atividades da 
construção civil, indústrias, padarias, prestação 
de serviços, clínicas médicas, de fisioterapia, 
bares, restaurantes, shoppings, academias, es-
colas de natação e de artes marciais. E integrou 
o grupo de trabalho do Plano de Retomada 

Uma das iniciativas foi a 
distribuição de milhares 

de máscaras para 
empresas e a população, 

como em abril de 2020 
no terminal Intermodal; 
a Associação Comercial 

também importou 20 
mil máscaras para 

profissionais da saúde

Econômica e Social de Maringá, encampado 
pela prefeitura de Maringá sob coordenação 
do Sebrae. 

 
CRÉDITO
Para ajudar as empresas em grave situação fi-
nanceira, a Fomento Paraná, com escritório no 
prédio da Associação Comercial, disponibilizou 
linha para empresas do turismo, como bares, 
restaurantes e hotéis, um dos segmentos mais 
prejudicados. Com taxa de juros de 0,57% ao 
mês e pagamento em até 60 meses, as empre-
sas tomaram fôlego até que a crise arrefecesse. 
Para se ter ideia, a Sociedade Garantidora de 
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Crédito (SGC), Noroeste Garantias, avalizou 
R$ 85,2 milhões em mais de 1,8 mil opera-
ções – a entidade conta com fundo garan-
tidor que teve aportes da ACIM e da prefei-
tura. Para socorrer as empresas, foi ofertada 
carência de seis meses e taxa de juros a partir 
de 0,49% ao mês mais CDI, até o total de R$ 
100 mil. 

O Sicoob Metropolitano também arregaçou 
as mangas e disponibilizou crédito barato com 
carência, contribuindo para o capital de giro das 
empresas, muitas sem recursos até para quitar 
folha de pagamento. E diante das dificuldades 
financeiras, a Associação Comercial solicitou a 
postergação do pagamento de impostos junto 
aos governos estadual e municipal, medida que 
foi acatada.

VENDAS VIRTUAIS E COMÉRCIO LOCAL
O comércio local ganhou campanha de incen-
tivo, por meio de vídeos e peças publicitárias. 
Outra campanha, de incentivo ao “Comércio 
bonito”, para atrair mais clientes, contou com 
a disponibilização de crédito pelo Sicoob e Fo-
mento Paraná.

Ainda em 2020, em setembro, a tradicional 
Maringá Liquida aconteceu pela primeira vez 
simultaneamente com vendas presenciais e on-
line, com a disponibilização de uma plataforma 
virtual. O consumidor escolheu entre receber 

Pouco mais de um mês após a chegada do coronavírus ao Brasil, em abril de 2020 a ACIM e parceiros doaram os 
primeiros equipamentos para hospitais públicos a fim de aumentar o número de leitos disponíveis para pacientes; em 
junho de 2020 foram doados dez monitores para o Hospital Universitário de Maringá

as compras em casa, retirar na loja ou comprar 
presencialmente. Ainda concorreu a quase R$ 
100 mil em prêmios distribuídos por meio de 
raspadinhas premiadas. 

SAÚDE PÚBLICA
Hospitais públicos e privados de Maringá atingi-
ram a ocupação máxima nas Unidades de Tera-
pias Intensivas (UTI). Com a necessidade de mais 
leitos, a Associação Comercial doou respirado-
res ao Hospital Municipal, destinados a pacien-
tes com insuficiência respiratória causada pela 
covid. Os equipamentos se somaram a outros 
dez, adquiridos e entregues em 2020 ao Hos-
pital Universitário. Os recursos de R$ 3 milhões, 
convertidos nos equipamentos e em materiais 
de proteção individual (EPIs) para profissionais 
da saúde, associados e população. Os investi-
mentos contemplaram a aquisição de monitores, 
oxímetros, medidores de sinais vitais, cufôme-
tros, armários para instrumentos, entre outros. 
A ação envolveu a ACIM e empresários locais, 
em campanha de arrecadação de recursos para 
a compra dos materiais. 

A entidade distribuiu, ainda, milhares de más-
caras para a população, 20 mil máscaras N95 
para profissionais de saúde (que foram impor-
tadas) e encampou campanha para indústrias 
fabricarem uniformes e roupas de cama para 
profissionais de saúde e hospitais. Outra ação 
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Pacientes com covid-19 receberam equipamentos para monitorar, em casa, a evolução da doença. Isso foi possível 
depois que uma campanha arrecadou 1,5 mil oxímetros e 500 termômetros, que foram entregues à prefeitura de 
Maringá e depois emprestados a pacientes nas unidades de saúde. Com realização da ACIM, por meio do ACIM Mulher, 
Sociedade Médica de Maringá, Secretaria de Saúde de Maringá e empresas locais, a campanha recebeu equipamentos 
novos e usados em bom estado que permitiram reduzir o número de internações, intubação e mortalidade

foi a doação de milhares de frascos de álcool 
para hospitais e unidades de saúde de Maringá, 
Cianorte, Japurá e Floraí, com a colaboração de 
parceiros.

Engrossando a massa de pessoas que toma-
ram iniciativas para apoiar as pessoas em casa, 
a ACIM lançou site e produziu vídeos com in-
fectologistas, com informações sobre a doença, 

recomendações de higiene e orientações sobre 
como evitar a contaminação no trabalho, no 
transporte público e no comércio. O conteúdo 
da ACIM se somou a outros que circularam nas 
redes sociais, por meio de transmissões ao vivo 
ensinando receitas, exercícios físicos, atividades 
para crianças ou gestão, além de cursos e con-
teúdos de streaming de graça.
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Especialistas, inclusive ministro e profissionais reconhecidos em sua área do 
saber, compartilharam conteúdo e experiências a convite da ACIM

Diversidade de conhecimento 
ao alcance dos associados

Economia, negócios digitais, negócios de impacto, planejamento socioeconômico para Maringá, me-
taverso, saúde, mercado... Estes foram alguns dos temas abordados ao longo dos últimos anos em pa-
lestras e capacitações que nem durante a pandemia pararam. Pelo contrário, para ajudar as empresas, 
temas abrangentes foram abordados de forma híbrida, online e presencialmente em eventos gratuitos 
cheios de bom conteúdo voltados para empresas de todos os segmentos e todos os portes.

Uma preocupação da ACIM foi ajudar a população a compreender o que é o Masterplan, planejamento 
socioeconômico para Maringá até 2047. Empresários e colaboradores conheceram como o planejamento interferirá 
no dia a dia dos negócios em palestras conduzidas pelo professor formado em Direito e em Letras, autor de 30 livros, 
Nailor Marques Júnior. Foram quatro palestras entre julho e agosto de 2018 em bairros da cidade

Em 2018, ocorreu a primeira edição do projeto Impacta Maringá, organizado 
pelo Copejem, reunindo cases de impacto social. Uma das participantes foi 
Lena Peron, da Feito Brasil, de Mandaguaçu. De São Paulo, veio Gustavo Fuga 
dos Reis, da 4YOU2. Outros participantes foram Igor Remigio, do Aiqfome, e 
Gustavo Rocha, de O Casulo Feliz. O público foi de mais de 200 pessoas e houve 
arrecadação de 150 livros, doados como ingresso

a toda Diretoria ACIM com a liderança do
Presidente MICHEL FELIPPE SOARES.

PARABÉNS PELA EXCELENTE 
GESTÃO 2018 A 2023

EQUIPAMENTOS E
SISTEMAS PARA LIMPEZA

SOLIDEZ, CONFIANÇA E
INOVAÇÃO HÁ 30 ANOS
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O sócio das áreas Trabalhista e 
Previdenciária da PwC Brasil, Marcel 

Cordeiro, esteve na ACIM para falar 
sobre os principais pontos da Reforma 

da Previdência. Em abril de 2019, ele 
afirmou que “a proposta da Reforma da 

Previdência é dura, mas traz bastante 
benefícios para a sociedade” 

Confirmando o sucesso da iniciativa, 
o Copejem realizou mais uma edição 
do Impacta Maringá em agosto 
de 2019. O evento contou com os 
palestrantes Maria Teresa Fornea, 
CEO e co-founder da Bcredi; Ralf 
Toenjes, cofundador e diretor-
presidente da ONG Renovatio; 
Thiago Carvalho Pinto, consultor 
na Tarpon Investimentos e depois 
CFO do Grupo Morena Rosa; Jaison 
Schlikmann, diretor comercial da 
Flexoprint Labels S/A. Também foi 
aberto ao público

a toda Diretoria ACIM com a liderança do
Presidente MICHEL FELIPPE SOARES.

PARABÉNS PELA EXCELENTE 
GESTÃO 2018 A 2023

EQUIPAMENTOS E
SISTEMAS PARA LIMPEZA

SOLIDEZ, CONFIANÇA E
INOVAÇÃO HÁ 30 ANOS
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José Salibi Neto fez palestra 
comemorativa no canal 
da ACIM no Youtube, a fim 
de celebrar os 20 anos do 
Programa Empreender, 
em dezembro de 2020. 
Ele é expert em gestão e 
inovação em empresas, 
autor dos best-sellers 
‘Gestão do Amanhã’, ‘O 
Novo Código da Cultura’ e 
‘Estratégia Adaptativa’. Com 
o tema ‘Gestão do Amanhã’, 
o especialista tratou dos 
principais conceitos de 
gestão contemporânea no 
Brasil, para associados e 
não associados

Palestra do educador e especialista 
em economia digital Gil Giardelli 
marcou a inauguração do Inovus, 
espaço de inovação criado pela ACIM 
em agosto de 2020. Os associados e 
empreendedores acompanharam o 
lançamento do espaço de forma virtual

Desde 2018 empresas filiadas à ACIM participam de palestras e de uma categoria exclusiva, além de outros rankings da 
GPTW, graças a uma parceria com uma das mais bem-conceituadas consultorias em ambiente organizacional do mundo. 
Para receber o ‘Destaque GPTW’ como uma excelente empresa para trabalhar, as empresas aplicaram uma pesquisa de 
clima com os colaboradores e precisam obter notas de corte; na foto, a premiação de 2019
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Mais de 6 mil pessoas 
acessaram a transmissão 

ao vivo da mesa-
redonda que a ACIM 

promoveu sobre saúde 
em tempos de pandemia, 

com as participações 
da pesquisadora 
e especialista em 

Oncologia e Imunologia 
Nise Yamaguchi e do 

infectologista Marcelo 
Burattini, em abril de 2021

4 anos, 2 gestões, diversas oportuni-
dades de fazer a diferença!

Levando a sério o compromisso, 
Michel enfrentou todos os desafios 
que apareceram no caminho e con-
duziu a a Associação Comercial e 
Empresarial de Maringá (ACIM) com 
excelência durante seu período de 
liderança.

Mesmo durante a pandemia, o presi-
dente foi corajoso e soube manejar a 
assertividade de iniciativas com a 
segurança dos negócios, conquistan-
do novas vitórias para a entidade.

No que diz respeito à educação, 
Soares é um exemplo de empreendi-
mento e reinvenção, seguindo o 
padrão de profissional do presente 
que tem o futuro no qual nossos 
alunos se espelham e segundo o 
qual são formados.

Suas metas cumpridas e desempenho 
eficiente encantam o povo marin-
gaense!

Mater Dei.

O Colégio Mater Dei parabeniza o 
profissional e empreendedor Michel 
Felippe Soares pelos prêmios nacio-
nais e internacionais e ambiente 
inovador que servem de exemplo 
para todos os jovens que estão se 
desenvolvendo.
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Metaverso foi tema de 
palestra online com 
o especialista Victor 
Mirshawka Junior, em 
março de 2022. Pelo 
Youtube, ele explicou o que 
é metaverso e se vale a 
pena investir no mercado 
que tem se formado em 
torno do conceito. O evento 
faz parte do projeto ‘Vem 
para ACIM você também’, 
que teve seis palestras, 
entre elas ‘Criptomoeda’. 
Foi uma parceria com a 
FranklinCovey

A ACIM recebeu, em abril 
de 2022, o presidente 

do Tribunal Regional 
Eleitoral do Paraná (TRE-

PR), Wellington Emanuel 
Coimbra de Moura, juízes 

eleitorais e cartorários da 
região. No encontro, foi 

reforçada a importância 
da participação dos 

eleitores no processo 
de escolha dos seus 

representantes

Desembargadores 
ministraram palestras 
abertas ao público e com 
transmissão pela internet 
em junho de 2021. Cassio 
Colombo Filho discutiu o 
tema ‘Justiça reconhece 
morte por covid-19 como 
acidente de trabalho’. Já 
Marcus Aurelio Lopes 
debateu o teletrabalho e os 
cuidados que as empresas 
devem ter ao adotar essa 
modalidade
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Os 69 anos da Associação Comercial foram celebrados com uma palestra exclusiva do ministro da Economia, Paulo 
Guedes, em 11 de abril de 2022. Para isso, o presidente Michel André Felippe Soares foi a Brasília/DF acompanhar 
a palestra transmitida pelo canal ACIM Maringá no Youtube. Guedes afirmou que “no primeiro trimestre de 2020 a 
economia brasileira estava claramente decolando e a arrecadação estava subindo forte, quando a covid chegou ao 
Brasil”. Com a crise sanitária, o governo federal transferiu R$ 5 bilhões para o Ministério da Saúde e adotou medidas 
para geração de renda e manutenção de empregos. Guedes destacou ainda que, com o auxílio emergencial, 68 milhões 
de brasileiros foram digitalizados para transferência de renda. “Criamos o benefício emergencial, em que a empresa 
reduziu a jornada e pagou metade do salário, e nós pagamos a outra metade até 1,7 salário-mínimo. Preservamos 11 
milhões de empregos”. Sobre a inflação, Guedes destacou que a independência do Banco Central permitiu que antes “que 
a alta de preços setoriais, de material de construção e alimentos virasse uma inflação generalizada, o Banco Central 
travou a onda de reajustes. Bancos Centrais do mundo inteiro dormiram ao volante e a inflação acabou virando um 
fenômeno mundial, mesmo que o nosso Banco Central tenha feito a parte dele colocando os juros no lugar”

 
44 99702-318544 3026-7675

ingaville_imoveis ingaville-moveisingaville.imoveis ingaville



52 Balanço gestões 2018-2020 e 2020-2023

O médico Luís Fernando Correia, 
comentarista de saúde na CBN Brasil, 
TV Globo e Globo News, ministrou 
palestra com o tema ‘check-up salva 
vidas’, com transmissão pelo canal 
ACIM Maringá no Youtube em abril 
de 2022. No mesmo mês, como parte 
do Dia Mundial da Saúde, foram 
oferecidos exames gratuitos para a 
população no Parque do Ingá

O economista José Roberto Mendonça de Barros realizou a palestra ‘O que esperar da economia nacional e 
internacional?’ em setembro de 2022. Um dos profissionais mais respeitados do país, ele falou online e de graça com 
transmissão pelo canal ACIM no YouTube. Foi em conjunto com a Cocamar

Com realização do ACIM Mulher, a palestra sobre ‘Futuro figital’ - união 
dos termos físico e digital - lotou o Teatro Marista em setembro de 2022. O 
público de 700 pessoas ouviu os ensinamentos do publicitário e especialista 
em varejo Luiz Alberto Marinho, que destacou a nova função do ponto de 
venda: provocar vendas repetitivas. Ele destacou a importância de agregar 
serviços e das marcas terem – e comunicarem – o propósito
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A atuação em várias frentes permitiu defender bandeiras plurais: às 
campanhas comerciais somaram-se iniciativas de combate à dengue e de 
incentivo ao comércio local

Campanhas conscientizam, 
defendem comércio e 
impulsionam vendas 

Com a assinatura e a força da ACIM, campanhas 
comerciais e institucionais estamparam peças 
publicitárias e incentivaram a comunidade a 
abraçar causas variadas: além das tradicionais 
Maringá Liquida e Feira Ponta de Estoque, ma-
ringaenses foram conclamados a apoiar o co-
mércio local, a ajudar no combate a dengue e a 
defender a prisão em segunda instância. 

Tradicional, a Maringá Liquida é um exem-
plo de fortalecimento do comércio, chegando 
a 39ª edição em 2022 com a participação de 
mais de mil estabelecimentos. Realizada pela 
ACIM e pelo Sindicato dos Lojistas do Comér-
cio e do Comércio Varejista de Maringá e Re-
gião (Sivamar), a ação acontece duas vezes ao 
ano com a distribuição de prêmios. O evento é 
uma oportunidade para comerciantes zerarem 
estoques, enquanto os consumidores podem 
encontrar produtos com até 70% de desconto. 

A proprietária da loja de roupas infantis Es-
trelinha Elegante, Vanda Lúcia Barbosa Felipe, é 
presença garantida na Maringá Liquida. Há 26 
anos no mercado, ela vê a ação como uma for-
ma de alavancar as vendas e uma oportunidade 
de apresentar produtos a novos clientes. “Como 
o consumidor aguarda a campanha de descon-
tos para comprar, buscamos negociar antecipa-
damente descontos e condições especiais junto 
aos fornecedores para conseguir preços atrati-
vos e aumentar as vendas”.

FEIRA PONTA DE ESTOQUE 
Já a Feira Ponta de Estoque, realizada no Parque 

de Exposições de Maringá, tem estandes dispu-
tados por lojistas, uma vez que recebe milhares 
de consumidores em busca de descontos em 
roupas, calçados, móveis, colchões e artigos de 
decoração. 

Por causa da pandemia, a feira foi suspensa 
por dois anos – em 2020 e 2021 - mas voltou 
com tudo em 2022. Alunos do Senac marcam 
presença oferecendo cortes de cabelos gratui-
tos aos visitantes. Para conforto das mães com 
filhos pequenos, a organização disponibiliza 
espaço para aleitamento materno. Sem esque-
cer a função social, a renda do estacionamen-
to é revertida para entidades assistenciais de 
Maringá. 

Uma pesquisa realizada pela ACIM mostra 
a importância da Ponta de Estoque: de 1.107 
consumidores entrevistados, 88% responderam 
que fizeram compras durante a feira e 70% dis-
seram que os preços são mais baixos que no 
comércio em geral. Já a organização e local da 
realização do evento tiveram 96 e 98% de satis-
fação, respectivamente.

CAMPANHAS INSTITUCIONAIS
Além da união e dos esforços em prol do co-
mércio, a Associação Comercial trabalha pelo 
desenvolvimento econômico e bem-estar da 
população. Prova disso são as campanhas insti-
tucionais da entidade, ora na condição de pro-
tagonista, ora como coadjuvante, tais como a 
de combate a dengue e de incentivo a compras 
no comércio local. 



Atraídos pelos descontos, 145 mil consumidores estiveram no Parque de Exposições, em julho de 2018 (foto), para 
prestigiar a 28ª edição de Feira Ponta de Estoque, realizada pela ACIM e Sivamar, com organização do ACIM Mulher. 
Nos 327 estandes, de mais de 180 lojistas, os consumidores encontraram roupas, calçados, móveis, colchões, artigos 
de decoração e plantas. Também puderam fazer cortes de cabelos gratuitos. Em 2019 foram 140 mil consumidores 
e renda do estacionamento de R$ 65,1 mil para oito entidades. E em 2022, depois de um hiato de dois anos devido às 
restrições impostas pela pandemia, a feira voltou a ser realizada em julho de 2022 no Parque de Exposições

Em 2018, a ACIM se uniu à Faciap para 
a campanha ‘Natal Sonho Dourado’, que 
distribuiu uma raspadinha a cada R$ 50 
em compras nas lojas participantes. Ao 
final, foram premiados 72 consumidores 
do comércio de Maringá, sendo 68 
consumidores contemplados com vale-
compras de R$ 300, três com caminhões 
de prêmios e uma consumidora, a 
Francimary Cabeçoni Santana, com um 
automóvel zero

Executivo Sênior, empreendedor e ligado às tendências 
em transformação digital, consumidores digitais e 
inovação, Edward Lange está como CEO da Sancor 
Seguros Brasil desde agosto de 2022. Além de grandes 
expectativas para os próximos anos, Lange destaca 
seu compromisso com a companhia diante de uma 
nova etapa e vem promovendo iniciativas que visam 
reestruturar os processos, fortalecer a marca e recuperar 
o ritmo de expansão. 

“Meu maior desafio hoje é atingirmos alinhamento 
corporativo e foco nas prioridades para capitalizar o mais 
rápido possível os ativos estratégicos e retomar com força 
o crescimento rentável mirando 2024 e 2025”, diz Lange. 

O estadunidense-argentino tem vasta bagagem 
no mercado de seguros e sua trajetória conta com 
passagens significativas no Grupo Allianz, na BR 
Insurance e como fundador e CEO de empresas de 
tecnologia e comunicação. 

No Brasil, a Sancor Seguros tem mais de 850 mil 
segurados, cerca de 150 colaboradores e mais de 1.100  
corretores parceiros e opera no país desde 2013 com sua 
matriz em Maringá, Paraná, em sociedade com o Sicoob 
Unicoob. A seguradora oferece um portfólio completo 
para o segmento empresarial com os produtos Vida 
em Grupo e Patrimonial, que contam com vantagens 
e benefícios exclusivos que protegem pessoas, 
organizações e conquistas.  

NOVO CEO INICIA UMA ETAPA DE
FORTALECIMENTO E EXPANSÃO

Redação Sancor Seguros Brasil
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Outdoors com a frase 
#Prisãoem2ªinstânciasim foram 

espalhados em Maringá em 
novembro de 2019 por iniciativa da 

ACIM e da sociedade civil organizada. 
Uma faixa com o mesmo slogan foi 

pendurada na fachada do prédio 
da entidade, além de peças em 

emissoras de rádio e redes sociais 
defendendo a aprovação da Proposta 

de Emenda Constitucional (PEC) 
410/2018 que previa a possibilidade 

de cumprimento da pena após 
condenação em segunda instância

Em resposta ao crescente aumento de casos de dengue em Maringá, no primeiro trimestre de 2020, a ACIM e 
outras entidades se juntaram aos órgãos municipais e estaduais de saúde na luta contra o mosquito aedes aegypti, 
transmissor da dengue, zika e chikungunya. O objetivo da campanha, veiculada em outdoors e redes sociais, foi 
conscientizar a população acerca dos cuidados dentro de casa e no quintal para evitar a proliferação dos focos

Além de descontos de até 70%, os 
consumidores que aproveitaram 
as ofertas da Maringá Liquida 
concorrem a prêmios desde 2019 
(foto). Na edição de fevereiro de 
2020 a ação distribuiu R$ 85 
mil: ao encontrar a raspadinha 
premiada nas compras a partir 
de R$ 100, o consumidor ganhou 
R$ 100 em produtos na mesma 
loja. Em setembro de 2020, a 
campanha contou com vendas 
online por meio de uma loja virtual 
gratuita para os associados. E 
em agosto de 2022 a campanha 
chegou a 39a edição

DENGUEMATA

DENGUEMATA

CUIDE DE SUA
FAMÍLIA! ELIMINE
OS CRIADOUROS
DO MOSQUITO.
SEM CRIADOUROS, SEM MOSQUITOS.
SEM MOSQUITOS, SEM DENGUE.
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Em apoio às empresas e à economia local, em dificuldade por conta da crise econômica, a ACIM lançou uma 
campanha incentivando a população a comprar no comércio maringaense. O vídeo divulgado nas redes sociais 
buscou sensibilizar o público por meio de um diálogo em que o avô conta ao neto as dificuldades para pagar as contas 
e o receio de ter que fechar a loja tradicional da família. O vídeo ressaltou a importância da união para ajudar os 
empreendedores que geram empregos e renda na cidade 

Ter uma loja bonita é uma das estratégias para atrair o consumidor que, com a pandemia, aprendeu a comprar mais 
pela internet. Por isso, em novembro de 2020, a ACIM lançou a campanha ‘Comércio Bonito é Comércio Bem Cuidado’ 
para incentivar a revitalização de prédios comerciais. A entidade fez parcerias com o Sicoob e a Fomento Paraná para 
proporcionar linha de crédito com condições especiais para a revitalização dos espaços e a reforma das fachadas

RReeffeerrêênncciiaa  eemm  eexxaammeess  ppoorr  iimmaaggeemm

mmaammooggrraafifiaa rraaiioo--xx
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DE IMAGEM

AAvv..  CCuurriittiibbaa,,  221111  --  ZZoonnaa  0044
MMaarriinnggáá  --  PPRR

INSTITUTO CARLOS AMÉRICO 
DE IMAGEM

RR..  NNééoo  AAllvveess  MMaarrttiinnss,,  33228833  
  ZZoonnaa  0011,,  MMaarriinnggáá  --  PPRR

rreessssoonnâânncciiaa mmeeddiicciinnaa  ffeettaall uullttrraassssoomm

DDeessddee  11995544,,    qquuaannddoo  iinnssttaalloouu  oo  pprriimmeeiirroo  aappaarreellhhoo  ddee  RRXX  ddee  MMaarriinnggáá,,  oo  
IInnssttiittuuttoo  ddee  IImmaaggeemm  vveemm  ttrraazzeennddoo  iinnoovvaaççããoo  ccoomm  eeqquuiippaammeennttooss  ddee  úúllttiimmaa  
tteeccnnoollooggiiaa,,  ccoommoo  aa  RReessssoonnâânncciiaa  MMaaggnnééttiiccaa  ddee  33TT,,  ooffeerreecceennddoo  ppaarraa  nnoossssaa  
cciiddaaddee  ee  rreeggiiããoo  ccoonnfifiaannççaa  ddiiaaggnnóóssttiiccaa,,  ccoomm  qquuaalliiddaaddee,,  tteeccnnoollooggiiaa  ee  
hhuummaanniizzaaççããoo  nnoo  aatteennddiimmeennttoo  ..

NNoossssooss  ddiirreettoorreess  EErriiccoo  DDiinniizz,,  RRoobbeerrttoo  OOttaannii  ee  LLeeaannddrroo  OOttaannii  ppaarraabbeenniizzaamm  aa  
ggeessttããoo  ddee  MMiicchheell  FFeelliippppee  SSooaarreess  ee  aaggrraaddeecceemm  ppeellaa  ssuuaa  ddeeddiiccaaççããoo  aa  AAcciimm  ee  
ttooddaa  ccoommuunniiddaaddee  ddee  MMaarriinnggáá,,  ddeesseejjaannddoo  ssuucceessssoo  eemm  ssuuaa  ccaammiinnhhaaddaa..

ttoommooggrraafifiaa ddeennssiittoommeettrriiaa
RReeaalliizzaammooss  eexxaammeess  ddee::

AAssssoocciiaaddooss  ee  jjuunnttooss  ddeessddee    11999999

agende seu exame siga-nosacesse
NNoossssoo  ssiittee::

wwwwww..iinnssttiittuuttooiimmaaggeemm..ccoomm..bbrr

RReesspp..  TTeeccnn..::  EErriiccoo  DDiinniizz  ddaa  SSiillvvaa  
CCRRMM::  1111880044//PPRR  RRQQEE::  44220011

CCRRMM::  11555588
RReesspp..  TTeeccnn..::  RRoobbeerrttoo  SSuunnaaoo  OOttaannii  
CCRRMM::  88006633//PPRR  RRQQEE::  33008822

CCRRMM::  11555599

iinnssttiittuuttooiimmaaggeemm
IInnssttiittuuttoo  MMaarriinnggáá  ddee  IImmaaggeemm

||4444||  33003333--55550000
||4444||  9999998800--00443366



59REVISTA ACIM

RReeffeerrêênncciiaa  eemm  eexxaammeess  ppoorr  iimmaaggeemm

mmaammooggrraafifiaa rraaiioo--xx

INSTITUTO MARINGÁ 
DE IMAGEM

AAvv..  CCuurriittiibbaa,,  221111  --  ZZoonnaa  0044
MMaarriinnggáá  --  PPRR

INSTITUTO CARLOS AMÉRICO 
DE IMAGEM

RR..  NNééoo  AAllvveess  MMaarrttiinnss,,  33228833  
  ZZoonnaa  0011,,  MMaarriinnggáá  --  PPRR

rreessssoonnâânncciiaa mmeeddiicciinnaa  ffeettaall uullttrraassssoomm

DDeessddee  11995544,,    qquuaannddoo  iinnssttaalloouu  oo  pprriimmeeiirroo  aappaarreellhhoo  ddee  RRXX  ddee  MMaarriinnggáá,,  oo  
IInnssttiittuuttoo  ddee  IImmaaggeemm  vveemm  ttrraazzeennddoo  iinnoovvaaççããoo  ccoomm  eeqquuiippaammeennttooss  ddee  úúllttiimmaa  
tteeccnnoollooggiiaa,,  ccoommoo  aa  RReessssoonnâânncciiaa  MMaaggnnééttiiccaa  ddee  33TT,,  ooffeerreecceennddoo  ppaarraa  nnoossssaa  
cciiddaaddee  ee  rreeggiiããoo  ccoonnfifiaannççaa  ddiiaaggnnóóssttiiccaa,,  ccoomm  qquuaalliiddaaddee,,  tteeccnnoollooggiiaa  ee  
hhuummaanniizzaaççããoo  nnoo  aatteennddiimmeennttoo  ..

NNoossssooss  ddiirreettoorreess  EErriiccoo  DDiinniizz,,  RRoobbeerrttoo  OOttaannii  ee  LLeeaannddrroo  OOttaannii  ppaarraabbeenniizzaamm  aa  
ggeessttããoo  ddee  MMiicchheell  FFeelliippppee  SSooaarreess  ee  aaggrraaddeecceemm  ppeellaa  ssuuaa  ddeeddiiccaaççããoo  aa  AAcciimm  ee  
ttooddaa  ccoommuunniiddaaddee  ddee  MMaarriinnggáá,,  ddeesseejjaannddoo  ssuucceessssoo  eemm  ssuuaa  ccaammiinnhhaaddaa..

ttoommooggrraafifiaa ddeennssiittoommeettrriiaa
RReeaalliizzaammooss  eexxaammeess  ddee::

AAssssoocciiaaddooss  ee  jjuunnttooss  ddeessddee    11999999

agende seu exame siga-nosacesse
NNoossssoo  ssiittee::

wwwwww..iinnssttiittuuttooiimmaaggeemm..ccoomm..bbrr

RReesspp..  TTeeccnn..::  EErriiccoo  DDiinniizz  ddaa  SSiillvvaa  
CCRRMM::  1111880044//PPRR  RRQQEE::  44220011

CCRRMM::  11555588
RReesspp..  TTeeccnn..::  RRoobbeerrttoo  SSuunnaaoo  OOttaannii  
CCRRMM::  88006633//PPRR  RRQQEE::  33008822

CCRRMM::  11555599

iinnssttiittuuttooiimmaaggeemm
IInnssttiittuuttoo  MMaarriinnggáá  ddee  IImmaaggeemm

||4444||  33003333--55550000
||4444||  9999998800--00443366



60 Balanço gestões 2018-2020 e 2020-2023



61REVISTA ACIM



62 Balanço gestões 2018-2020 e 2020-2023

Produtos e serviços oferecidos pela entidade ajudam no dia a dia dos 
negócios, inclusive dos pequenos

Para facilitar a vida
das empresas

Nayara Cristina Aguiar Sader, da Emagrecentro 
Maringá, franquia que está há 36 anos no mer-
cado, é associada da ACIM desde que abriu o 
negócio, há três anos. Dentre as vantagens de 
integrar o quadro de associados, ela destaca o 
convênio com o plano de saúde e o SPC.

Segundo Nayara, o plano de saúde empresa-
rial é oferecido para os 15 colaboradores, sen-

do que a empresa custeia 50% da mensalida-
de. “Por ser empresarial, o custo é bem menor 
do que planos individuais contratados para 
pessoa física. Além disso, decidimos estender 
o benefício para os dependentes”, diz. 

A empresária destaca que um dos pilares do 
negócio é o tratamento humanizado. “Por isso, 
vimos a necessidade de buscar um plano de 

Nayara Cristina Aguiar 
Sader, da Emagrecentro, 
custeia parte do plano de 
saúde para a equipe de 15 
colaboradores, por meio de 
um convênio oferecido pela 
ACIM
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saúde para contribuir para a qualidade de vida 
das pessoas que trabalham conosco. Acredito 
que esse benefício e outros que oferecemos 
sejam um diferencial da empresa”, observa. 

Nayara é uma das associadas que aderiu 
ao ACIM Convênios, solução para beneficiar 
e motivar as equipes das empresas. Por meio 
de parcerias, a entidade oferece, com con-
dições especiais, soluções de alimentação, 
saúde, educação, beleza, lazer e pet shop. Ao 
contratar o serviço, basta fazer o download 
do aplicativo ACIM Convênios para acessar 
as opções. 

SPC 
Por meio do SPC, a ACIM ajuda os associados 
a antecipar análises sobre pessoas físicas ou 
jurídicas quanto a questões como inadimplên-
cia – como parceira autenticada do SPC Brasil, 
tem acesso a informações em âmbito nacional. 
Com as ferramentas que fazem parte de um 

pacote do SPC o usuário pode fazer análises 
de crédito envolvendo informações de outras 
fontes, como Serasa e ações judiciais. Também 
é possível realizar cobrança e recuperação de 
dívidas: o envio de uma carta de notificação 
ajuda nesse trabalho, sendo que a recupera-
ção de débitos com até 13 dias de atraso che-
ga a 16,8%. 

COB ONLINE   
Outra solução é o COB Online, ferramenta 
de renegociação automática de dívidas, em 
que o inadimplente incluído no SPC recebe 
notificação com proposta de pagamento por 
meio de boleto à vista com desconto ou por 
meio de parcelamento em até três vezes. O 
serviço facilita o recebimento pela empresa 
e amplia a taxa de recuperação de créditos. 
Caso a dívida não seja quitada após a pro-
posta, a base é repassada para empresa de 
cobrança ativa. 
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CERTIFICADO DIGITAL
A ACIM oferece certificado digital (e-CPF e e-
-CNPJ, versões eletrônicas dos documentos 
CPF e CNPJ) com desconto para associados. 
Por meio do serviço, o usuário pode assinar 
documentos digitalmente com a veracidade 
de uma assinatura reconhecida em cartório. 
Pode utilizar o certificado para autenticação 
em sistemas e em sites; para enviar, acom-
panhar e retificar declaração de Imposto de 
Renda (IR); emitir notas fiscais se o titular do 
certificado for emissor das notas; entre outras 
possibilidades. Tem, ainda, o certificado digital 
emitido para advogados inscritos na Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB). 

CARTILHA LGPD 
A Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 
(LGPD), nº 13.709/2018, dá às pessoas maior 
controle sobre suas informações no ambiente 
online. Pensando na adequação das empre-
sas à lei, a ACIM oferece a Cartilha LGPD, com 
conteúdo sobre a regulamentação das políti-
cas de utilização de dados de forma simplifi-
cada e com explicações a respeito do impacto 
sobre as empresas. A cartilha está disponível 
gratuitamente no link: www.acim.com.br/de-
talhes_servicos?id=39. 

PROGRAMA ENE 
O Programa ENE – Excelência no Nível Empresa-
rial - é a nova solução do Inovus ACIM em parce-
ria com o Sebrae/PR para aprimorar a gestão em-
presarial. A trilha de crescimento durará quatro 
meses e contará com treinamentos, workshops e 
consultoria para desenvolver a empresa confor-
me metodologia própria de nove pilares de ges-
tão, definidos com base na Filosofia Lean, ABNT 
NBR ISO 9001 e o ciclo PDCA – do inglês, Planejar, 
Desenvolver, Checar e Atuar.

Caso o empresário queira avaliar o nível de 
gestão conforme a metodologia, a entidade 
oferece autodiagnóstico online, com a devo-
lutiva em alguns minutos por e-mail. Para par-
ticipar do programa, é preciso fazer pré-inscri-
ção em https://www.programaene.com.br/

ENERGIA SUSTENTÁVEL
A ACIM criou a Coer, uma cooperativa de ener-

gia sustentável para ajudar empresas a reduzir 
os custos com energia a partir da adesão dos 
associados. Para fazer parte da cooperativa, 
basta procurar a entidade. 

EMPREGAR 
O programa é uma iniciativa da ACIM para 
conectar oportunidades de trabalho aos ta-
lentos da região. Por meio da ferramenta, as 
empresas podem divulgar vagas, e quem está 
buscando emprego pode divulgar currículos. 
A entidade oferece ainda recrutamento e se-
leção para encontrar os talentos para as vagas 
solicitadas.

PONTO DE ATENDIMENTO 
AO EMPREENDEDOR 
O Ponto de Atendimento ao Empreendedor 
funciona na ACIM, e facilita o acesso aos pro-
dutos e serviços do Sebrae/PR e outros parcei-
ros. No local, o empreendedor encontra auxílio 
para abrir um negócio ou melhorar a gestão se 
possuir uma empresa, com acesso a consulto-
rias, oficinas, palestras, workshops, seminários, 
rodadas de negócios e outros programas.

LOCAÇÃO DE SALAS 
A ACIM oferece salas e auditórios climatizados 
e equipados com sistema de som, projeção e 
internet para locação. Há opções para peque-
nas reuniões e espaços para até 200 pessoas. 
Os preços são diferenciados para associados. 

E-MAIL MARKETING 
Para os empresários que precisam fazer a 
comunicação de produtos, serviços e outras 
ações, a ACIM dispõe de uma ferramenta de 
divulgação, com cerca de 18 mil e-mails ativos 
cadastrados que recebem os conteúdos das 
empresas que contratam o serviço. Para asso-
ciados, há desconto. 

NOTA FISCAL ELETRÔNICA 
Parceira de empresas para emissão de nota 
fiscal eletrônica (NF-e) e nota fiscal ao consu-
midor (NFC-e), a ACIM oferece pacotes para 
atender à necessidade básica das empresas 
associadas. 
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Nos últimos cinco anos foram mais de 120 pesquisas que ajudaram a 
mensurar perspectivas de vendas das principais datas do varejo e a medir a 
satisfação com campanhas comerciais

Depea, 20 anos de pesquisa

Desde 2002, o Departamento de Pesquisa e Esta-
tística da ACIM (Depea) trabalha para levar infor-
mações práticas e dados confiáveis que auxiliam 
na tomada de decisões e ações de planejamento 
e desenvolvimento tanto da Associação Comer-
cial quanto das empresas. Afinal, o dinamismo é 
característica da atividade comercial e, dentro de 
um cenário econômico competitivo, as pesqui-
sas e os dados são recursos imprescindíveis.

No decorrer destes 20 anos, o Depea tem pres-
tado um significativo serviço ao realizar pesqui-
sas de mercado, opinião e satisfação. Com isso, 
a ACIM, os associados, os empresários e a socie-
dade em geral têm acesso a análises estatísticas, 
indicadores econômicos e tendências, além de 
informações acerca do comportamento do con-
sumidor e do comércio local. 

Entre 2018 e 2022, mais de 120 pesquisas fo-
ram realizadas com mais de 11 mil contatos. 
Parte delas foram para prospectar o impacto de 
datas comemorativas na economia local, como 
Dia das Mães, Dia das Crianças, Dias dos Pais, Dia 

dos Namorados e Natal. Nessas pesquisas são 
previstos dados como quanto os consumidores 
planejam gastar e os produtos prováveis de se-
rem comprados, bem como o otimismo dos lo-
jistas. Isso ajuda os comerciantes a se organiza-
rem para vendas mais assertivas.

No quesito pesquisas internas, o Depea reali-
za estudos para medir a satisfação de associa-
dos e consumidores com eventos e campanhas 
da ACIM, a exemplo da Maringá Liquida e Feira 
Ponta de Estoque, bem como para o lançamento 
de produtos e serviços e avaliação do clima or-
ganizacional. 

Por fim, o departamento disponibiliza serviços 
sob encomenda. A pesquisa auxilia o empreen-
dedor no levantamento de informações sobre 
os gostos e preferências dos consumidores para 
empresários e empreendedores que buscam co-
nhecer o mercado em que atuam e identificar as 
carências do negócio, além de lançar produtos e 
serviços e monitorar o comportamento dos con-
sumidores e da concorrência.

Equipe faz 
pesquisa junto 
a consumidores 
e lojistas
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Vitais para o desenvolvimento, duplicação de rodovias, hospital e 
campus do Instituto Tecnológico entram no radar das reivindicações e 
investimentos da entidade

Obras e projetos da região recebem 
apoio e investimento da ACIM

Não dá para dissociar o bom ambiente de negó-
cios do desenvolvimento econômico, e isso pas-
sa necessariamente pela infraestrutura adequa-
da. E se o poder público precisa de apoio para 
atender as demandas, a ACIM oferece a ajuda 
necessária, afinal o desenvolvimento dos negó-
cios está atrelado ao desenvolvimento local. 

A duplicação dos 21 quilômetros entre Marin-
gá e Iguaraçu é um exemplo. Pela estrada tra-
fegam, segundo estudo, 16 mil veículos por dia 
numa pista simples, o que aumentam os riscos 
de acidentes. A obra há anos era reivindicada 
pela população local e chegou a ser anunciada 
pela governadora Cida Borghetti, depois de re-

ceber o anteprojeto custeado por empresários e 
pela Associação Comercial. Mas foi na gestão do 
governador Ratinho Junior, após readequação 
do projeto, novamente pago pela inciativa pri-
vada, que a obra está saindo do papel. No total, 
ACIM e empresários investiram R$ 600 mil para 
que a duplicação pudesse ser licitada e custeada 
pelo governo.

Para o Hospital da Criança, a ACIM - em con-
junto com outras entidades – doou projetos 
complementares. Também tem acompanhado e 
reivindicado a instalação de um campus do  Insti-
tuto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do 
Paraná (IFPR). Confira algumas dessas iniciativas:

Em março de 2020 a ACIM entregou o anteprojeto da duplicação da PR-317 entre Maringá e Iguaraçu ao secretário 
de Infraestrutura e Logística do Paraná, Sandro Alex. Um ano depois, em maio de 2021, foi anunciada a vencedora da 
obra no valor de R$ 183,4 milhões. Após o início, a obra foi paralisada devido a ações judiciais da empresa que ficou em 
segundo lugar na licitação e depois desistiu do processo. A duplicação foi retomada em dezembro de 2022 e inclui cinco 
quilômetros de vias marginais, três interseções em desnível, cinco retornos, duas passarelas e a duplicação da ponte 
sobre o Rio Pirapó. A estimativa do Departamento de Estradas de Rodagem  (DER) é de conclusão em dois anos
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Atendendo a uma solicitação da ACIM, 
o governo do Paraná anunciou em 

agosto de 2022 a proposta de criação 
do Batalhão Metropolitano de Polícia 

Militar, em Sarandi, e uma nova 
Companhia Independente na região. 
No encontro, na sede da Associação 

Comercial, estiveram representantes 
da área de segurança, deputados, o 

comandante-geral da Polícia Militar do 
Paraná, Hudson Leôncio Teixeira, além 
dos prefeitos Ulisses Maia (Maringá) e 

Walter Volpato (Sarandi)

Em 2022 tiveram início os primeiros cursos oferecidos pelo Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do 
Paraná (IFPR) em Maringá. Funcionando como um Centro de Referência ligado ao campus de Londrina, o instituto 
ofereceu sete cursos, com mais de 200 vagas, com aulas no Centro de Capacitação da prefeitura de Maringá, já 
que opera por meio de um  Termo de Acordo de Cooperação Técnica com a prefeitura.  A instalação de um campus  
em Maringá é uma solicitação da comunidade defendida pela ACIM. Inclusive a entidade, o prefeito Ulisses Maia e 
o deputado federal Ricardo Barros pleitearam a instalação da reitoria da instituição na cidade e estiveram com o 
ministro da Educação, Milton Ribeiro, em Brasília/DF em setembro de 2021, para discutir o assunto. Na ocasião, a 
prefeitura apresentou uma área que poderá receber o campus e um prédio para a instalação provisória da reitoria

Para o Hospital da Criança de Maringá, ACIM, Sinepe/NOPR e Cocamar doaram os projetos de terraplanagem, rede 
de drenagem de águas pluviais, pavimentação e iluminação das áreas de acesso, circulação e estacionamento de 
veículos. A construção do hospital custou mais de R$ 160 milhões, foi custeada pelo município, governos federal e 
estadual e será concluída no primeiro trimestre de 2023, mesmo período em que deverá ser licitada a compra dos 
últimos equipamentos. Inicialmente a gestão será feita, por um ano, por uma organização social da saúde, a partir do 
primeiro semestre de 2023, quando o hospital entrará em funcionamento. A unidade tem 152 leitos e 40 Unidades de 
Terapia Intensiva (UTI) para atender doenças raras e procedimentos de alta complexidade em 24 especialidades
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Com o projeto doado pela ACIM contemplando pavimentação de 42 ruas, totalizando 10,3 quilômetros, a prefeitura 
de Maringá e a Secretaria de Infraestrutura do Paraná assinam autorização de pavimentação de R$ 4,7 milhões, em 
novembro de 2021. As obras foram executadas nos bairros Moradia Atenas, Hortência I e II, Parque Avenida, Paulino 
Carlos Filho, Jardim Brasília e Planville

Uma força-tarefa realiza, desde julho de 2022, fiscalizações para coibir o comércio informal e ilegal em Maringá. O 
grupo é composto pela prefeitura, Polícia Militar, Polícia Civil, Receita Federal, Procon, Vigilância Sanitária e Guarda 
Municipal e tem o apoio da ACIM e Sivamar. Esse tipo de comércio gera prejuízos porque além da venda de produtos 
ilegais, não paga imposto nem tem alvará de funcionamento; uma coletiva de imprensa falou sobre a força-tarefa e 
ressaltou o apoio de políticas públicas para os vendedores desses produtos



71REVISTA ACIM



72 Balanço gestões 2018-2020 e 2020-2023

Premiações da ACIM e seus conselhos reconhecem trajetórias de empresários, 
jovens empreendedores e mulheres de destaque no cenário local; na área 
esportiva também há premiação para atletas, técnicos e patrocinadores

Eles merecem!

Certa vez afirmou Abraham Lincoln, ex-presiden-
te dos Estados Unidos: “não se preocupe quando 
não for reconhecido, mas se esforce para ser dig-
no de reconhecimento”. Pois a ACIM, por meio de 
seus conselhos, reconhece anualmente trajetórias 
destacadas por meio dos prêmios Empresário 
do Ano (em parceria com Sivamar, Apras e Fiep), 
ACIM Mulher e Jovem Empreendedor. 

Para isso, entidades locais indicam nomes de 
pessoas que se enquadram nos critérios de cada 
premiação e depois, por votação secreta, uma co-
missão escolhe o ganhador entre os nomes indi-
cados. É um processo criterioso, em que os nomes 

são mantidos em sigilo, inclusive as pessoas não 
sabem que foram indicadas. Por fim, acontece a 
premiação, prestigiada por centenas de pessoas.

Na área do esporte a escolha dos homenagea-
dos também é por indicação, mas feita por asso-
ciações. E o resultado pode ser conferido no Prê-
mio ACIM Esportes.

E, por fim, a Associação Comercial entrega a 
Comenda Américo Marques Dias, a honraria má-
xima que não tem periodicidade definida e cujos 
homenageados são aprovados pelos conselheiros 
da entidade. Confira os nossos homenageados 
nas gestões 2018-2020 e 2020-2023:

COMENDA AMÉRICO MARQUES DIAS
Honraria máxima que leva o nome do primeiro 

presidente da Associação Comercial, a Comenda 
Américo Marques Dias foi entregue para Antonio Tadeu 

Rodrigues em 26 de julho de 2019. Ele foi o sétimo 
comendador,  homenageado pela trajetória na área 
de segurança, incluindo a presidência do Conselho 

Comunitário de Segurança de Maringá (Conseg), que 
ajudou a fundar em 1983. “É uma caminhada longa e 
árdua, em que falta apoio principalmente do governo 

estadual, mas temos um grande espírito de união e de 
abnegados parceiros no Conseg”, falou na cerimônia; na 
foto, o comendador Jefferson Nogaroli, ex-presidente da 

ACIM, e o homenageado

Há mais de 50 anos na Cocamar, tendo ocupado 
diversos cargos antes de chegar à presidência 
do Conselho de Administração, Luiz Lourenço 
recebeu a comenda da ACIM por sua contribuição 
ao associativismo. “A Cocamar é a maior empresa 
de Maringá, tem trazido muitos resultados e se 
projetado no Brasil. Acho que é essa a razão deste 
reconhecimento, mas é uma bondade também. 
Quando a gente começa a receber homenagens 
como esta é porque estamos ficando velhos, mas 
ainda tenho um pouco de tempo, quero trabalhar até 
morrer”, afirmou Lourenço na cerimônia em 10 de 
junho de 2022
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PRÊMIO EMPRESÁRIO DO ANO 
Depois que sete franqueados recusaram assumir dois 
restaurantes do McDonald´s em Maringá, Gilmar Leal 

Santos não só aceitou o desafio, como ampliou o número 
de operações, sendo um dos maiores franqueados da 

marca no sul do Brasil, e também fundou a rede de 
cinemas Cineflix. Com essa trajetória, Santos recebeu 
da ACIM, Sivamar, Apras e Fiep o prêmio Empresário 
do Ano. Foi em 31 de agosto de 2018, prestigiado por 

500 pessoas. “Só consigo enxergar pessoas que foram 
condolentes com meus erros e me ensinaram ao longo da 

minha trajetória”, discursou

A cooperativa que começou reunindo 24 produtores rurais é hoje um das três maiores do Brasil e a maior do sistema 
Sicredi. À frente da trajetória coroada de êxito da Sicredi Dexis (à época da homenagem era Sicredi União PR/SP) está 
Wellington Ferreira, que recebeu o Prêmio Empresário do Ano em 13 de setembro de 2019. “Ele é um dos grandes 
incentivadores do cooperativismo de crédito do Brasil”, disse o presidente da ACIM, Michel André Felippe Soares. 
“Transações financeiras se fazem pelo celular, mas transformar pessoas leva anos. Ser referência no cooperativismo 
de crédito nos deixa muito felizes. Defendemos a simplicidade, a coerência e a relevância”, disse o homenageado
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Trinta anos após iniciar uma empresa de 
locação com 12 carros, Dirley Ricci se 
tornou diretor da Unidas, uma das maiores 
locadoras da América Latina até o processo 
de fusão com a Localiza. O administrador 
de empresas recebeu o Prêmio Empresário 
do Ano em 8 de abril de 2022, depois da 
cerimônia ter sido postergada devido à 
pandemia. Na época, ele era diretor executivo 
de Gestão de Ativos da empresa de 4,5 mil 
colaboradores e quase 200 mil veículos. 
“Sociedade é uma maneira sensata e razoável 
de multiplicar conhecimento e acelerar a 
criação de riquezas. O sócio merece respeito 
dobrado, porque investe economias e tempo, 
compartilhamento dos sonhos e um desejo de 
gerar riqueza”, destacou

O advogado e consultor Marcio Frizzo, da Certezza 
Consultoria e da Frizzo e Feriato Advocacia 
Empresarial, recebeu o Prêmio Empresário do 
Ano em 16 de dezembro de 2022. A cerimônia 
foi prestigiada por 700 pessoas. “É uma honra 
e felicidade ser reconhecido com esse prêmio, 
entregue a grandes empresários de Maringá. É 
o reconhecimento de um trabalho que tem muita 
perseverança”, destacou. As duas empresas do 
homenageado empregavam quase 200 pessoas em 
escritórios em Maringá, Cascavel e São Paulo

PRÊMIO JOVEM EMPREENDEDOR
Depois do reposicionamento de marca e de abertura de franquias, a Gela Boca viu o número de lojas disparar. À frente 
desse processo esteve Thiago Ramalho, ganhador do Prêmio Jovem Empreendedor em 25 de outubro de 2018. Trata-se 
de um reconhecimento anual do Copejem para empresários ou executivos com até 40 anos. “Thiago representa o que 
mais precisamos hoje: competência, arrojo, harmonização do novo com o tradicional e a conciliação e valorização do 
trabalho da família”, enalteceu Thais Iwata, do Copejem. “Este prêmio não apaga meus erros nem garante meu futuro, 
mas é para celebrar as conquistas”, destacou o homenageado
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Erike Almeida foi reconhecido com o 
prêmio Jovem Empreendedor em 8 de 
novembro de 2019, acompanhado por 
500 pessoas. À frente da Tecnospeed, 

ele quase foi a falência quatro vezes 
e empregava à época 120 pessoas. 

“É uma felicidade e emoção ser 
reconhecido como empreendedor 

de sucesso”, disse. Na cerimônia, os 
colaboradores entregaram uma carta 

assinada por todos em retribuição 
aos cartões que Almeida escreveu de 

próprio punho a eles

Em 2 de dezembro de 2021 George 
Coelho, da Labore Saúde Ocupacional, 
recebeu o prêmio Jovem Empreendedor, 
da ACIM e Copejem. Fisioterapeuta, ele 
abriu a empresa, com unidades na região, 
aos 22 anos. “Estou muito feliz de ter 
sido eleito Jovem Empreendedor. É uma 
honra representar a entidade em outras 
instituições e que fazem de Maringá uma 
das melhores cidades para se viver no 
Brasil”, disse o homenageado, que preside 
o Instituto Cultural Ingá e esteve à frente 
da Associação Brasileira de Recursos 
Humanos Regional Noroeste

Terceira geração da FA Maringá, Vanessa Ferraz ganhou o Prêmio Jovem Empreendedor em 2 de setembro de 2022. 
O motivo? Ela esteve à frente das operações de e-commerce, responsáveis por 30% das vendas do grupo que inclui 
as marcas Emcompre, ZipFlex e BF Colchões. “Vanessa é a primeira mulher a ganhar o prêmio. É uma homenagem 
tardia, porque as mulheres estão há muito tempo inovando”, declarou o presidente do Copejem, Lucas Peron. “Nosso 
negócio é familiar, foi fundado em 1964, e tem 800 colaboradores. Sempre atendíamos os lojistas, mas hoje atendemos 
o consumidor final pelo e-commerce. Esta trajetória mostra que mesmo as empresas tradicionais podem e devem se 
reinventar”, resumiu Vanessa
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Zootecnista, produtora rural e primeira mulher a assumir 
a presidência de uma sociedade rural brasileira, Maria 
Iraclézia de Araújo recebeu o prêmio ACIM Mulher em 
15 março de 2019 – a homenagem é anual para mulheres 
que desenvolvem atividade, pesquisa, produto ou projeto 
de destaque. “Iraclézia é uma mulher que sabe dosar 
a razão e a emoção, mistura delicadeza e fortaleza”, 
destacou a presidente do ACIM Mulher, Cláudia 
Michiura. “Este prêmio significa a consolidação de um 
sonho, da garra, do empreendedorismo e muita luta, que 
compartilho com todas as mulheres, principalmente as 
que vivem condições adversas”, disse a homenageada

PRÊMIO ACIM MULHER

Marcando a retomada de grandes eventos após a 
pandemia, a cerimônia do Prêmio ACIM Mulher em 4 
de novembro de 2021 homenageou Paula Buosi Fabre, 
diretora comercial das Bebidas Virginia e dos Alimentos 
Virginia, com 70 anos e 470 funcionários. “A história da 
minha família é de muita luta e felicidade. Temos história 
de resistência, completando 70 anos de atividade com 
responsabilidade e comprometimento”, destacou a 
ganhadora. As mulheres homenageadas com o prêmio 
são escolhidas após duas etapas, sendo a primeira por 
indicação de 21 entidades e a segunda por voto secreto 
entre os nomes indicados
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Foi em 19 de agosto de 2022 que Sandra de 
Araujo e Pinto recebeu o Prêmio ACIM Mulher, 
coroando o trabalho à frente dos negócios da 
família na área do agronegócio, após a morte 
prematura do pai. “Sandra é uma mulher 
forte, honesta, decidida, corajosa e amiga, 
que cuida e reza por todos. É um exemplo de 
generosidade e empatia”, discursou Cláudia 
Michiura, presidente do conselho de mulheres 
empresárias. “Viajávamos de uma fazenda 
para outra a ponto dos nossos filhos não 
saberem onde morávamos. O mundo do agro 
sempre foi bem mais difícil para as mulheres”, 
declarou Sandra

PRÊMIO ACIM ESPORTES 

Para reconhecer os esforços de atletas, técnicos e patrocinadores, a Associação Comercial concede o Prêmio ACIM 
Esportes, que em 2018 homenageou 250 atletas e paratletas em 2 de dezembro. Eles foram indicados por associações 
esportivas em quatro categorias: mérito técnico, mérito atleta de Maringá, patrocinador e atletas, sendo que no último 
os homenageados foram escolhidos em votação pela internet dentre os selecionados pela comissão. Foram premiados  
atletas de muay thai, kickboxing, futebol de campo, beisebol, basquete, karatê, capoeira, natação, basquete e handebol 
em cadeira de rodas, corrida de rua, softbol, vôlei de praia, ciclismo e atletismo. O evento teve palestra da primeira 
brasileira campeã olímpica, Sandra Pires Tavares, que contou sua trajetória como atleta de vôlei de praia

Em 2 de dezembro de 2019, o Prêmio ACIM 
Esportes chegou à sexta edição reconhecendo 
200 atletas, paratletas, técnicos e patrocinadores 
indicados por 27 associações esportivas. Os 
técnicos mais populares, de acordo com votação 
popular, foram Paulo Henrique Biazon (karatê), 
José Eraldo Lima (corrida de rua) e Lirian Dalmargo 
(ginástica rítmica). Já os atletas mais populares 
foram Michelini França Ferreira (corrida de rua), 
Gilse Duarte Oliveira (paraciclismo) e Marcos Itano 
(ginástica rítmica). O evento contou com palestra do 
campeão olímpico Nalbert Bittencourt, ex-atleta de 
voleibol de quadra e de praia (foto)
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Democrática, entidade recebeu candidatos a cargos executivos e 
legislativos, além de postulantes a reitor da UEM e outras lideranças

Sempre aberta ao diálogo e 
para unir forças 

Plural, apartidária e desenvolvimentista, a As-
sociação Comercial sempre recebeu autorida-
des e candidatos a cargos públicos para ou-
vir propostas e planos de governo, apresentar 
reivindicações e discutir soluções. Nos últimos 
anos não foi diferente, com a visita de autori-
dades brasileiras, internacionais e de postulan-
tes a cargos executivos e legislativos, inclusive 
candidato a presidente da República. 

Segundo o estatuto social, o presidente do 
Conselho de Administração não pode ter filia-
ção partidária, mas isso não é empecilho para 
a entidade ser espaço democrático para apre-
sentação de planos de governo, com regras e 
igual tempo de explanação para todos os can-
didatos. 

Tradicionalmente, nas eleições para prefeito 
a entidade elabora um documento com suges-
tões de projetos e de melhorias. E foi o que 
aconteceu em 2018, com a entrega de propos-
tas e anseios da sociedade para a Maringá de 
2047. No mesmo ano, a entidade recebeu e 
ouviu as propostas dos candidatos a reitoria 
da Universidade Estadual de Maringá (UEM). A 
situação se repetiu em 2022, com nova disputa 
para ocupar a reitoria de uma das principais 
instituições de ensino do Sul do país. Na cor-
rida para a última eleição presidencial, gover-
nador, Senado, Câmara Federal e Assembleia 
Legislativa do Paraná, dezenas de candidatos 
estiveram na ACIM em reuniões abertas ao pú-
blico.

Em junho de 2018, durante a operação Lava-Jato, criada para investigar crimes de corrupção, a ACIM recebeu o 
coordenador da força-tarefa, o paranaense Deltan Dallagnol, para ministrar palestra para diretores e conselheiros. 
Entre os temas abordados estiveram a própria Lava-Jato, eleições e o combate à corrupção. Na ocasião, ele relatou 
que mais de cem pessoas foram condenadas e presas na operação, num total de mais de 1,8 mil ano de penas
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A ACIM recebeu uma comitiva de Kakogawa liderada pelo prefeito da cidade co-irmã de Maringá, Yasuhiro Okada, 
em 16 de julho de 2018. Ele foi recepcionado pelo presidente Michel André Felippe Soares e diretores, além do vice-
prefeito Edson Scabora e pelos vereadores Mário Hossokawa e Jean Marques. Okada ganhou da ACIM uma réplica 
da Catedral Basílica Nossa Senhora da Glória. Quatro anos depois, Soares retribuiu a visita a Kakogawa durante uma 
missão empresarial com destino ao Japão e Singapura

A governadora Cida Borghetti e o 
diretor do Banco Mundial para o Brasil, 

Martin Raiser, participaram do Fórum 
Empresarial Metrópole Norte, na sede da 

ACIM, em junho de 2018. O fórum debateu 
o Plano de Desenvolvimento Regional 

Sustentável da Metrópole Paraná Norte, 
que sedia as regiões metropolitanas 
de Maringá, Londrina e Apucarana. 

Juntas, as regiões concentravam 15% da 
população do Paraná e 14% do Produto 

Interno Bruto (PIB) 

Durante a campanha eleitoral de 2018, a ACIM recebeu 19 candidatos que disputaram cargos dos poderes 
executivos e legislativos. Concorrentes a cargos de presidente da República, como Geraldo Alckmin, que veio como 
pré-candidato e foi empossado quatro anos depois como vice-presidente da República de Luiz Inácio Lula da Silva, 
e candidatos a governador, como Ratinho Junior, que foi eleito naquele ano e reeleito em 2022, reuniram-se com os 
empresários para discutir seus projetos
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As três chapas que concorreram à reitoria da Universidade Estadual de Maringá (UEM), em 2018, apresentaram 
propostas na ACIM, a convite da entidade e do Conselho de Desenvolvimento Econômico de Maringá (Codem). Ana 
Lúcia Rodrigues, Roberto Nakamura Cuman e o eleito Júlio Cesar Damasceno (foto), com seu vice, Ricardo Dias da 
Silva, conversaram com os empresários e apresentaram suas prioridades. Em 2022, quatro anos depois, a entidade 
recebeu as quatro chapas que disputaram a reitoria, sendo que o novo reitor, Leandro Vanalli, e a sua diretoria 
estiveram na ACIM em novembro, um mês após o pleito

Nas eleições municipais de 2020, dos 13 candidatos a prefeito de Maringá, 12 apresentaram propostas na ACIM, 
inclusive Ulisses Maia, que foi reeleito. Ao final de cada participação, os candidatos receberam um documento com 
sugestões para o desenvolvimento municipal nos próximos quatro anos. As propostas tiveram como base o projeto 
Masterplan e os anseios da sociedade para a Maringá de 2047

A entidade recebeu, em março de 2022, a visita 
do ex-juiz federal Sergio Moro, que também 
foi ministro da Justiça. Maringaense, ele falou 
sobre o combate à corrupção no Brasil, em 
especial durante a  operação Lava-Jato, e 
sobre a importância da reforma tributária e 
da retomada do crescimento econômico. Do 
encontro participaram diretores da ACIM, como 
o presidente em exercício, Wilson de Matos Silva 
Filho, o senador Alvaro Dias, o prefeito Ulisses 
Maia e representantes de outras entidades. Meses 
depois, Moro foi eleito senador pelo Paraná 

O presidente do Tribunal de Justiça do Paraná, 
José Laurindo de Souza Netto, esteve na ACIM 

em novembro de 2021. Desembargadores e 
juízes que atuam na cidade, além do prefeito  

Ulisses Maia participaram do encontro e 
conheceram um pouco mais do trabalho 

da Associação Comercial. “Fiquei muito 
impressionado com a atuação da ACIM, 

consciente de sua responsabilidade social”, 
destacou Souza Netto
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LOCAL DE ORIGEM 
DE NOSSOS VISITANTES

Paraná
Anchieta
Barracão
Bom Sucesso do Sul
Cascavel
Castro
Chopinzinho
Dois Vizinhos
Flor da Serra do Sul
Francisco Beltrão
Guarapuava
Irati
Itapejara do Oeste
Londrina
Mandaguari
Mangueirinha
Marmeleiro
Pato Branco
Realeza
Santa Izabel do Oeste

Santa 
Catarina
Braço do Norte
Criciúma
Florianópolis
Grão Pará
Joinville
São Ludgero

Internacional
Argentina
Buenos Aires
San Juan
Mendoza
San Fernando
Província de Santa Cruz
Província de Córdoba
Província de Entre Ríos
Província de Jujuy

Paraguai

Rio Grande 
do Sul
Erechim
Passo Fundo

Mato Grosso 
do Sul
Campo Grande
Corumbá
Coxim
Dourados
Laguna Carapã
Nova Andradina
Paranhos
Ponta Porã
Rio Verde
São Gabriel
Sonora
Três Lagoas

São Paulo
Assis
Barueri
Dracena
Fernandópolis
Garça
Holambra
Jundiaí
Marília
Mogi Guaçu
Osvaldo Cruz
Presidente Prudente
Santos
São Carlos
Sorocaba

Pernambuco
Caruaru

Rondônia
Ji-Paraná Minas Gerais

Alfredo Vasconcelos
Antônio Carlos
Barbacena
Belo Horizonte
Juiz de Fora
Ressaquinha
Santa Bárbara do Tugurio
Santa Rita de Ibitipoca
Senhora Remédios
Uberaba

R

Roraima
Boa Vista



85REVISTA ACIM

As iniciativas desenvolvidas pela Associação Comercial atraíram 
empresários e lideranças de oito estados e até da Argentina e do 
Paraguai em visitas presenciais

Uma vitrine associativista

Grupos de empresários, executivos, lideran-
ças e autoridades de cerca de 60 cidades de 
nove estados visitaram à ACIM ao longo dos 
últimos cinco anos, além de comitivas vindas 
dos países vizinhos: Argentina e o Paraguai. 

Eles vieram em busca de inspiração e da ex-
pertise da Associação Comercial sobre asso-
ciativismo, modelo de gestão, produtos, ser-
viços e interação com a sociedade civil e o 
poder público. 

Entre as iniciativas que despertam o interes-
se dos visitantes estão o Conselho de Desen-

volvimento Econômico de Maringá (Codem), 
Instituto Cultura Ingá (ICI), Observatório So-
cial de Maringá, Conselho Comunitário de 
Segurança de Maringá (Conseg) e Programa 
Empreender, replicado em várias cidades. 

As comitivas também tiveram a oportuni-
dade de conhecer o Inovus, espaço inovador 
e referência de incentivo ao empreendedo-
rismo, e a Escola de Negócios, lançados pela 
gestão 2020/2023. A agenda incluiu ainda um 
tour pelas modernas instalações do prédio da 
ACIM.

Morador de Maringá 
você pode construir uma carreira por 
meio do nosso projeto Formação UST! 
Saiba mais:  www.usacucar.com.br 

Venha para a UST! Acesse
 nossas vagas de emprego: 

https://usinasantaterezinha.gupy.io

A Usina Santa Terezinha
agradece as contribuições
de Michel Felippe Soares
junto à Acim e em prol
de nossa cidade!

Foram duas gestões 
desafiantes que foram
conduzidas com excelência
e de forma promissora. 
Vida longa à Acim!
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CY
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K
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Comitivas conheceram práticas bem-sucedidas de outros países que podem 
ser aplicadas em Maringá

Troca de experiências e aprendizado 

Em 2018, uma comitiva formada por marin-
gaenses, inclusive o presidente da ACIM, Michel 
André Felippe Soares, desembarcou no Vale do 
Silício, nos Estados Unidos, para conhecer deta-
lhes do maior polo de inovação do mundo. Lá 
o grupo visitou centros de inovação, ambientes 
de fomento a startups e fundos de venture capi-
tal. Os empresários também conheceram a sede 
do Google e do Facebook e visitaram a Univer-
sidade Stanford, uma das mais prestigiadas do 
mundo. Ao longo dos últimos cinco anos, outras 
viagens internacionais foram realizadas para co-
nhecer boas práticas.

Em setembro de 2021 o destino foi a maior ex-
posição do mundo, em Dubai. Na Expo Mundial, 
o Paraná foi o primeiro estado a representar o 
país para atrair investidores. A comitiva, além de 
diretores da ACIM, contou com a participação 
do prefeito Ulisses Maia.

Empresários maringaenses voltaram a viajar 
em busca de conhecimento e chegaram a Is-
rael, a nação das startups, em abril de 2022. O 
objetivo foi conhecer ambientes de inovação e 
startups em Tel Aviv e Jerusalém, como a Ipgal-
lery, especializada em smart cities, e o Weizmann 
Institute of Science. A visita incluiu a Innoviz, que 
desenvolve sistemas para veículos autônomos, e 
a plataforma Wix, que atua no Brasil.

Em outubro de 2022 os destinos foram Japão 
e Singapura, cumprindo uma extensa agenda de 
visitas que incluiu centros de inovação, banco coo-
perativo, consulados e entidades representativas.

No Japão, a missão visitou, por exemplo, o Ha-
mamatsu Iwata Shinking Bank e a área de ino-
vação da empresa: a Fuse Co-startup Space & 
Community. O grupo visitou ainda o Consulado 
Geral do Brasil em Hamamatsu, considerada a 
cidade mais brasileira do Japão; e o centro de 
inovação do Hoops Link Kobe, em Hyogo. O ro-
teiro não deixou de fora a cidade-irmã de Marin-
gá desde 1990: Kakogawa. A viagem se tornou 
uma retribuição à visita do presidente da Asso-

Em viagem para o Japão, em outubro de 2022, o 
presidente Michel André Felippe Soares e a comitiva 
maringaense estiveram na Associação Comercial 
de Kakogawa, onde foram recebidos pelo presidente 
Kazuaki Kamatani, retribuindo uma visita a Maringá 
quatro anos antes; cidade japonesa é co-irmã 

ciação Comercial de Kakogawa, Kazuaki Kama-
tani, a Maringá em 2018. Em Takasago, o grupo 
visitou uma usina de incineração que transforma 
lixo em energia.

Em Singapura, os empresários participaram da 
Switch - Singapore Week of Innovation & Tech-
nology, a maior feira do sudeste asiático que 
conta com startups, aceleradores e investidores 
do ecossistema de inovação e recebe milhares 
de participantes de dezenas de países. Também 
estiveram com a embaixadora Eugênia Ambas-
sador Barthelmess, que estava na feira.
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Ao celebrar 66 anos, ACIM prestou homenagem a ex-presidentes das 33 
gestões; trajetória motiva reconhecimento de outras instituições

Reconhecimento e valorização

Em maio de 2019, a ACIM homenageou seus ex-
-presidentes. A cerimônia, intitulada ‘De volta ao 
passado’, aconteceu no Clube Hípico, teve a pre-
sença de 400 pessoas e também celebrou os 66 
anos da entidade. Foi emocionante homenagear 
33 empresários que fizeram parte da história. Já 
na entrada do salão foi instalado um túnel do 
tempo com as fotos dos ex-presidentes. Máquina 
de escrever, telefone, lampião, o primeiro ônibus 
da Viação Garcia de 1930, um Jeep Willys de 1952 
e a ata de fundação da Associação Comercial, de 
12 de abril de 1953, compuseram o cenário. 

Foram homenageados os ex-presidentes Atair 
Niero (gestão 1980-1981), Raymundo do Prado 
Vermelho (gestão 1982-1983), Fernando Henri-
ques (gestões 1984-1985 e 1990-1992), Carlos 
Mamoru Ajita (gestão 1988-1989), Massao Tsuka-
da (gestão 1992-1994), Pedro Granado Martines 
(gestão 1994-1996), Jefferson Nogaroli (gestões 
1998-2000 e 2000-2002), Ariovaldo Costa Paulo 
(gestões 2002-2004 e 2004-2006), Carlos Tavares 
Cardoso (gestão 2006-2008), Marco Tadeu Bar-
bosa (gestões 2012-2014 e 2014-2016) e José 

Carlos Valêncio (gestão 2016-2018).
Ex-presidentes falecidos foram homenageados 

por meios de familiares: Américo Marques Dias 
(gestões 1953-1955 e 1955-1957), Alfredo Maluf 
(gestão 1958), Odwaldo Bueno Netto (gestão 1958), 
Ermelindo Bolfer (gestões 1959-1960, 1968, 1972-
1973), Emilio Germani (gestão 1962-1964), Joaquim 
Dutra (gestão 1968-1969), Ubirajara de Araújo Pis-
mel (gestão 1970-1971), Luiz Júlio Bertin (gestão 
1974-1975),  Alcides Siqueira Gomes (gestão 1986-
1987), Antônio Fermentão (gestão 2001) e Adilson 
Emir Santos (gestões 2008-2010 e 2010-2012).

Mas alguns ex-presidentes não puderam com-
parecer: Manoel Mário de Araújo Pismel (gestões 
1960-1962 e 1964-1966), Sidney Meneguetti 
(gestão 1978-1979), Josuan Piassi de Morais (ges-
tão 1980) e Hélio Costa Curta (gestão 1996-1998). 

Não puderam comparecer os familiares de Mu-
rilo Macedo (gestão 1957-1958), Rodolfo Purpur 
(gestão 1967-1968) e Álvaro Miranda Fernandes 
(gestões 1975 e 1976-1977). Familiares de Victor 
Ivo Assmann (gestão 1965) e João de Faria Pioli 
(gestão 1966-1967) não foram encontrados.
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Durante o aniversário do 4º Batalhão da Polícia Militar, 
em março de 2019, a corporação prestou homenagem 
a Michel André Felippe Soares (ACIM), prefeito Ulisses 
Maia e Wilson de Matos Silva (Unicesumar) com a 
medalha Guardião da Cidade Canção

Em outubro de 2019, o 3º Comando Regional da 
Polícia Militar do Paraná realizou uma solenidade para 
homenagear autoridades civis e militares que contribuíram 
para o desenvolvimento de Maringá e região, num total 
de 119 municípios. O coronel Antonio Tadeu Rodrigues, 
presidente do Conselho Comunitário de Segurança 
de Maringá (Conseg), e Michel André Felippe Soares, 
presidente da ACIM, integraram a lista de homenageados

Ser o paraninfo numa cerimônia de formatura é uma honra. E foi com alegria que o presidente da ACIM, Michel 
André Felippe Soares, deu nome à turma de formandos dos cursos de Ciências Humanas, Sociais Aplicadas, Ciências 
Biológicas e da Saúde da Unicesumar em fevereiro de 2019. A cerimônia foi realizada no dia 7 daquele mês no Parque 
de Exposições Francisco Feio Ribeiro, em Maringá.  “A noite de hoje significa a conclusão de uma etapa. Seguimos para 
uma nova fase onde tudo que aprendemos será aplicado em nosso cotidiano, impactando vidas”, destacou na ocasião. 
No segundo dia de formatura receberam o diploma os acadêmicos de Ciências Exatas, Agrárias e Tecnológicas, EAD e 
Educação Física, que tiveram como paraninfo o senador Flávio Arns (Podemos). No total, foram quase seis mil formandos.

Do Grupamento de Bombeiros de Maringá, 
Michel André Felippe Soares recebeu 
medalha de honra ao mérito em maio de 
2022. A cerimônia, que homenageou outras 
autoridades, aconteceu durante a passagem 
de comando do 5o Grupamento do tenente-
coronel Adriano Barbosa ao tenente-coronel 
Fábio Roberto de Azevedo Thereza
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Atividades em torno do Masterplan lideram ações da 
entidade desde 2018

Codem: por uma Maringá
sempre melhor

O Conselho de Desenvolvi-
mento Econômico de Ma-
ringá (Codem), em parceria 
com a ACIM, tem dedicado 
esforços ao desenvolvimento 
prático do Masterplan, o pla-
nejamento econômico para 
Maringá até 2047, desde 
2017. Essa e outras ações fa-
zem parte da missão de con-
tribuir com o planejamento 
e o crescimento econômico 
sustentável de Maringá.

José Roberto Mattos, presi-
dente da gestão 2018-2019, 
destaca o início da efetiva 
atuação das câmaras técni-
cas do Masterplan em 2018. 
Os grupos começaram a tra-
çar ações por meio das câ-
maras da Educação; Saúde; 
Financeira e Seguros; Tecno-
logia da Informação e Comu-
nicação (TIC). “Fizemos o Co-
dem nos bairros para ouvir 
as demandas da população. 
Construímos pontes de re-
lacionamento com o estado, 
passamos a reunir antigos 
presidentes para troca de 
experiências e vimos Marin-
gá ser considerada a melhor 
cidade para viver no Brasil”, 
comenta. 

Em 2020 e em 2021, o Co-
dem foi comandado por Wil-

OUTRAS AÇÕES

2018 e 2019

Lançamento do Movimento 
Prosperingá, que busca o 
envolvimento da comunidade 
na disseminação da 
educação financeira

Primeira Semana 
Maringaense de Educação 
Financeira, que levou 
conhecimento para mais de 
oito mil pessoas

Primeiro Seminário Maringá – 
Integra Educação, voltado para 
educadores, equipes pedagógicas, 
diretores e acadêmicos

Lançamento da Câmara Técnica de 
Turismo

Criação do hub Connect Health 
Tech, com apoio do Codem, 
Sebrae/PR e Sociedade Médica

2020 e 2021

2022

Projeto Prosperar – capacitação 
EAD sobre educação financeira no 
contexto escolar

2ª edição do Seminário Maringá – 
Integra Educação

2ª edição da Semana Maringaense 
de Educação Financeira

Mapeamento do Trade Turístico  de 
Maringá

Lançamento da Câmara         
Técnica Smart

Disponibilização de mais de 300 
indicadores da cidade no site 
www.codem.org.br

Maringá no radar de fábrica de multivacinas

Codem e Cacinor apresentam proposta de 
governança da região noroeste

Hackathon Ingá Seguros

3ª edição da Semana de Educação 
Financeira

Colaboração no concurso educacional 
Práticas que Transformam

Criação do Hub Logístico

Convênio com Comissão de 
Valores Mobiliários (CVM) e 
Ministério da Educação 
(MEC) para disseminação da 
educação financeira

Lançamento da Câmara 
Técnica de Urbanismo

Projetos de educação 
são premiados em 
concurso com 
participação do Codem

Participação no Grupo 
Técnico da revisão do 
Plano Diretor da cidade
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son Matos Silva Filho. No período de pico da 
pandemia, foi preciso focar em ações para 
apoiar a economia local. Por meio das câma-
ras técnicas e da equipe executiva, o Codem 
ajudou a desenvolver o Plano de Retomada 
do Desenvolvimento Econômico e Social de 
Maringá, encabeçado pela prefeitura de Ma-
ringá e Sebrae/PR, em parceria com a ACIM, 
a Universidade Estadual de Maringá (UEM), a 
Universidade Estadual do Paraná (Unespar) 
e a Unicesumar. Manteve observatório, con-
tribuiu com pesquisas, articulou ações junto 
ao estado por recursos financeiros e equipa-
mentos para hospitais e auxiliou em decisões 
da prefeitura. “Disponibilizamos indicadores 
e colaboramos, junto ao Ministério da Edu-
cação, para que Maringá se tornasse Centro 
de Excelência de Educação Financeira”, acres-
centa Silva Filho.  

O trabalho continuou a todo vapor na ges-
tão 2022, sob a liderança de José Carlos Bar-
bieri. Reuniões com as câmaras de Educação, 
Saúde, TIC, Financeira, Turismo (lançada em 
2019), Smart (lançada em 2020) e a criação 
da Câmara Técnica de Urbanismo, em 2022, 
ajudaram a fortalecer as ações do Master-
plan. Outros feitos envolveram parcerias para 
atrair investimentos internacionais, encontro 
com o presidente Jair Bolsonaro para deba-

ter o desenvolvimento de Maringá e região e 
com o governador Carlos Massa Ratinho Ju-
nior, a fim de discutir melhorias na segurança 
de Maringá e região. 

“Participamos de debates na ACIM sobre 
propostas de candidatos ao Congresso Na-
cional, integramos o programa Aliança Estra-
tégica entre Londrina e Maringá e entrega-
mos documento de propostas ao governo do 
estado para o período de 2023 a 2026”, diz 
Barbieri. 

NOVA GESTÃO
Eleita em de dezembro de 2022 presidente 
do Codem, Jeane Nogaroli participava do 
conselho há cinco anos, junto a mais de 280 
voluntários. “É um trabalho que realizamos 
por amor e gratidão à Maringá e aos marin-
gaenses”, frisa. 

Ela explica que, para 2023, a proposta está 
estruturada em: desenvolvimento do plane-
jamento estratégico do Codem e desdobra-
mento tático e operacional, com análises 
e revisões; desenvolvimento de um livro de 
indicadores de desempenho econômico e 
social de Maringá com metas de referência; 
desenvolvimento da Política de Governança 
Corporativa, objetivando organização, trans-
parência e efetividade.
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Atuando nos eixos filantrópico, ambiental, esportivo e de sustentabilidade, instituto realiza 
capacitação, certificação de empresas e investe em projetos por meio de renúncia fiscal

Instituto ACIM: ponte para o 
desenvolvimento sustentável

A prosperidade e o bem-estar da coletivida-
de são os pilares do Instituto ACIM, criado em 
2020 pela Associação Comercial. Atuando em 
consonância com a Agenda 2030, das Nações 
Unidas (ONU), que traça metas para o cres-
cimento sustentável das empresas, o instituto 
trabalha para criar um ecossistema em que o 
desenvolvimento econômico esteja atrelado a 
uma cultura social e ambiental. 

As ações são definidas a partir de quatro ei-
xos: filantrópico, ambiental, esportivo e sus-
tentabilidade. Para isso, o instituto atua na ela-
boração de projetos, assessoria de empresas, 
incentivo à responsabilidade social por meio 
de renúncia fiscal, capacitação e certificação 
de empresas sustentáveis.

“Braço social e ecológico da Associação Co-
mercial, o instituto atua para unir todos os 
conselhos e motivar os associados em torno 
desses quatro eixos, definidos em consonân-
cia com os anseios da sociedade e do merca-
do. Essa corrente em prol do desenvolvimento 
sustentável e do bem-estar social se dá por 
meio de parcerias”, explica a empresária Ná-
dia Felippe, que liderou a criação e presidiu o 
órgão nos dois primeiros anos e meio de fun-
cionamento. 

Uma das principais ações dentro do progra-
ma de sustentabilidade é a certificação de em-
presas com o selo ODS, que é conferido às or-
ganizações que desenvolvem iniciativas para 
atingir os Objetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS), como a redução das desigual-
dades,  produção de energia limpa, incentivo 
ao consumo e produção responsáveis, entre 
outros. 

Nádia destaca que a credibilidade do selo 
atesta o comprometimento das empresas com 
as causas sociais e ambientais em sua cadeia 
produtiva. Ao receber o selo, elas também 
participam de uma jornada que incluiu imer-

são sobre ODS, capacitação e workshop para 
construção de projetos. Desde 2020, 70 em-
presas receberam o selo. 

Ainda comprometido com as questões so-
ciais, ambientais e de governança, o instituto 
criou em 2021, em parceria com o Programa 
Empreender, o Núcleo ESG (Environmental, 
Social and Governance), em que os gestores 
das empresas participam de oficinas, pales-
tras e apresentações de cases que podem ser 
implementados em suas organizações. O ESG 
preconiza uma série de boas práticas que de-
finem se a empresa é sustentável e capaz de 
gerar impactos positivos na comunidade em 
que atua. 

FILANTROPIA
Dentro do eixo filantrópico, o instituto ajudou 
a arrecadar 1,5 tonelada de roupas para a Cam-
panha do Agasalho de 2021. Ainda durante a 
campanha, foi realizada uma força-tarefa onde 
foram doados dezenas de cobertores para fa-
mílias de baixa renda, além de cobertas para 

Clínica de tênis em julho de 2021 reuniu 50 crianças e 
adolescentes em Sarandi; professores compartilharam 
experiências e ensinaram técnicas do esporte
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animais de pequeno porte atendidos pela Se-
cretaria de Bem-Estar Social. No ano seguinte, 
outras 7 mil peças de roupas e cobertores fo-
ram arrecadadas e destinadas a três entidades 
de Maringá, Paiçandu e Sarandi. 

Outra importante ação filantrópica foi o Fon-
due Solidário com o ACIM Mulher. As vendas 
de kits de fondue renderam quase R$ 5 mil, 
que foram repassados para ajudar o Lar dos 
Velhinhos e o Asilo São Vicente de Paula. Nos 
últimos dois anos, o instituto, em parceria com 
a RIC/Record, também ajudou a fazer a alegria 
de milhares de crianças, com brinquedos doa-
dos por voluntários e associados. Só na cam-
panha realizada em 2021 foram arrecadados 
mais de 10 mil brinquedos. 

Para promover a saúde mental e o bem-es-
tar da comunidade, o Instituto ACIM apoiou 
a campanha Setembro Amarelo, realizada no 
ano passado, com orientações sobre a impor-
tância da prevenção ao suicídio por meio da 
palestra ‘Setembro Amarelo, temos que con-
versar’, proferida pelo médico psiquiatra José 
Cleber Feliciano Ferreira e promovida pela Or-
dem dos Advogados do Brasil (OAB).  

AMBIENTE
Em relação às ações para a preservação do 
meio ambiente, o instituto realizou a Campa-
nha de reciclagem de esponjas de uso domés-
tico. Esse material, que demora 400 anos para 
se decompor, quando recebe a destinação 
correta pode ser usado para a produção de 
baldes, vasos, lixeiras, entre outros. Durante a 

campanha, foi instalado um ponto de coleta 
na sede da ACIM. 

Já em alusão ao Dia da Árvore, em uma ação 
realizada em setembro de 2021, voluntários 
coordenados pelo instituto plantaram 80 mu-
das de árvores em Maringá. O instituto tam-
bém apoiou, por meio de conscientização e 
divulgação, o programa de coleta seletiva do 
município, e fez a divulgação dos locais de en-
trega voluntária de material reciclável. 

ESPORTE
Na área do esporte, outro eixo fundamen-
tal, foram criados, em 2021, dois projetos de 
incentivo à prática e formação de atletas: o 
‘Futebol para todos: formando campeões’ e o 
‘Tênis para Todos: formando campeões’, am-
bos voltados para meninos e meninas entre 
7 e 16 anos. O instituto promoveu inclusive 
uma clínica de tênis para estimular a prática 
do esporte, em que parceiros doaram 28 tu-
bos de bolas. 

“O intuito dessas iniciativas é cuidar das nos-
sas crianças, tirando-as muitas vezes das ruas 
e abrindo caminho para uma oportunidade e 
até uma carreira no esporte”, diz Nádia, acres-
centando que a intenção é ampliar as vagas 
futuramente. 

O instituto também investiu no esporte pa-
raolímpico. No ano passado, a instituição e o 
ACIM Mulher arrecadaram R$ 12 mil, destina-
dos ao Kings Maringá, time de basquete em 
cadeira de rodas, que representa a cidade em 
competições estaduais e nacional.

Entrega do Selo ODS em outubro de 2022 para 34 
empresas que cumprem de 3 a 17 Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável; certificação com selo 
ouro, prata e bronze depois de diagnóstico, construção 
de projetos sustentáveis, treinamento e auditoria

Em parceria com a RIC, campanha arrecadou 
milhares de brinquedos em pontos fixos e em 
drive-thru que contou com trenzinho solidário e a 
presença do Papai Noel; depois houve a distribuição 
em bairros da cidade
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Instituto Mercosul fomenta importação e exportação por meio de cursos e 
emissão de certificado de origem 

Mais próximo do 
mercado internacional

Próximo de completar 30 anos de atuação, o 
Instituto Mercosul  fomenta o comércio exte-
rior em Maringá e região, por meio da promo-
ção de negócios e capacitação de empresários 
e executivos para o mercado internacional. A 
entidade é referência no assunto e trabalha 
como uma ponte entre empresas, órgãos e 
instituições de comércio exterior.

“O Instituto Mercosul auxilia as empresas a 
se adequarem às normas, a obterem certifica-
ções de origem e de livre venda necessárias 
para expansão dos negócios e readequarem 
custos e processos, abrindo caminho para 
que os produtos cheguem a outros mercados 
e países”, explica o empresário, despachante 
aduaneiro e presidente do Instituto Mercosul, 
Aluízio Andreatta – o certificado de origem 
comprova a origem brasileira da mercadoria 
e permite isenção ou redução de impostos em 
virtude de acordos internacionais.

Para facilitar o acesso a informações sobre as 
operações do comércio internacional, o insti-
tuto produziu e lançou, em 2021, o ebook ‘Guia 
prático de exportação’. O livro digital traz con-
teúdos sobre como exportar, diferenças entre 
exportação direta e indireta, classificação fiscal 
de mercadorias, formas de recebimento das 
vendas, linhas de financiamento, entre outros.

Outro impulso foi o termo de cooperação as-
sinado com a Faciap e a Otimiza Brasil, empre-
sa que oferece soluções globais de otimização 
por meio de assessoramento personalizado. 
Com a parceria, empresas da região tiveram 
acesso à consultoria com condições especiais.

Os cursos, treinamentos e as missões empre-
sariais, bem como a emissão de certificados 
de origem atestam a importância do órgão 
que, nos últimos dois anos, passou por uma 
reestruturação interna de gestão e processos. 

Durante a pandemia, foi desenvolvido o 
IMOnline, plataforma de cursos online de co-
mércio exterior para se adequar às regras de 
segurança. Para detectar os temas relevantes 
para os cursos, foi feita a Pesquisa Panorama 
do Comércio Exterior de Maringá, em 2020, 
que apontou que a importação é um dos as-
suntos que gera mais dúvidas e carência por 
aprendizado.

Desde 2018 o instituto realiza webinars gra-
tuitos sobre temáticas como Direito Interna-
cional, Seguros de transportes, Transportes in-
ternacionais e futuro do profissional do setor. 
A iniciativa se tornou um sucesso, com parti-
cipantes profissionais até de outros estados. 

FÓRUM DE NEGÓCIOS
Realizado dentro da Expoingá, numa parceria 
entre o Instituto Mercosul e a Sociedade Ru-
ral de Maringá (SRM), o Fórum de Negócios 
Internacionais traz palestras relevantes sobre 
comércio exterior, com participação gratuita.

Fórum de Negócios Internacionais discutiu, em 2022, 
modais que beneficiam importações e exportações
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Em 11 anos, ICI captou mais de R$ 13 milhões para 130 projetos artísticos e 
culturais; só em 2021, valor superou R$ 3,1 milhões

Um instituto amigo da cultura

Um instituto que fomenta e incentiva a cultu-
ra. Assim é o Instituto Cultural Ingá (ICI), cria-
do há 11 anos como ponte entre produtores 
culturais e empresários e que auxilia desde a 
escolha do projeto que se alinha aos valores 
da empresa à execução do projeto e prestação 
de contas. “Temos uma equipe especializada 
para auxiliar a empresa a fazer a destinação 
correta, evitando problemas administrativos. 
Tudo é gratuito. Como trabalhamos por meio 
de renúncia fiscal, é interessante para a em-
presa e contribui para o desenvolvimento da 
cidade”, afirma o presidente George Coelho.

A importância do instituto é confirmada 
pelos números: em 2021 foram captados R$ 
3,13 milhões, valor acima do recorde anterior 
– de R$ 2,1 milhões – e da meta de R$ 2,5 
milhões. Ao longo de 11 anos, a captação de 
recursos ultrapassou R$ 13 milhões para mais 
de 130 projetos artísticos e culturais apoia-
dos pelo ICI. 

Para Coelho, o resultado histórico de 2022 
se deve ao trabalho de sensibilização junto a 
potenciais apoiadores e à conquista de parcei-
ros. Entre as ações, destaque para a ‘Noite de 
queijos e vinhos’, em dezembro de 2022, que 
reuniu 70 contadores, empresários e autorida-
des. O objetivo foi convidar quem ainda não 
fazia destinação de recursos para ouvir sobre 
renúncia fiscal e sobre os resultados e impac-
tos que projetos culturais geram na cidade. 

Também ajuda a difundir o trabalho e a pro-
mover a cultura o Selo Amigo da Cultura. O 
reconhecimento é entregue para as empresas 
que, no ano anterior, realizaram patrocínio ou 
apoio a projetos artísticos e culturais – a em-
presa pode utilizar o selo por até um ano em 
materiais de comunicação. Em 2019, 16 em-
presas conquistaram o selo; em 2020, 20 em-
presas; em 2021, 19 empresas; e em 2022, 12. 
Aos negócios que receberam o selo também 
foram entregues prêmios de agradecimento, 

obras de arte feitas por artista local.

CAPACITAÇÃO
Por causa da pandemia, as formações foram 
paralisadas, sendo retomadas em 2022, ano 
em que o ICI realizou workshops para capa-
citar artistas e produtores culturais. Os temas 
foram: prestação de contas para projetos cul-
turais, café cultural para fazer negócios, mini-
curso de elaboração e enquadramento de pro-
jetos e curso sobre a Lei de Incentivo à Cultura. 

QUEM PODE INVESTIR
Para fazer a destinação fiscal, a empresa pre-
cisa estar enquadrada no lucro real, podendo 
destinar até 4% do Imposto de Renda devido 
como patrocínio a projetos culturais, por meio 
da Lei de Incentivo. A partir daí a empresa se-
leciona projetos de todo o Brasil certificados 
pela Secretaria Especial da Cultura. Para 2023, 
a meta de captação é de R$ 3,5 milhões.

Patrocinadores e apoiadores de projetos artísticos e 
culturais receberam o Selo Amigo da Cultura; na foto, 
a cerimônia de 2022
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Dona da conta-corrente número 1 do Sicoob Metropolitano, ACIM tem parceria 
de longa data; sede do sistema Sicoob Unicoob também fica em Maringá

Em prol de acesso financeiro 
para os empresários

O Sicoob teve sua origem a partir da ACIM 
quando os empresários da cidade buscavam 
taxas mais justas no mercado financeiro. Quan-
do conheceram o cooperativismo de crédito, 
os empresários enxergaram uma oportunidade 
de prosperar negócios e, ao mesmo tempo, de 
contribuir para o desenvolvimento local. Como 
fruto dessa parceria, em 1999 foi inaugurada a 
primeira agência do Sicoob Metropolitano no 
prédio da Associação Comercial, sendo que a 
entidade é dona da conta-corrente número 1. 
Atualmente, Maringá é sede do Sicoob Metro-
politano, a maior cooperativa do Sistema Si-
coob Unicoob, e também abriga a Central do 
sistema, que está instalada na cidade há 20 
anos e emprega mais de 500 colaboradores.

Nos últimos cinco anos, o Sicoob Unicoob 
cresceu e do Paraná expandiu a atuação para 
outros estados. Hoje está presente em sete 
estados, contemplando 285 municípios, com 
16 cooperativas filiadas e 466 agências. São 
mais de 700 mil cooperados atendidos por 
cerca de quatro mil colaboradores. De 2018 
para 2022 avançou de R$ 5 bilhões em Re-
cursos administrados para R$ 12 bilhões. Em 
ativos totais, o crescimento foi de mais de 

158%, saltando de R$ 6 bilhões para mais de 
R$ 16 bilhões, e em operações de crédito a 
cooperativa cresceu 173%, saindo de R$ 3,5 
bilhões para R$ 9,7 bilhões.

De acordo com o Sicoob Unicoob, os re-
sultados vêm sendo possíveis por conta do 
apoio de pessoas que acreditam na força do 
cooperativismo, como a ACIM. Para a coope-
rativa, há anos esse modelo de atuação em 
parceria tem servido como referência e exem-
plo para outras cidades e estados. 

Raio-x do Sicoob Unicoob
Presença em 

7 estados
285 
municípios

16 cooperativas 
filiadas

466 
agências

700 mil 
cooperados

4 mil 
colaboradoresRS
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Noroeste Garantias e Fomento Paraná ajudam quem precisa de garantia a 
obter empréstimos e concedem financiamentos com condições especiais

Parcerias garantem acesso ao crédito 

Sem fins lucrativos, a Noroeste Garantias é uma 
Sociedade Garantidora de Crédito (SGC) que 
ajuda pequenos negócios a tomar crédito de 
forma facilitada e com o compromisso de con-
dições mais justas. 

Quando o empreendedor não possui garan-
tias para oferecer a uma instituição financeira, 
fica sujeito à recusa de empréstimos ou a juros 
altos. Com a Noroeste Garantias, pode obter 
uma carta de aval, documento em que a enti-
dade garante que, em caso de inadimplência, 
arca com parte da dívida do empreendedor. Por 
isso, instituições financeiras parceiras empres-
tam dinheiro com condições e taxas especiais. 
Para ter acesso, é preciso propor um projeto, 
que será analisado. 

A Noroeste fica instalada na ACIM, que con-
tribuiu para o seu nascimento, bem como o Se-
brae, primeiro a aportar um fundo de recursos 
para viabilizar a operação da garantidora. Des-
de a fundação, em 2011, em Maringá, a Noroes-
te passou a abranger mais de 120 municípios, 
sendo que em 80 foram realizadas operações 
de crédito. De 2018 a 2022, foram 4.201 ope-
rações, volume solicitado de R$ 186,3 milhões 
e R$ 128,1 milhões em garantias – só em 2020 
e 2021 foram mais de 3 mil operações que so-
correram empresários durante a pandemia. A 
taxa média de juros praticada no período foi 
de 1,07%. 

Os convênios de aportes de municípios ao 
fundo garantidor aumentaram, contribuindo 
para mais concessões de cartas de aval. Em 
2019, a Noroeste contava apenas com o fundo 
de Maringá, fechando 2022 com mais oito mu-
nicípios que fizeram aportes. E na pandemia, 
dois marcos: junto à cooperativa de crédito 
Cresol, em 2021 a Noroeste fechou com a pre-
feitura de Maringá parceria para o programa 
Maringá Juro Zero, que propiciou crédito para 
quase 500 empresas; no mesmo ano, a garanti-
dora ganhou espaço físico renovado dentro da 
ACIM, no primeiro piso, ampliando o quadro 

de colaboradores para atendimento aos asso-
ciados - a ACIM também aportou recursos para 
garantir operações de crédito exclusivas para 
associados.

FOMENTO PARANÁ
Com parceria formalizada com a Associação 
Comercial desde outubro de 2017, a Fomento 
Paraná oferece crédito para empresários com 
CNPJ ativo no Paraná. 

As operações chegaram a 557 entre 2018 e 
dezembro de 2022, totalizando R$ 16,4 mi-
lhões. A carência para iniciar o pagamento é 
de 12 meses, e as taxas partem de 1% ao mês. 
Outro diferencial é que há condições especiais 
para mulheres que fazem parte do quadro so-
cietário. As empresas de turismo receberam 
atenção durante a pandemia, com taxas reduzi-
das, porque o setor foi duramente afetado eco-
nomicamente. 

Os serviços da Fomento estão disponíveis nas 
unidades que ficam em correspondentes como 
a ACIM, Espaço do Empreendedor de Maringá 
e pelo site www.fomento.pr.gov.br

Ao lado da Fomento, Noroeste Garantias ajuda 
empreendedores que precisam emprestar dinheiro
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assinaturaSuas conquistas 
merecem a nossa
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Com atuação no Norte e Noroeste, entidade tem estimulado os negócios 
regionais e opera como correspondente da Fomento Paraná

Cacinor replica cases da ACIM para 
estimular desenvolvimento regional

A Coordenadoria das Associações Comerciais 
e Empresariais do Norte e Noroeste do Paraná 
(Cacinor) tem como foco o desenvolvimento 
regional estruturado, alicerçado na força da 
livre iniciativa, diálogo com as entidades de 
classe paranaenses e cobrança por resultados 
na esfera público/política.

Na avaliação do presidente Rafael Canali, a 
atuação pró-desenvolvimento coincide com 
uma gestão acertada nos últimos anos da 
ACIM, uma das 31 associadas à coordenadoria 
e referência no setor. “Michel André Felippe 
Soares possibilitou uma parceria importante 
que nos motivou a implementar grandes ca-
ses de Maringá nas regiões Norte e Noroeste 
do Paraná”, destaca.

Durante a gestão atual, a Cacinor buscou 
levar às associações uma política de estí-
mulo aos negócios, com apoio à busca pelo 
conhecimento, inovações, apoio irrestrito a 
ações ligadas às mulheres empreendedoras 
e a projetos que incorporaram os jovens nos 
negócios, além da  prospecção de ideias que 
estimulam a criação de caminhos para a livre 
iniciativa.

Com apoio das associações comerciais que 
compõem a Cacinor, foi possível, nos últimos 
anos, também planejar e desenvolver projetos 
de médio e longo prazos. Durante o planeja-
mento estratégico, foram definidas a missão 
e a visão da Cacinor: “Defender os interesses 
empresariais, ao promover o desenvolvimento 
sustentável das associações comerciais e do 
sistema associativista, com soluções em pro-
dutos e serviços, contribuindo para a compe-
titividade do estado do Paraná”; e “até 2023, 
ser protagonista na articulação do desenvol-
vimento regional através do associativismo 
empresarial”.

FOMENTO PARANÁ
Desde 2019, a Cacinor se preparou para ser 
uma das representantes do projeto Circuito 
Fomento Paraná. Após reuniões e estudos, 
a coordenadoria vem desenvolvendo uma 
parceria com o Governo do Estado para um 
plano de desenvolvimento regional, dando 
condições para a retomada econômica, prin-
cipalmente após a pandemia de covid-19.

Em março de 2022, a Fomento Paraná re-
novou a parceria que a instituição financeira 
do Governo do Estado mantém com a Faciap 
para levar crédito a condições acessíveis às 
empresas paranaenses. 

A Cacinor, na oportunidade, também as-
sinou o contrato de credenciamento para 
atuar como correspondente da Fomento 
para intermediação dessas operações, se-
guindo um edital para créditos facilitados 
e que auxiliam o empresário a desenvolver 
negócios.

Assinatura do credenciamento da Cacinor como 
correspondente da Fomento Paraná em março de 
2022
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No prédio da ACIM estão entidades que recebem apoio para a realização de 
seus trabalhos e contam com a força da marca da Associação Comercial 

Um ambiente e muitas iniciativas

Seja por meio do apoio financeiro, institucional 
ou de ambos, entidades que funcionam no pré-
dio da Associação Comercial contam com es-
paço físico e desenvolvem atividades que vão 
além do empreendedorismo, ajudando a tornar 
a cidade um exemplo de interação entre poder 
público e iniciativa privada e contribuindo para 
a criação de um bom ambiente de negócios. 

No caso do Observatório Social de Maringá 
(OMS), o trabalho é voltado para o acompa-
nhamento das contas públicas e para a cons-
cientização da importância dos tributos e a 
eficácia da aplicação. Para isso, a entidade de-
senvolve iniciativas como o Concurso de Re-
dação e o Concurso de Frase e Desenho, que 
na edição de 2022 contaram com 2,3 mil tra-
balhos inscritos. 

No âmbito das contas públicas, apenas em 
2021 o trabalho do OSM gerou proveito eco-
nômico de quase R$ 2 milhões aos cofres pú-
blicos. Desde 2007, quando os trabalhos foram 
iniciados, o valor chega a R$ 190 milhões. 

Já o Conselho Comunitário de Segurança de 
Maringá (Conseg) apoia o trabalho das forças 
de segurança locais e regionais e investiu R$ 2,5 
milhões nos últimos quatro anos. Compras de 
equipamentos, reformas estruturais e melhorias 
em delegacias, polícias e bombeiros foram al-
guns dos investimentos.

Também instalada no prédio da ACIM, a Softwa-

re By Maringá (SBM) pauta a atuação na melhoria 
da qualificação dos profissionais e no desenvol-
vimento das 1,1 mil empresas de Tecnologia da 
Informação, que empregam 6,6 mil pessoas na 
cidade. Com o deficit de profissionais, o setor 
tem investido na formação de mão de obra. En-
tre setembro de 2021 e fevereiro de 2022, a SBM 
Academy, programa de capacitação introdutória, 
formou 330 pessoas, com investimento de R$ 
100 mil empresários e da SBM. Houve ainda a 
aproximação com escolas de Ensino Médio para 
apresentar o setor aos alunos do curso Técnico 
em Desenvolvimento de Sistemas, que conta com 
800 alunos na região. Outra conquista foi o re-
conhecimento de Utilidade Pública Estadual, por 
meio da Lei 20.666/2021, o que permitirá o apor-
te de recursos estaduais e federais. 

NOVOS ‘INQUILINOS’
A mudança de endereço da Associação dos 
Profissionais de Propaganda (APP) de Maringá 
trouxe benefícios para a entidade que defende 
agências, veículos de comunicação e fornece-
dores. Há quatro anos, a APP reformulou o for-
mato administrativo e passou a integrar o pro-
grama Empreender da ACIM, que agora abriga 
a sede da entidade. “Conseguimos reduzir cus-
tos, implantar um modelo de trabalho remoto 
e realizar mudanças que tornaram a entidade 
mais moderna. Podemos investir recursos em 
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projetos em vez de arcar com despesas físicas. 
É uma ideia que viabilizou a continuidade do 
trabalho associativo”, comenta a presidente da 
APP, Jany Lima. 

Além da utilização gratuita da estrutura fí-
sica da ACIM e do atendimento prestado por 
um consultor para orientar o planejamento 
do grupo, que por meio do Empreender visa a 
promover a competitividade das empresas, foi 
possível criar um convênio. “Para ser associado 
à APP, a empresa deve ser filiada à ACIM, que 
repassa o valor referente à anuidade da APP. Fi-
cou simples, não precisamos de um profissional 
só para fazer essa tarefa e houve redução de 
burocracia”, ressalta Jany. 

Quem também passou a funcionar no pré-
dio da ACIM é o Maringá e Região Convention 
& Visitors Bureau, que fomenta e promove o 
turismo. A mudança de endereço aconteceu 
durante a pandemia, justamente um período 
crítico para o setor, afetado pelas restrições de 
funcionamento das empresas de turismo. Po 
isso o Convention tem trabalhado para atrair 
filiados, já que empresas fecharam as portas 

durante a pandemia.
Entre as principais ações recentes esteve a 

mobilização entre Convention, ACIM e outras 
entidades em favor da sensibilização e da for-
mulação de protocolos para que as empresas 
do turismo pudessem trabalhar e evitar o fe-
chamento de negócios durante a pandemia. 
Para o futuro, o objetivo é incluir Maringá e ci-
dades do entorno na rota dos grandes eventos 
do Paraná, tornando a região um polo turístico. 

PONTE ENTRE ESTUDANTES E EMPRESAS 
Agente de integração entre estudantes, em-
presas e instituições de ensino, o Proe emi-
tiu 4,1 mil contratos de estágios nos últimos 
cinco anos. De maio de 2018 a dezembro de 
2022 mais de 2,4 mil empresas se tornaram 
conveniadas buscando estagiários. Hoje em 
150 cidades, a entidade, que é ligada às as-
sociações comerciais, tem 17 mil empresas 
e mais de 4,5 mil instituições de ensino no 
banco de dados. O Proe nasceu em Maringá 
em 2002 e conta com o apoio da ACIM, onde 
está instalado. 
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Campanhas comerciais, projetos de infraestrutura, desafios e conquistas 
da ACIM foram noticiados pela imprensa; jornalistas de TV, rádio, internet 
e impresso entrevistaram diretores, cobriram eventos e acompanharam o 
trabalho da entidade ao longo dos últimos anos

Foi notícia!
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A contribuição para o desenvolvimento regional, a defesa dos 
negócios em meio a pandemia, o diálogo com o poder público, 
os investimentos em segurança… na opinião das autoridades, a 
Associação Comercial fez tudo isso 

O que pensam as
autoridades sobre a ACIM

Durante dois mandatos 
consecutivos, a gestão da ACIM, sob 
a liderança de Michel André Felippe 
Soares, deu continuidade, com 
sucesso, a um trabalho essencial. 
Fortaleceu o empresariado 
local, com ações construtivas 
nas áreas política, econômica, 
social e de capacitação. Valorizou 
o empreendedorismo local e 
contribuiu, sobremaneira, para o 
desenvolvimento dos maringaenses 
e do Paraná
Flávio Arns, senador

Parabenizo Michel André Felippe Soares por sua 
atuação durante duas gestões consecutivas. A 
experiência como empresário na  Patrimonium, 
Alltech Rastreamento Veicular e na Strategy 
Investimentos e Participações, que juntas 
geram 350 empregos, com certeza, contribuiu 
sobremaneira para a sua gestão durante o 
difícil período que o comércio enfrentou na 
pandemia. Hoje são cinco mil associados que, 
juntos, empregam mais de 200 mil pessoas 
e provêm o desenvolvimento da cidade. 
Destaco o importante suporte da ACIM às 
micro e pequenas empresas, que representam 
quase 80% dos associados. Com a oferta de 
serviços e produtos, a associação tem ajudado 
os empresários a inovar e a se tornarem mais 
competitivos
Oriovisto Guimarães, senador 
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Parabenizo o presidente da ACIM, Michel 
André Felippe Soares, pelo trabalho à 
frente da entidade, já em seu segundo 
mandato. Uma gestão participativa e de 
confiança, junto aos demais empresários 
reunidos na associação. O presidente tem 
atuado com total zelo e competência 
voltados para o desenvolvimento do 
cenário empresarial de Maringá. Dessa 
forma, contribui para o crescimento da 
nossa cidade e região, trazendo empregos 
e renda, que criam o ciclo virtuoso que a 
economia do Paraná precisa
Enio Verri, deputado federal

Com muita alegria, parabenizo o presidente 
da ACIM, Michel André Felippe Soares, por 
sua excelente atuação frente à ACIM. Ao 
longo destes quase cinco anos de trabalho 
e o marco de duas gestões, Michel obteve 
destaque e grandes conquistas que entraram 
para a história da ACIM e da cidade de 
Maringá. Posso dizer que tenho muita 
amizade por ele e respeito por sua trajetória, 
sua história e de sua família, que com muita 
dedicação e empenho contribuíram para o 
desenvolvimento econômico da nossa querida 
Maringá. Parabéns, Michel, desejo a você 
muito sucesso em sua nova jornada
Luiz Nishimori, deputado federal

Maringá é uma das cidades que 
mais cresce no Brasil, tanto em 
número populacional como na 
geração de emprego. Nossa 
Associação Comercial é umas das 
mais organizadas e proativas do 
país. Neste contexto, a gestão do 
Michel Felippe foi próspera no 
campo da inovação, na busca e 
realização de projetos estruturantes, 
dimensionando tecnologia e talento 
humano. Gestão de resultado e 
realizações. Parabéns
Delegado Jacovós, 
deputado estadual
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Gostaria de prestar reconhecimento ao nosso 
presidente da ACIM, Michel André Felippe 
Soares, um dos mais jovens a assumir uma 
responsabilidade tão grande. Por meio das 
empresas filiadas, a ACIM gerou emprego e 
renda em um momento tão difícil da nossa 
sociedade, a pandemia. Impulsionou com 
maestria toda a economia maringaense, bem 
como dos municípios ao redor. Ainda pensou 
muito na causa pública, disponibilizando 
R$ 600 mil para o projeto de engenharia 
da duplicação da BR-317, além de sua 
articulação com a prefeitura que resultou em 
investimentos para a saúde pública, como 
respiradores para as UTIs. Parabéns por todo 
empenho e dedicação nesse importante cargo. 
Desejo ainda mais sucesso em sua trajetória
Do Carmo, deputado estadual

Maringá tem muito a agradecer ao 
Michel e à equipe. Na sua gestão, 
quantas coisas maravilhosas foram 
trazidas para a nossa cidade. Você 
participou do desenvolvimento da 
nossa cidade como um presidente 
brilhante, parceiro. Consegui ouvir de 
você as reivindicações de Maringá e 
colaboramos, pois, conhecemos a sua 
qualidade. Deus te abençoe em toda a 
sua caminhada na sua vida comercial, 
mas você deixou um legado. Muito 
obrigado
Dr. Batista, deputado estadual
(gestão 2019-2022)

O ‘sim’ do Michel para assumir 
a presidência da ACIM foi 
fundamental para a entidade, 
para oxigenar suas ações e 
representatividade. Jovem, 
versátil, seu voluntariado 
fortaleceu a entidade e toda a 
sociedade civil organizada da 
região de Maringá
Evandro Araújo, deputado 
estadual
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Michel tem personalidade sóbria e decidida 
e conseguiu transmitir essas importantes 
características pessoais à sua gestão na 
ACIM. Nos últimos anos, como deputado 
estadual, pude testemunhar a liderança de 
Michel sendo exercida diante do governo do 
Estado em demandas-chave para Maringá, 
como a duplicação da PR-317 e outras obras 
rodoviárias, a instalação de um novo batalhão 
da Polícia Militar em nossa região metropolitana 
e a reivindicação para empresas e indústrias 
da cidade de benefícios tributários outrora 
concedidos apenas em outros municípios
Homero Marchese, deputado estadual 
(gestão 2019-2022)

Meu reconhecimento ao grande 
trabalho do empresário Michel 
Felippe à frente da ACIM. 
Parabéns pela gestão moderna e 
inovadora que contribuiu para a 
consolidação de Maringá como 
uma das melhores cidades do país 
para negócios. Sucesso nos novos 
desafios 
Maria Victoria, deputada estadual

Falar sobre a gestão do Michel à frente da ACIM 
é falar sobre progresso e modernização. Ele, 
que está na sua segunda gestão e é um grande 
parceiro nos âmbitos municipal e estadual, sem 
dúvidas é responsável por uma das gestões 
mais participativas e emblemáticas da ACIM dos 
últimos tempos. Michel tem um longo currículo de 
contribuição ao associativismo, pensa sempre no 
crescimento econômico, na geração de empregos 
e no crescimento da renda, acredita e trabalha em 
conjunto com a sociedade maringaense nos projetos 
que levam ao desenvolvimento, e isso me faz admirá-
lo e respeitá-lo como gestor e amigo valioso. As 
parcerias desenvolvidas e projetadas pela ACIM são 
fundamentais para as ações da sociedade e, por 
isso, agradeço em nome de todos os paranaenses o 
apoio e a estrutura que essa gestão tem trazido às 
mais diversas áreas, e pelos projetos desenvolvidos 
especialmente no cenário pós-pandemia. Boa sorte e 
muito sucesso, meu amigo Michel
Soldado Adriano José, deputado estadual 
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Tenho um carinho especial pela 
ACIM e agradeço à gestão liderada 
pelo jovem Michel Felippe. Foram 
anos de muito trabalho e de grandes 
resultados. A ACIM é uma das 
instituições empresariais mais ativas 
do Paraná. Vem liderando discussões 
de relevância para o futuro de 
Maringá e da região. Parabéns 
Michel Felippe 
Ricardo Barros, secretário da 
Indústria, Comércio e Serviços do 
Paraná 

Líderes com propósito aceleram o 
movimento de desenvolvimento a 
favor de todos e todas. O fomento 
à economia impacta na diminuição 
da desigualdade social, no aumento 
de oportunidades e na geração 
de emprego e renda. Este papel 
é cumprido pelos mais de 5 mil 
associados da ACIM, e também 
percebido na gestão de Michel André 
Felippe Soares, que incentivou esse 
avanço e o fomento do crescimento 
de Maringá e de toda a região. 
Michel tem a marca da competência, 
comprovada pela história de vida, 
e a determinação de um verdadeiro 
empreendedor
Ulisses Maia, prefeito de Maringá

Em nome do Poder Legislativo 
do município de Maringá, 
parabenizo Michel André 
Felippe Soares pelo trabalho 
realizado em favor do 
empresariado maringaense e 
desejo sucesso em suas novas 
empreitadas
Mário Hossokawa, presidente 
da Câmara de Maringá 
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+750
ASSEMBLEIAS

POR ANO

25
CIDADES

ATENDIDAS

14 
ANOS DE

EXPERIÊNCIA

CONDOMÍNIOS
+500

A maior gestora de
condomínios do sul do Brasil

BAL.  CAMBORIÚ/SC
CAMPINAS/SP 
CAMPO GRANDE/MS  

CURITIBA/PR
LONDRINA/PR  
MARINGÁ/PR

PARANAVAÍ/PR
PRES.  PRUDENTE/SP
TERESINA/PI

CONHEÇA NOSSOS ESCRITÓRIOS
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Cumprimento Michel André Felippe 
Soares e toda diretoria pela exitosa 
missão institucional, empresarial e cívica 
desempenhada na gestão da ACIM. 
Foi uma gestão que sempre buscou o 
diálogo com os poderes públicos e outras 
instituições, colaborando na construção 
de soluções viáveis para a cidade e 
para o ambiente empresarial. Promoveu 
cursos, seminários e palestras sempre 
sintonizadas com as mais relevantes 
preocupações da sociedade e da classe 
que representa. Uma gestão democrática, 
participativa e cooperativa que certamente 
estará registrada na história da ACIM, 
determinando novos padrões de qualidade 
para as diretorias vindouras.
Anderson Furlan, juiz federal, diretor 
do Foro da Justiça Federal de Maringá e 
presidente da Associação Paranaense dos 
Juízes Federais (Apajufe)

Parabenizo o presidente da ACIM, Michel 
André Felippe Soares, pela excelente gestão 
desenvolvida à frente desta importante 
associação. Em verdade, foram cinco anos de 
uma brilhante administração prodigiosa em 
realizações. Michel revelou suas qualidades 
como líder, empreendedor e administrador 
competente, pois, apesar das dificuldades 
advindas do período da terrível pandemia, ele 
conseguiu, entre outros feitos importantes, 
ampliar o quadro de associados para mais 
de cinco mil integrantes. Releva registrar, por 
oportuno, a grande revitalização do prédio 
da sede da ACIM; a sua efetiva atuação na 
conquista da duplicação da rodovia Maringá-
Iguaraçu; a sua importante participação no 
Codem, contribuindo com ideias e soluções para 
o engrandecimento da nossa cidade. Michel 
sempre esteve presente apoiando abertamente 
todos os projetos que visam ao desenvolvimento 
da nossa Maringá e o bem-estar de seu povo. 
Parabéns
José Cândido Sobrinho, juiz de direito Vara da 
Infância e Juventude de Maringá e diretor-geral 
do Fórum Estadual de Maringá
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Parabéns ao presidente Michel! Uma gestão 
eficiente se faz com gente competente! A 
diretoria da ACIM sabe que o associativismo 
é um importante instrumento para que o 
empresário saia do anonimato, realize parcerias 
duradouras e conquiste mais expressão em 
sua comunidade. E o presidente Michel Felippe 
soube utilizar-se dessa prerrogativa e foi além. 
Estabeleceu metas visando garantir mais 
entrega aos associados. Sua gestão atingiu a 
marca histórica com a criação de 80 núcleos do 
Programa Empreender, atendeu cerca de 1,2 mil 
empresas e o recorde no número de associados. 
Parabéns, Michel, pela brilhante gestão
Fernando Moraes, presidente da Federação 
das Associações Comerciais e Empresariais do 
Estado do Paraná (Faciap)

Em seu mandato à frente da Associação Comercial 
Maringá, Michel André Felippe Soares se mostrou 
um verdadeiro defensor dos interesses do setor. 
Sua juventude, aliada à experiência empresarial 
permitiu que a ACIM mantivesse papel de 
protagonista na busca por um ambiente mais 
favorável ao empreendedorismo e à realização 
de negócios. Ao lado das lideranças e de sua 
diretoria, envolveu-se em diversas intervenções 
junto às mais variadas esferas do poder público, 
que resultaram na adoção de medidas que deram 
alívio aos empresários em um momento de crise 
e pandemia, além de estimular a geração de 
empregos, renda e riquezas em nossa cidade.
Carlos Valter Martins Pedro, presidente do Sistema 
Fiep (Federação das Indústrias do Estado do Paraná)

Por trás de uma boa equipe de trabalho está um 
espírito de união. É isto que verificamos na gestão 
que se encerra na ACIM, sob o comando de Michel 
Felippe, que soube fortalecer o associativismo e 
criar oportunidades em prol do crescimento da 
classe e do desenvolvimento local. Ao trabalhar 
com firmeza e competência, deixa seu nome 
gravado na história da entidade, de grande 
representatividade para Maringá. Parabéns ao 
Michel e toda a sua diretoria
Maria Iraclézia de Araújo, presidente da 
Sociedade Rural de Maringá (SRM) e do Maringá 
Convention & Visitors Bureau 
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Para a Segurança Pública de Maringá, a gestão 
do presidente Michel André Felippe Soares ficará 
marcada pela intensa agenda de cooperação 
entre a sociedade civil organizada e o poder 
público. Cidadão comprometido e preocupado 
com a segurança da sua comunidade, não mediu 
esforços em apoiar diversas ações e projetos da 
Polícia Militar do Paraná, os quais certamente 
contribuíram para o reconhecimento da nossa 
amada Maringá como ‘Melhor cidade para viver’. 
Juntos nós fazemos a diferença. Muito obrigado
Ademar Carlos Paschoal, chefe do 3º Comando 
Regional da Polícia Militar

Quero dar os parabéns ao presidente Michel 
Felippe pelo excelente trabalho realizado à 
frente da ACIM e também pela parceria ACIM 
e Sivamar, por eventos como a Feira Ponta 
de Estoque, Maringá Liquida e Empresário 
do Ano. Parabéns, também, pelo trabalho 
realizado durante a pandemia junto à 
comunidade e em áreas como segurança. 
Nosso apoio total 
Dercílio Constantino, presidente do Sindicato 
dos Lojistas do Comércio e do Comércio 
Varejista e Atacadista de Maringá e Região 
(Sivamar)

Parabéns a Michel Felippe Soares e a 
sua diretoria pela excelente gestão e 
condução da ACIM. Para o Sinduscon, 
foi importante e gratificante ser 
parceiro da entidade em iniciativas 
de proteção da sociedade e de 
desenvolvimento econômico, em um 
dos períodos mais complicados da 
humanidade. Reiteramos a parceria em 
prol de uma sociedade mais justa e 
democrática
Rogério Yabiku, presidente do 
Sindicato da Indústria da Construção 
Civil no Noroeste do Paraná 
(Sinduscon/PR-Noroeste)
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U3 Urbanismo traz para Maringá o que 

há de melhor em condomínios no Brasil

A equipe da U3 Urbanismo S/A vem realizando 

um forte benchmark nos melhores loteamentos e 

condomínios fechados do país, para trazer para 

Maringá o que há de mais moderno e atual nesse 

segmento. Já pensando nos próximos lançamentos e 

nas novidades que incrementam esses produtos de 

alto padrão, os empreendimentos escolhidos para a 

visita foram: Praia da Grama, Fazenda da Grama e 

Haras Larissa.

Com áreas de lazer grandiosas e muito bem equipadas, 

esses empreendimentos foram inspirados no bem-

estar das pessoas, tecnologia, requinte e conforto. O 

que mais chama a atenção é a qualidade dos lotes e a 

distribuição pelos condomínios, oferecendo às famílias 

uma sinergia entre lazer, trabalho, esporte, convívio e 

natureza. 

Além disso, todos os detalhes foram minimamente 

pensados para propiciar toda a infraestrutura 

necessária para um dia a dia tranquilo e com todas 

as facilidades necessárias para se viver bem. Nesse 

sentido, a arquitetura se encarrega de entregar aos 

moradores uma experiência única com espaços 

projetados exclusivamente ao bem estar com áreas 

comuns que contam com: academias, spas, quadras 

de tênis e poliesportivas, complexo de praias artificiais 

e piscinas, churrasqueiras, salas de jogos, salões de 

festas e gourmet e muitas outras atrações.

Outra característica marcante dos condomínios de 

luxo é a preservação do meio ambiente, integrando de 

forma natural um privilégio a mais ao cotidiano das 

famílias. A manutenção e valorização das espécies 

nativas criam uma atmosfera única e segura para que 

os moradores desfrutem do melhor que a natureza 

pode oferecer, como bosques, lagos, pistas ao ar 

livre e inúmeros cenários naturais para o convívio e 

contemplação.

“Morar em um loteamento fechado é uma ótima opção 

para quem busca maior segurança e tranquilidade 

para a sua família”, diz Téo Granado, diretor da U3 

Urbanismo. Os sistemas de segurança com câmeras de 

leitura facial, portaria 24 horas, controle de entrada e 

saída de pessoas, rondas internas e externas e sistema 

de monitoramento interligado com a guarda municipal 

são algumas soluções de segurança que trazem 

tranquilidade e bem estar para os moradores.

Com esses três pilares fundamentais: arquitetura, 

natureza e segurança, os empreendimentos 

possibilitam aos moradores desfrutarem de momentos 

únicos, com qualidade de vida e priorizando o convívio 

familiar.

Sócios acionistas da U3 Urbanismo Eduardo Watfe e Téo Granado
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A ACIM tem uma relação intrínseca 
com o desenvolvimento de Maringá. 
Atuante e defensora dos negócios, a 
entidade teve uma excelente gestão 
sob a liderança de Michel André 
Felippe Soares. Parabéns presidente 
e seus conselheiros pelo trabalho, 
pela condução da entidade durante 
o momento adverso da pandemia e 
por tantas conquistas. Mais uma vez 
o Sinepe foi parceiro e agora temos 
um ex-presidente do nosso sindicato 
na presidência da Associação 
Comercial. A José Carlos Barbieri, 
todo sucesso e conte com o Sinepe

Wilson de Matos Silva Filho 
é presidente do Sindicato 
Estabelecimentos Particulares de 
Ensino Noroeste Paraná (Sinepe/NOPR)
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Aumente a
produtividade
da sua equipe
e melhore os resultados 
da sua empresa por meio 
do desenvolvimento dos 
profissionais.

Acesse a plataforma, realize um Diagnóstico de Maturidade e receba

uma trilha de conteúdos personalizada para capacitar sua equipe.

Você pode adicionar até 10 pessoas para participar.

Leia o QR Code ou acesse: links.g4skills.com/revista_acim

Faça um teste gratuito
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